
Планы Минфина по увеличению нало-
гов на владельцев домов, квартир, дач и
гаражей скорее всего станут реальностью
уже с января 2015 года.

Новый налог на недвижимость, который
заменит налог на имущество, депутаты
собираются рассмотреть во время осенней
сессии. Уже сегодня эксперты указывают
на кратное увеличение налоговых выплат
для населения, а также на сокращение
льгот по налогам на недвижимость – в том
числе и для пенсионеров.

Закон о введении налога на недвижи-
мость был принят в первом чтении еще в
2004 году. Но после этого проект был поло-
жен под сукно. И лишь в 2014 году власти
решили реанимировать этот законопроект.
В отличие от сегодняшнего налога на иму-
щество новый налог на недвижимость ста-
нет более обременительным. И уклониться
от него будет очень непросто.

По словам члена думского комитета по
собственности Владимира Родина, 10 лет
назад этот закон было решено остановить,
поскольку в стране не было полноценного
кадастрового учета. Теперь же закон о
налоге на недвижимость, скорее всего,
будет принят. Правда, после этого многим
гражданам придется продавать те кварти-
ры, дачи и гаражи, за которые они не смо-
гут платить налоги. По мнению депутата,
новый налог ударит по карману обычных
граждан.

Чем же опасен этот законопроект и во
что обойдется россиянам собственное
жилье? Стоит отметить, что, согласно ново-
му законопроекту, налог на имущество
меняется на налог на недвижимость, а рас-
чет «недвижимого» налога должен вестись
с кадастровой, приближенной к рыночной,
а не инвентаризационной стоимости объ-
ектов. Так, с объектов стоимостью до 300

млн руб. – к ним относятся: жилые помеще-
ния, дома и объекты незавершенного капи-
тального строительства, расположенные на
садовых и дачных участках, – налог будет
взиматься в размере 0,1%; с земельных
участков, отнесенных к землям сельхозна-
значения и к землям в составе зон сельхоз-
использования в населенных пунктах, а
также приобретённых для личного подсоб-
ного хозяйства, садоводства и дачного
хозяйства, будут взимать 0,3%; с объектов
завершенного капитального строительства
и незавершенных, но относящихся к этим
объектам, – 0,5%.

Впрочем, разработчики законопроекта
предполагают, что повышать нагрузку для
основной массы владельцев жилья будут в
течение пяти лет. Между тем, по подсче-
там экспертов, выплаты по этому налогу
для многих граждан увеличатся как мини-
мум в три раза. Однако депутаты пред-
упреждают, что этот прогноз не оконча-
тельный. Кроме того, нужно учитывать, что
этот налог будет зависеть от решения
региональных и муниципальных властей,
которые смогут менять его ставки. А зав-
кафедрой Высшей школы аудита МГУ
Юлия Крохина предлагает вводить новый
налог лишь на ту недвижимость, которая
будет приобретена или сменит собствен-
ника с 1 января 2015 года.

Чтобы избежать спекуляции, член экс-
пертно-консультативного совета Минэко-
номразвития Светлана Табакова предлага-
ет создать карты ценового зонирования. И
добавляет, что в регионах, где развит рынок
недвижимости, оценщики владеют инфор-
мацией о рыночных ценах, сделках и пред-
ложениях в данном регионе. Там, где сде-
лок меньше, оценить недвижимость значи-
тельно сложнее. Она считает, что такие
карты крайне важны «для того, чтобы,

открыв этот публичный ресурс, каждый
владелец имущества мог бы посмотреть, в
каком диапазоне рыночной стоимости
находится его объект». По ее словам, за
создание таких карт выступают и оценщи-
ки. По мнению Табаковой, наиболее рацио-
нальный способ снижения социальной
напряженности, связанной с введением
налога, – регулирование размеров налого-
вой ставки применительно к различным
социальным группам, удаленным регионам
или регионам со сложным климатом.
«Местная власть должна назначить соци-
ально справедливые ставки по новому
налогу», – считает эксперт.

Особые споры вызывает судьба налого-
вых льгот. В новом проекте льготы для
некоторых категорий граждан сохранены,
но с заметными ограничениями. Так, вла-
делец сможет применить льготу лишь к
одному из каждого вида недвижимости: к
квартирам, домам или гаражам. Правда,
эту новую поправку эксперты растолковы-
вают двояко, поскольку, по их мнению,
пункт 3 статьи 405 законопроекта изложен
так, что каждый его может расценивать по-
своему. В частности, в нем говорится, что
«налоговая льгота предоставляется в отно-
шении одного объекта налогообложения
каждого вида, находящегося в собственно-
сти налогоплательщика на территории
Российской Федерации и не используемо-
го в предпринимательской деятельности,
по выбору налогоплательщика». Эксперты
считают, что словосочетание «налогообло-
жения каждого вида» позволяет гражданам
получить льготы как для гаража, так и для
дачи и квартиры. В этом случае большая
часть населения не будет сильно возму-
щаться нововведениями.

Мадина ШАВЛОХОВА

Это я об истории, как её понимают
российские «демократы». И не о
прошлой, а о будущей – должна же

она у нас быть, не кончается же сегодняш-
ним днём. 

Странные и сами «демократы».  Наслед-
ники Егора Гайдара, услышав что-то за
рубежом, сразу верят и принимают на свой
счёт, хотя уж их-то там никто  не имеет в
виду. Но об этом потом. А пока их представ-
ление о будущем, своём и нашем.

Оказывается, разрушительные рефор-
мы, спустившие Россию в конец списка
индустриальных держав, произошли не от
«большого ума», а по зову сердца. За ними
– теория! Они верят именно в такое буду-
щее. 

Иначе не понять, зачем за четверть века
самым безжалостным образом уничтожили
вторую экономику мира. Они верят в объ-
ективную необходимость содеянного! 

* * *
И как же представляют мир уже в бли-

жайшей перспективе, скажем, лет через
50-100, стало быть, ещё при жизни наших
детей и внуков? – Экономика будет всё

более технологичной и оцифрованной.
Большинство работников (80-90%) займут-
ся обслуживанием счастливчиков, энергич-
ных и предприимчивых хозяев жизни. А
материальные продукты станут произво-
дить роботы, управляемые компьютерами.

Всем нам, за исключением ограничен-
ного числа компьютерщиков и техническо-
го персонала, состоящего при роботах,
уготована судьба слуг, официантов, горнич-
ных, продавцов, охранников и т.д. Люди
станут не нужны! 

По ТВ, пока ещё как анекдот, звучит, что
и рожать женщины не будут. Функцию дето-
рождения возложат на «инкубаторы» под
присмотром медицинских роботов. 

Вам не страшно оттого, что признаки
уродливого будущего  просматриваются
там и тут? – Мне страшно! И не за себя –
слава богу, вряд ли я это увижу. Страшно за
человечество! 

Не читают «демократы» уэллсовскую
притчу об «элоях» и «морлоках», если про-
рочат  такое будущее. 

Ресурсы Земли, понятно, не бесконеч-
ны. Когда говорят о перенаселении, имеют
в виду именно это. Фантасты и зарубеж-
ные, и наши вдоль и поперёк исследовали
проблему, и все видят будущее человече-
ства в космосе, сначала в околоземном и
околосолнечном пространстве, а затем и в
околозвёздном. 

Природные богатства конечны, кто бы
спорил. Зато Вселенная бесконечна! –
«Земля – колыбель Человечества, но
нельзя же вечно жить в  колыбели» (К.
Циолковский). 

Однако «демократов» колыбель устраи-
вает – тепло и уютно! Не хотят они в Кос-
мос. А земные проблемы собираются
решать привычными мальтузианскими спо-
собами: «Мальтус утверждал, что безрабо-
тица и бедственное положение трудящихся
при капитализме – результат «абсолютного
избытка людей», действия «естественного
закона народонаселения»! (Советский
энциклопедический словарь, 1985). Жил
английский «экономист» в конце XVIII –
начале XIX века, но это не мешает запад-
ным руководителям и сегодня держать на
вооружении его человеконенавистниче-
скую теорию.

К примеру, для РФ достаточно 15 мил-
лионов населения, обслуживающих добычу
энергоносителей (Маргарет Тэтчер и многие
деятели после неё). А для стран вроде Испа-
нии и Греции, где безработица зашкаливает?

Для обслуги много ли людей надо? А
остальных – в расход? Прямо об этом не
говорят, но разве это не вытекает из их
«глубокомысленных» рассуждений? Ещё бы
говорили прямо! Но делают, без зазрения
совести! Глобальный план сокращения тру-
дящихся – в действии! У кого глаза не
зашорены, может увидеть его воплощение
где угодно - в Ливии, Сирии, на Украине, в
своём Отечестве. 

Когда закрывается орденоносный
завод, сотню лет необходимый государству
– это воплощение плана. Самого человеко-
ненавистнического за всю историю. Работ-
ники, может быть, и не пойдут с протянутой
рукой, но с государственным пособием
точно станут нищими. 

Вглядимся в перспективу: такая судьба
ждёт всех, если не найдём сил встрепе-
нуться и оценить ситуацию, как должно, как
катастрофическую для нас. Заметьте, вете-
ранов государство ещё как-то поддержива-
ет, индексируя пенсии. Но что сулит новым
пенсионерам? 

Я бы удивился их индифферентности и
инфантильности, если бы не знал, что они
уже «продукт системы». И потому не спо-
собны на сопротивление. Не знаю, что
нужно для того, чтобы их поднять – что-
нибудь сверхъестественное, какая-то
ошибка, сбой в работе режима? Однако
это уже за пределами моей темы. 

* * *
Когда «демократические» футурологи

расписывают прелести будущего капитали-
стического «рая», упирают на то, что про-
гресс освободит человека от утомительно-
го монотонного труда. Но не говорят о том,
что в современных условиях он может
освободить человека от всякого труда. 

Помнится, в школе на уроках истории
нам рассказывали про английских луддитов,
которые разбивали ткацкие машины. Мы

весело переглядывались – вот глупцы! Судя
по всему, не за горами явление новых лудди-
тов. Капитализм, возмужав и постарев, в
своей сути не изменился, ему нет дела до
освобождаемых с производства людей.

Прогресс не противоречит интересам
трудящихся только при социализме. Уж на
что стахановское движение, казалось бы,
угрожало рядовым рабочим, заставляя из
кожи лезут, тянуться за передовиками, но
никаких «луддитов» не было. Не потому ли,
что без работы никто не оставался? Не
потому ли, что все понимали: стахановцы
работают для общей пользы? 

Уже в зрелом возрасте пришлось-таки
столкнуться с намёком на луддизм.
Настраивая новые станки, однажды попали
в непонятную ситуацию – наутро пропадали
результаты вчерашней работы! Оказалось,
в ночную смену местные рабочие уничтожа-
ли наш труд. 

Сначала директор хотел поставить охра-
ну, но потом решил вопрос по-другому. Во-
первых, поправил кого-то ретивого, кото-
рый, опережая события, стал срезать рас-
ценки у работяг. Во-вторых, гарантировал
новоявленным «луддитам» переучивание на
новые станки с сохранением зарплаты. 

Сами понимаете, даже при несовер-
шенном социализме, какой у нас был, луд-
дитам неоткуда было взяться. 

Кстати, нашим телеграфным адресом
был «Прогресс»! И такой же – у нового
оборонного завода на Дальнем Востоке.
Что касается нас - ничем иным, кроме про-
гресса, мы не занимались, но случай, о
котором я рассказал, - единственный на
моей памяти! 

В «демократической» России до разгро-
ма производств рабочими дело ещё не
дошло. Рабочие намного лучше относятся к
своим производствам, нежели «хозяева», А
всё потому, что у нас ублюдочный капита-
лизм, для коего никакие известные мерки
не подходят. Нет ни настоящих профсою-
зов, ни нормального рабочего движения, ни
серьёзных забастовок. 

Не потому ли, что нет производства?
«Оружием» пролетариата стал даже не
булыжник, а голодовка! Если это оружие,
то для самоубийства. Хозяину плевать на
судьбу рабочих. Голодовки нынче взывают к
власти, местной или выше, давят на
жалость и человеколюбие. 

До поры и в редких случаях получается
урвать какие-то крохи. Но никакого буду-
щего у голодовок нет. 

Я как-то поиздевался над ними («Бун-
товщики», «Советская Россия», №90 от
21.08.08). Кажется, меня не поняли. Сар-
казм был вызван болью за рабочее движе-
ние, которому надо вновь учиться, бороть-
ся за свои права. 

Ещё в начале прошлого века рабочие
лидеры знали, что хозяина надо брать за
горло в тот момент, когда он исполняет
выгодный контракт. Тогда и объявлять заба-
стовку! А взывать к жалости смешно и бес-
перспективно, да и не по-рабочему! 

Не они – хозяева, а рабочий класс, кото-
рому негоже ронять своего достоинства!
Никуда не денутся – придётся развивать
производство со всеми вытекающими
последствиями: рабочим классом, проф-

союзами, борьбой за социальные и поли-
тические права. 

В свой рай они собираются въехать на
наших шеях, создавая его техническую
основу за счёт жесточайшей эксплуатации
всех и каждого, кто не входит в их число. Но
ведь ещё не вечер. Много чего может слу-
читься на пути к раю! 

К примеру, российская так называемая
элита поймёт, что там её никто не ждёт. Или
рабочий класс, который всё-таки понемно-
гу растёт, станет осознавать свою силу и
гордость. А там и за рубежом что-то про-
изойдёт. На Западе нынче пролетариат не в
пример боевитей российского. Что и
понятно – там заводы работают, а с голоду-
хи не больно-то навоюешь! 

Измученный десятилетиями бесчело-
вечных реформ российский рабочий класс
не останется в стороне от классовых битв.
Он себя ещё покажет! Он не забыл и никог-
да не забудет Октябрьскую революцию! 

* * *
«Демократы» морочат нам голову соци-

альным государством. Что это за зверь? На
словах белый и пушистый, а на деле что ни

творит - поворачивается к нам страшным
мальтузианским оскалом. Гайдар и Мальтус
– близнецы-братья, даром что их разде-
ляют два столетия. 

И ничего удивительного – гайдаровско-
чубайсовская РФ строит капитализм такой
же, как при Мальтусе, как будто и не было
двухсот лет развития! Мало того, она не
прочь позаимствовать кое-что из предыду-
щих эпох, феодализма и рабовладения. 

Расцветают все пороки, какие только
были в человеческой истории, вплоть от
Содома и Гоморры, уничтоженных Всевыш-
ним, когда они зарвались и пересекли
невидимую черту. Не перейти бы её и рос-
сийским «реформаторам»! «Бог – не
Ермошка, найдёт и для них немножко»! 

Всем, кто думает, даже не разделяю-
щим наши идеи, надо чётко представлять
какое будущее проектирует мировой капи-
тал и его российские прислужники. Многим
ли из россиян найдётся в нём место? А
если и найдётся, то в качестве рабов? 

И совсем не факт, что в число избран-
ных попадёт так называемая «российская
элита». Она-то «рассчитывает»! Но не
напрасно ли? Кто ж её пустит в рай? 

Во-первых, «не по Сеньке шапка». А во-
вторых, «Рим предателям не платит»! Или
кто-то будет спорить, что они предали всё
идеалы, партию, народ, отказались от
своей сущности, ибо кто же они по про-
исхождению – дети трудящихся, крестьян,
рабочих, трудовой интеллигенции во вто-
ром или третьем поколении, «иваны, не
помнящие родства»! 

К месту ли, но показательным кажется,
что они всем «прощают» долги перед СССР,
которому они вроде бы наследники. Все,
как один, от Кубы до Алжира заявляют, что
занимали не у них. 

Так же будет и с эфемерным статусом
приблудных к мировой олигархии. Объявят,
всё награблено - и конфискуют! Они «коти-
руются», пока есть кого и что предавать и
продавать. Жалкая участь! Страшный
итог! 

К тому же, если итог всей жизни – мно-
гие из них всю её посвятили борьбе с Сове-
тами, Сталиным и Коммунизмом, а оказа-
лось, что воевали с Россией и предавали
себя! Что они без России? Пустое место! 

Хотелось бы верить, что хотя бы до
некоторых дойдёт, во что вляпались, что их
на Западе никто не ждёт, и другого выхода
нет, как замаливать грехи перед народом.
Но глядя на тупые, самоуверенные рожи,
верится с трудом. Как в народе говорят,
«горбатого могила исправит»! 

* * *
Двадцатый, а теперь уже и двадцать

первый век – время, когда решается судьба
Человечества. С Лениным и Сталиным мы
забежали вперёд – мир не был готов окон-
чательно отказаться от капитализма. Но
сегодня, похоже, к этому готовится! Пусть и
без нас, но определённо готовится! 

У него нет другого выбора: «Родина
или Смерть!» - лозунг, провозглашённый
Фиделем Кастро полвека назад, жив, как
никогда! 

Ю.М. ШАБАЛИН

- Иногда мне кажется, что бог всё-таки есть.
И тогда мне становится страшно. 

А вам, святой отец, не становится страшно?
Из к/ф «Баллада о доблестном 

рыцаре Айвенго»
А, святые отцы, вам не становится

страшно? Не страшно, что после своей
смерти вы предстанете перед тем богом,
веру в которого и служение которому столь
усиленно имитировали при своей жизни,
неплохо при этом поправляя свое личное
благосостояние? Не страшно, что
Он спросит вас: почему в золото
одевались, когда паства голода-
ла? Почему Дом Мой превратили
в новогоднюю ёлку, презренным
металлом обвешанную? Да и у их
братцев-чиновников, всех этих
винтиков-шпунтиков «вертикали
власти» и у самого главного
«болта» тоже хочется спросить.
Когда стоите со свечами в руках и
с маской «благости» на своих
рылах в церквах, изображая
«воцерковлённых» сусликов, не
стыдно? Думаете, что бог, в кото-
рого вы столь опереточно свою
веру изображаете, и с вас не
спросит за все ваши глумления
над народом и страной? За все
ваши преступления, лицемерие,
предательство и стяжательство?
Думаете, что обхаживаемые вами
чиновники от церкви, которым вы
за наш счёт неплохо «башляете»,
прикроют вас от Его суда? Счи-
таете, что бог такой же «лох», как и
презираемый вами «электорат»?
Что он все вам, «подсвечникам»
гороховым, простит? Не страшно
вам, не совестно? Похоже, что
нет. Похоже, что такие человече-
ские качества, как стыд и страх за
содеянное, никогда даже не каса-
лись ваших душ и голов. В вас ведь, кроме
внешнего облика, человеческого-то и не
осталось ничего. Одна серая биомасса, жад-
ная, подлая, беспринципная. Чиновничья
начинка. Нутро чиновников, что «от креста»,
что «от Кремля».

Сегодня говорить на тему церкви (осо-
бенно в критическом ключе) необычайно
опасно. Нет, по Конституции, мы живём в
светском государстве, где власть от церкви
отделена, где каждый гражданин имеет
право думать и свои замечания вслух
высказывать. Но об этом знает только Кон-
ституция, которую власть уже не раз «наги-
бала» и указывала, что главный и основопо-
лагающий закон страны – «не священная
корова», а потому нужно будет – еще раз
«нагнем» ради наших интересов. И вроде
свобода совести у нас. И инквизиции офи-
циальной нет. Но…

Но на деле говорить что-либо критиче-
ское в адрес церковников – опасно для
жизни. Россию накрыло мутным и вонючим
покрывалом мракобесия. Де-юре живём в
XXI веке, а де-факто – в Средневековье воз-
вратились.

Куда ни плюнь нынче – кругом одна цер-
ковь. Нет, если кто-то верит в бога и плос-
кую Землю, то я смеяться и издеваться над
таким человеком не собираюсь. Веришь -
верь, твоё дело, твоя жизнь. Испытываешь
«благость» при виде священника с золотым
крестом на пузе, веришь в «исцеляющие»
силы икон и мощей? Верь. Это сугубо твое
дело. Но почему меня, умного, мыслящего и
современного человека, заставляют в это
верить против моей воли? Почему меня бук-
вально насильно заставляют жить в окруже-
нии мракобесия и клерикальной ахинеи,
возведённой в ранг «правильной жизни»? А
если я хочу возмутиться, то меня же могут и
наказать? Это что, возвращение Святой
Инквизиции?

Только и слышим о том, что там-то и там-
то очередную церковь выстроили. Что там-то
и там-то очередной крестный ход прошел,
икону пронесли, мощи целовали взасос.
Чиновники (от самого мелкого головастика
до самой крупной жабы) из кожи вон лезут,
стараясь показать себя в доску «воцерков-
лёнными», прямо стелются перед «святыми
отцами», земли да строения пачками в их
пользование передают. Разные кураевы с
чаплинами с экранов ТВ не исчезают, во весь

голос гундят об «обязанности быть верую-
щим», прямым текстом оскорбляют атеистов
(тут наша прокуратура в ломаных погонах,
разумеется, никакого экстремизма и розни
не видит), стремятся религию в школах
малышам навязать. Деятели от «культуры»,
которые при любом режиме «придворные»,
(с видом барина) внушают нам, что только
церковь всегда защищала Россию, что толь-
ко кресты на куполах спасали нас от врагов
да величие наше множили. Уже до того дого-
ворились, что трагедия и бедствия жителей
осаждённого Ленинграда были расплатой за
грехи перед богом. У вас вообще, подлецы,
совесть есть? Вам не стыдно такую профа-
шистскую ересь публично нести?!

Но стоит им вслух ответить, что навязы-
вать насильно веру – грех, что сами отцы
церкви в золоте погрязли, что общество у
нас светское, что в 1917 г. вся Россия в церк-
вах была, а потом народ с омерзением
отвернулся от креста и встал под Красное
знамя революции – тут же в дело вступают
прокуроры и «лепят» очередное дело об
«экстремизме» и «оскорблении чувств
верующих». Получается, что оскорблять
атеистов, разводить мракобесие – это
законно, а высказывать по этому поводу кри-
тические замечания и суждения – преступно.
И это ли не инквизиция? Это ли не религиоз-
ный фашизм?

Россию всегда защищали русские сол-
даты, величие России всегда ковалось мыс-
лителями, учёными и пассионариями, а
церковь да иконы еще никогда и никого от
пули да меча не защитили. И если вы не
забыли историю, Россия всегда делала про-
грессивный шаг вперёд только тогда, когда
во главе её находились правители, обуздав-
шие аппетиты и власть церковников. А когда
у власти находились «подсвечники» - одни
только беды и мракобесие накрывали нашу
Родину.

Но нас не перестают радовать новыми
клерикальными «достижениями», которые
должны в нас «благость» да «умиление»
вызывать. В Северодвинске на одной из
церквей купола поменяли. Теперь красуются
там более дорогие да яркие, по той техноло-
гии изготовленные, что и купола на Храме
Христа Спасителя в Москве. Интересно, а
сколько на это денег было потрачено?
Думаю, что немало. А чьи деньги? Бюджет-
ные, т.е. из наших налогов? Т.е. наши с вами?

Так мы не давали согласия на это.
У нас разрешения транжирить
наши деньги на эти «церковные
забавы» никто не спрашивал. У
города полным-полно проблем,
которые требуют скорейшего
решения, на которое у мэрии
денег никогда нет. На деньги при-
хожан да спонсоров? Думаю, что
бог бы одобрил и старые купола на
церкви. Ему всё равно, для него
христианские поступки важнее
дорогущих куполов. А деньги бы
«батюшки» лучше на помощь нуж-
дающимся и бедным потратили,
на нужды города бы пустили. Это
бы богу куда больше куполов пон-
равилось, да и самих священников
в глазах людей хоть немного бы
подняло.

Ну и, разумеется, самый глав-
ный «болт» властной «вертикали»
не устаёт поражать нас своей
«воцерковлённостью». У него это
уже стало то ли неизлечимой
болезнью, то ли склонностью к
дешёвым балаганным эффектам,
которые он так обожает.

Все новостные телеканалы,
захлебываясь от показушной «бла-
гости», возвестили нам, что приня-
то решение снести в Кремле одно
из зданий (построенное в совет-

ские годы), а на его месте восстановить пару
монастырей и церкви. Разумеется! И «воцер-
ковлённость» свою показать, и церковникам
очередной кусок сладкий преподнести да
понравиться, и Советскую власть лишний раз
пнуть – убрать «советский новодел» и возро-
дить «культурно-исторический облик». Три в
одном! ВВП, как обычно, в своем репертуаре!
У нас что, церквей в России мало? Что, от них
нам стало лучше жить? Что, новые прибавят
благосостояния народу? Народу, конечно, не
прибавят, а вот церковникам – без сомнения.
Да и «рейтинг» ВВП в глазах «верящих в Вову
Таврического» поднимется.

И вновь ради благосклонности клери-
кальных мракобесов будут потрачены мил-
лионы и миллионы наших рублей (не думаете
же вы, что Путин из своего кармана деньги на
это даст!). А в стране всё трещит и развали-
вается, денег ни на что не хватает. Казалось
бы, вместо лишних церквей, которых и так,
как грибов по осени, деньги пустить на пен-
сии да пособия матерям-одиночкам! Реально
помочь людям! Реальные добрые дела совер-
шать! Но нет! Клерикальное мракобесие,
помноженное на чиновничье самодурство с
потугой играть в монархию, правит бал в Рос-
сии XXI века. Грехи что ли ВВП со своей челя-
дью замаливать хочет перед Всевышним? Так
неудачный способ. Да и грехов столько, что
самому дьяволу в аду станет тошно.

Всем этим кураевым-чаплиным да их
«братьям по разуму» из числа светских
чиновников неплохо бы знать, что за все их
делишки, стяжательство да подлость мыши
за ними придут. Жуковский об этом в одной
из своих баллад прекрасно написал. И ника-
кие церкви да кресты золотые на брюхе вас
не спасут. А мыши за вами придут точно. Они
всегда за такими, как вы, рано или поздно
приходят.

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ
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Только наука учит тому, как
добывать истину из её единст-
венного первоисточника – 
действительности.

К. ТИМИРЯЗЕВ 

ä‡Í ‚ êÓÒÒËË,
ÚÓÎ¸ÍÓ Ì‡ ìäêÄàçÖ

ùÙÙÂÍÚË‚Ì˚È
ëèéëéÅ

ñòð. 3

ë‚ÓË ·¸˛Ú
ëÇéàï

ñòð. 4

ñòð. 2

èÓ Á‡ÍÓÌÛ
Ë ëéÇÖëíà

Ç ‡ÏÂËÍ‡ÌÒÍËı
éÅöüíàüï

ñòð. 7

ñòð. 6

ХОТЬ БЫ БОГА СВОЕГО ПОСТЫДИЛИСЬ!

СТРАННАЯ ИСТОРИЯ
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ХИТРОМУДРОСТЬ
Глава Минобрнауки РФ Дмитрий Ливанов

заявил, что в России появится несколько
учебников по истории на основании единого
историко-культурного стандарта. Подготов-
ленный Российским историческим обще-
ством единый стандарт ляжет в основу новых
учебников, которые, как отмечал в феврале
2013 г. президент РФ Владимир Путин, долж-
ны быть лишены внутренних противоречий.

«У нас будет единый историко-культур-
ный стандарт, на основе которого будут раз-
работаны учебники истории. Это не означа-
ет, что будет один-единственный учебник»,-
заявил Ливанов. По его словам, все написан-
ные учебники пройдут обязательную обще-
ственную и профессиональную экспертизу.

Напомним, что в феврале 2013 г. Влади-
мир Путин заявил о необходимости разра-
ботки учебников по истории, которые будут
лишены внутренних противоречий и двойных
толкований. Впоследствии Российское исто-
рическое общество разработало и утверди-
ло единый историко-культурный стандарт.
Как заявлял «Коммерсанту» директор Инсти-
тута всеобщей истории Александр Чубарьян
в мае, при разработке стандарта историки
исходили из того, что в обновленном курсе
должны быть максимально объективно опи-
саны все «трудные вопросы» отечественной
истории, подавляющее большинство кото-
рых приходится на XX век.

Документ ляжет в основу методичек для
учителей истории и новых учебников — по-
новому историю, как заявляли в Минобрнау-
ки, должны были начать преподавать уже с 1
сентября текущего года. Впрочем, до сих пор
не понятно, начали ли поступать новые учеб-
ники в российские школы.

Концепция нового учебно-методическо-
го комплекса по отечественной истории
была представлена летом 2014 г. Согласно
документу, будет произведена замена неко-
торых терминов, которые были общеприня-
ты в СССР или сразу в первые годы после его
уничтожения. Так, вместо татаро-монголь-
ского ига в концепции говорится о системе
зависимости русских земель от ордынских
ханов (так называемое ордынское иго).

События октября 1917 г., которые в СССР
назывались Великой Октябрьской социали-
стической революцией, а после 1991 г. —
Октябрьской переворот, теперь будут назы-
ваться Великая российская революция 1917 г.

Последние исторические события, о кото-
рых говорится в концепции, произошли в 2014
г. Это зимняя Олимпиада в Сочи и договор о
принятии Республики Крым и города Сева-
стополя в состав России. ИА REGNUM

НЕ НАШЕ ДЕЛО
Президент России Владимир Путин в

интервью Первому каналу призвал к инклю-
зивным переговорам внутри Украины, а не к
приданию государственного статуса регио-
нам Новороссии. Такое заявление сделал
пресс-секретарь главы государства Дмит-
рий Песков.

Отвечая на уточняющий вопрос о том,
идет ли речь о придании государственного
статуса регионам Новороссии, пресс-секре-
тарь подчеркнул: «абсолютно (не идет). Это
совершено явствует из заявления президен-
та. Это в данном случае абсолютно неверная
трактовка (мысль о придании государствен-
ного статуса)».

Песков напомнил, что в действительно-
сти Путин вновь призвал к выполнению дого-
воренностей, которые были ранее достигну-
ты в различных форматах.

«Президент говорит как раз о тех самых
инклюзивных переговорах, необходимость
скорейшего начала которых была акценти-
рована достаточно давно, еще в документах,
которые подписывались в самых разных
форматах. Это был и документ, который в
Берлине подписывали министры иностран-
ных дел», - цитирует Пескова РИА Новости.

«Не может быть договоренности с Поро-
шенко о разрешении конфликта, это невоз-
можно, потому что это не конфликт между
Россией и Украиной, это внутриукраинский
конфликт», - отметил Песков.

Отвечая на вопрос о государственном
статусе регионов юго-востока Украины, Пес-
ков сказал, что Новороссия должна остаться
в составе Украины и ее статус должен опре-
деляться властями в Киеве.

«И только Украина может договориться с
Новороссией, принять во внимание интере-
сы Новороссии, и только таким образом
может быть достигнуто политическое урегу-
лирование», - добавил пресс-секретарь пре-
зидента России. Infox.ru

ГОТОВИТСЯ ПОКАЗАТЕЛЬНЫЙ ПРОЦЕСС
Сторонники независимости Венеции

объявили о своем намерении провести пока-
зательный процесс в отношении сразу трех
политических лидеров, обвиняемых в
истреблении мирного населения Донбасса:
президента США Барака Обамы, президента
Украины Петра Порошенко и председателя
Европейского совета Хермана Ван Ромпея.

Предложение устроить «трибунал Рассе-
ла» над военными преступниками исходит от
группы венецианцев, выступающих за отде-
ление области Венето от остальной Италии и
возрождение Венецианской республики.
«Наша инициатива, конечно, не решит всех
проблем, но мы уверены, что она поможет
нарушить тишину, навязанную карательными
силами, реализующими свою этническую
чистку в Донбассе. Если им не удастся заста-
вить капитулировать политические институ-
ты Донецка и Луганска, они надеются осво-
бодить эту территорию от своего собствен-
ного населения и заменить его новыми,
лояльно настроенными к Киеву и Евросоюзу
жителями», - подчеркнул лидер движения
«Правительство Венеции» Альберт Гардин,
настаивающий на том, что необходимо, пока
не слишком поздно, «спасать Европу от дик-
тата банков и власти бюрократии», пишет
«Российская газета».

«Трибунал Рассела», основанный в 1967
году английским философом, общественным
деятелем и пацифистом Бертраном Расселом
и французским писателем Жан-Полем Сарт-
ром, занимающийся рассмотрением военных
преступлений, совершенных в разных точках
мира, не обладает прямой юридической
силой. Тем не менее за прошедшие почти
полвека он успел заработать себе репутацию
важнейшего международного института, с
мнением которого считаются. Infox.ru

ФАШИЗМ ЧИ НИ?
Кто-то говорит, что сегодня в Украине

фашизм. Другие возражают: «Якой фашизм?
- Просто национализм».

Давайте разберемся.
Фашизм есть политическое течение в

капиталистической (по сути) стране в период
её острого экономического кризиса. Он выра-
жает интересы крупной буржуазии (олигар-
хов). Опирается на средние слои населения
(обывателей), легко привлекая их на свою
сторону социальной и националистической
демагогией. Идеологией этой демагогии
является крайний национализм, перерастаю-
щий в шовинизм и расизм. Методология: кро-
вавый террор, доходящий до геноцида.

Сегодня на Украине, как показывают
события, налицо крайний национализм

(идеология) и кровавый террор (метод). То
есть самая настоящая начальная форма
фашизма. Не зря поднят из бытия фашист
Бандера. Недаром всячески поносятся ком-
мунисты — главные противники фашистов.
Не напрасно направлены все усилия против
возрождения правды о Сталине — основной
фигуры в разгроме фашизма.

Сегодня фашизм снова на пороге Европы.
Завтра фашизм может перешагнуть этот

порог.
Что будем делать?
СССР нет.
Сталин оболган. Алексей Голенков,

Александр Спиричев
P.S. Самая верная внешняя политика той

или иной страны есть политика принципиаль-
ная, т.е. последовательная и без уступок. Ска-
зал «а», надо говорить и «б», затем «в» и т.д.

Сегодня такую политику в полной мере
ведёт США.

РФ такой политики не ведёт. Признав
волеизъявление народов Крыма (90%), т.е.
сказав «а», она не признала «почему-то»
волеизъявления народов ДНР и ЛНР (96%),
т.е. отказалась сказать «б».

США продолжает подкармливать фашизм
на Украине, попирая на глазах всего мира
международное право и
не подчиняясь ни одно-
му высшему органу —
ОБСЕ, ООН и т.п. Одним
словом, не отступает от
своей принципиальной
политики.

ФАШИЗМ ДОЛЖЕН
БЫТЬ ОСТАНОВЛЕН

В США террориста-
ми назвали людей бен
Ладена, а не обитате-
лей протараненных
самолётами башен-
близнецов. Ополченцы
Донецкой и Луганской
Республик никуда не
вторгались, они защи-
щаются на своей
земле! Террористы те,
кто с оружием в руках
вторгся в чужие земли!

Трагично, что руко-
водителем террори-
стов стал человек,
недавно избранный
президентом. Начать
управление страной с
организации крово-
пролития – такого
история не забывает…
Заявить, что за каждо-
го посланного им же
убивать карателя будут
убивать ещё сотню его сограждан – защит-
ников от карателей – значит превзойти само-
го Гитлера, по указанию которого на оккупи-
рованных территориях за одного германско-
го солдата расстреливали 100 заложников.

Гитлеровцы убивали чужих – эти пошли
дальше, решили убивать своих же! Но и
после этого заявления а-ля Гитлер г-н Обама
продолжает поддержку того, кто открыто
провозгласил людоедский гитлеровский
принцип! Меркель и другие евродемократы
тоже продолжают поддержку подражателя
фюрера. 

Убивать граждан одной части своей стра-
ны руками подкупленных или мобилизован-
ных людей из другой её части, да ещё во имя
«единства» страны – столь гнусное преступ-
ление, что позиция «созерцания и невмеша-
тельства» правящих кругов цивилизованных
стран, Генерального секретаря ООН, лауреа-
тов Нобелевской премии мира является глу-
боко аморальной. Неужели готовые бороть-
ся за «права» секс-меньшинств не подумают
вступиться за право русских и русскоязыч-
ных граждан Украины на жизнь, на свою
землю, на право говорить на родном языке?

Так за что же убивают своих русскогово-
рящих соотечественников современные
украинские националисты бандеровских
кровей? Да ни за что!

Просто им нужно уничтожить всех инако-
мыслящих, всех русскоговорящих, кто не
хочет, чтобы Украина стала колонией Запада.
Нужно «очистить» территорию для добычи
сланцевого газа. Уничтожить ненужную
западным монополистам промышленность
Юго-Востока. Они знают, что в сенате США
готовят закон о вооружении украинской
армии для войны с Россией. Они предвку-
шают щедрое заокеанское вознаграждение
за превращение Украины в озлобленный
противовес России, за превращение украин-
ской армии в пушечное мясо в будущей
войне против России, веками ненавистной
экспансионистскому Западу. 

Может быть, они не понимают, что тем
самым готовят гибель и самой Украине? А если
они всё это понимают? Фашизм – это война,
это торжество смерти во имя торжества оли-
гархии. Фашизм (поддерживаемый, как в три-
дцатых годах поддерживали Гитлера) должен
быть остановлен до того, как он в третий раз
зальёт кровью всю Европу. И. Карабанов

ФРОНДИРОВАНИЕ ПРОТИВ РОССИИ
Прозападная оппозиция в Белоруссии

горячо и активно поддержала массовые бес-
порядки в Киеве, завершившиеся государст-
венным переворотом и гражданской войной.
С ноября 2013 года оппозиционные издания
сосредоточились на украинской проблема-
тике, периодически обращаясь к белорус-
ским темам — главным образом для того,
чтобы подчеркнуть свою солидарность с
украинскими товарищами. Насколько рас-
пространены такие настроения в белорус-
ском обществе и чем они на самом деле
порождены рассказал белорусский писа-
тель, председатель витебской обществен-
ной организации «Русский дом» Андрей
Геращенко.

Кто в Белоруссии выражает солидар-
ность с необандеровцами и считает свои-
ми врагами народное ополчение Донбас-
са и Луганщины?

Нельзя не замечать того, что в Белорус-
сии сформировалась целая фронда, в той ли
иной степени симпатизирующая киевской
хунте и агрессивно критикующая любые дей-
ствия России и Новороссии по защите Дон-
басса от уничтожения.

Вначале о том, что же это за фронда. Она
не такая массовая, как это может показаться
по их крикливым и активным действиям.
Прежде всего это так называемая «творчес-
кая сознательная интеллигенция», оппози-
ционные политические партии, сформиро-
вавшийся в последние годы небольшой, но
активный слой русофобски настроенной
молодёжи, в том числе отдельные радикаль-
ные футбольные фанатские группировки.
Шума они производят много, так как отраба-
тывают западные деньги различными попу-
листскими акциями — вывешиванием бело-
красно-белых флагов вместе с жёлто-голу-
быми, провокациями вроде обливания чёр-
ной краской филиала Российского центра
науки и культуры в Бресте. В последнем слу-
чае был обезображен и российский госу-
дарственный флаг, причём сделано это было
как раз накануне Дня государственного
флага Российской Федерации и значимого

визита Владимира Путина в Минск. Это,
помимо всего прочего, указывает на недо-
статочное внимание белорусских право-
охранителей к данной проблеме, т.к. подоб-
ные «акции» при всей их кажущейся ничтож-
ности по масштабу, наносят значительный
вред нашим отношениям с Российской
Федерацией и, соответственно, представ-
ляю угрозу для национальной безопасности.

Причины такой активности понятны —
разного рода «белорусизаторы» и русофобы
на примере Донбасса и Крыма ясно поняли,
что может произойти в Белоруссии, если
везде будут насильно навязывать белорус-
ский язык, искажать историю, делать из Рос-
сии образ врага. Поэтому данная группа
белорусского общества будет стремиться
максимально расширять и укреплять любые
контакты с киевской хунтой и украинскими
нацистами, в том числе и под видом
«совместных культурных проектов».

Судя по тому, что и официальный
Минск, и прозападная оппозиция в Бело-
руссии едины в признании «новых вла-
стей Украины», можно ли констатировать
идейное влияние оппозиции на чиновни-
ков «идеологического аппарата», Адми-
нистрацию президента Белоруссии?

Думаю, что будет усиливаться показное
фрондирование официальных властей по
отношению к России — дескать, мы с украин-
цами едва ли не более близкие народы.
Достаточно вспомнить последний «Славян-
ский базар», где основные награды по «стран-
ному совпадению» и среди взрослых, и среди
детей достались представителям Украины, а
участникам из России — лишь «утешительные
призы» Союзного государства.

На Ваш взгляд, как большинство
белорусов воспринимает события на
Украине?

Большинство белорусов поддерживают
борьбу Новороссии за свободу и вообще
борьбу всей Украины против захватившей
власть хунты, но люди в своей массе не орга-
низованы, не имеют площадки для высказы-
вания своих взглядов. Если говорить о моей
позиции, то ещё раз её повторю: мы, рус-
ские, белорусы и украинцы — один народ, но
разные его ветви. Все, кто пытается натра-
вить белорусов и украинцев на Россию —
идейные и прямые потомки полицаев и бан-
деровцев, польской шляхты, потерявшей
своё господство после распада Речи Поспо-
литой — т.е. наши цивилизационные антаго-
нисты. Это нужно понимать. Они ранее дела-
ли это в угоду польской шляхте, затем — кай-
зеровской и фашистской Германии, а ныне —
США и Евросоюзу, т.е. всем тем силам, кото-
рые стремились ослабить и уничтожить Рос-
сию и Советский Союз. Поэтому с теми
представителями «творческих профессий»,
кто поддерживает наших геополитических
противников, и тем более делает это за их
гранты и деньги, нам явно не по пути. А вот с
теми представителями украинской культуры,
которые защищают наше общерусское един-
ство, пусть даже при активном отстаивании
украинской или малоросской самобытности,
мы не просто можем, но должны сотрудни-
чать и поддерживать их всеми возможными
способами. То же относится и к местной
«творческой публике». ИА REGNUM

ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ 
АНДРЕЯ ЯКОВЕНКО

8 августа в Донецке активист «Рабочего
фронта Украины» встречался с нашим
легендарным политзаключенным Андреем
Яковенко.

Напомним, с чего всё началось. В 2001
году в Одессе была создана революционная
группа коммунистов и комсомольцев.
Основной целью было поставлено сверже-
ние капитализма на Украине, как промежу-
точная цель – отделение Юго-Востока от
Киева. Для осуществления революционной
деятельности были проведены ряд действий
по экспроприации. В 2002 году группа была
задержана и осуждена за антигосударствен-
ную деятельность. А. Яковенко провел 12 лет
в заключении в колонии г. Тореза.

Все эти годы Комитет защиты политза-
ключенных, куда входят активисты и Рабоче-
го фронта, оказывал всевозможную помощь
Андрею.

3 августа 2014 года по инициативе
Рабочего фронта было принято постановле-
ние ДНР об освобождении А. Яковенко. В
этот же день Андрей был доставлен в
Донецк. Переговоры об освобождении
политзаключённого начались ещё в мае, но
процесс ускорился только после артилле-
рийского обстрела территории колонии
украинскими военными.

При этом никакого «взятия заложников»,
придуманного пресс-службой украинской
прокуратуры, на самом деле не было. Пришли
три человека из Комендатуры и поговорили с
начальником колонии. Стоит напомнить, что
недавно сам начальник колонии обращался в
Комендатуру за гуманитарной помощью – в
колонии настоящий голод, администрация
всерьёз опасается бунта заключенных. ДНР
тогда и помогла, чем смогла.

Стоит отметить, что это не единственное
враньё в этом «сообщении прокуратуры»
(см. ниже — ред.). Указания на статьи уголов-
ного кодекса об умышленном убийстве и
сексуальном насилии просто выдуманы. В
приговоре 2002 года таких пунктов обвине-
ния обоснованно нет. Видимо, сотрудники
пресс-службы прокуратуры судят по себе.
«Рабочий фронт Украины»

НАЧАТО РАССЛЕДОВАНИЕ 
ПО ФАКТУ ОСВОБОЖДЕНИЯ 

ОСОБО ОПАСНОГО ПРЕСТУПНИКА
БОЕВИКАМИ «ДНР»

Прокуратура г. Тореза осуществляет про-
цессуальное руководство ходом расследова-
ния, которое начато по ч.1 ст.393 (побег с места
лишения свободы или из-под стражи), ч.2
ст.147 (взятие заложников) УК Украины.

07.08.2014 при-
шло собщение о том,
что группа вооружен-
ных лиц в камуфляже
ворвалась в админи-
стративное здание
Торезской исправи-
тельной колонии
№28. Боевики предо-
ставили «постановле-
ние» так называемого
«Верховного совета
ДНР» с требованием
н е з а м е д л и т е л ь н о
освобождения одного
из осужденных, 1969
года рождения.

Установлено, что
заключенный житель г.
Одессы, который при-
говором Апеляцион-
ного суда Одесской
области в 2004 году
был осужден к 14
годам лишения свобо-
ды за преступления,
предусмотренные:

ст.109 (действия,
направленные на
насильственное изме-
нение либо свержение
к о н с т и т у ц и о н н о г о
строя или на захват
государственной вла-
сти);

ст.110 (посягательство на территориаль-
ную целостность и неприкосновенность
Украины);

ст.258 (террористический акт);
ст.257 (бандитизм);
ст.154 (принуждение к вступлению в

половую связь);
ст.187 (разбой);
ст.263 (незаконное обращение с оружи-

ем, боевыми припасами или взрывчатыми
веществами);

ст.115 (умышленное убийство);
ст.304 (втягивание неполнолетних в пре-

ступную деятельность) УК Украины.
Поскольку начальник исправительной

колонии отказался освобождать опасного
преступника, ему дали возможность погово-
рить по телефону с женой, которая сообщи-
ла, что ее и двух детей держат в заложниках
вооруженные люди, угрожая физической
расправой. После этого начальник колонии
был вынужден освободить осужденного.

На данный момент по указанным уголов-
ным действиям проводится досудебное рас-
следование. Пресс-служба прокуратуры
Донецкой области (Перевод с украинского)

ДЕЙСТВИЕ И ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ
В последнее время всё чаще и чаще

встает на повестку дня вопрос о грядущих
чистках. Не в том смысле что, с кем и как
делать — это как раз понятно и списки рас-
тут, - а в плане кому их реализовывать. Пото-
му что по истечении какого-то срока за всё, в
том числе и самое справедливое, придется
отвечать, и кому-то надо быть кровавой
собакой, вплоть до Гааги.

Так вот, когда эта тема встает в повестку
дня, я твердо стою на том, что ответственны-
ми за все события первого этапа вразумле-
ния Руины должны быть,

во-первых, добровольцы, сознающие,
чем все это кончится лично для них,

во-вторых, люди немолодые, которым, в
общем, уже терять нечего,

а в-третьих, - крайне желательно - обла-
датели израильских паспортов.

Ага. Чтобы они компенсировали гнусно-
сти, совершенные владельцами таких же
дарконов, тем самым хоть как-то минимизи-
ровав вину разнообразных бень перед Рус-
ским Мiромъ, а параллельно дав возмож-
ность политикам будущей Украины (какой бы
она ни была и как бы ни назвалась) сваливать
все огрехи и перегибы межвременья на злых
и жестоких евреев, которые и так всегда во
всем виноваты.

Это разумно. Это дальновидно. Это
логично.

С этим, какое-то время поспорив и попе-
няв на цинизм, соглашаются все.

Кроме г-на Дзыговбродского, который,
молодой и нисколько не еврей, готов на всё,
чтобы участвовать.

И знаете, дорогие друзья, я крайне не
завидую нацистам Одессы.

Но когда я думаю о нацистах Днепропет-
ровска, мне - даже мне! - страшно. putnik1

УВАЖАЕМАЯ РЕДАКЦИЯ!
К Вам обращаются с просьбами старые

российские обыватели. Мы просим опублико-
вать списочек шоколадных фабрик Порошен-
ко (сейчас они формально управляются не
им) и названия конфет, которые они выпус-
кают. А так же российский бизнес Коломой-
ского. Очень не хотим финансировать карате-
лей. Если на каких-то российских предприя-
тиях при этом перестанут платить зарплату, то
большая просьба к Госкомтруднадзору
оштрафовать неплательщиков (пусть ищут
рынки сбыта в Европе и США). Просим других
обывателей не покупать украинские и поль-
ские товары (пока не вспомнят про бандеров-
ские преступления). Есть несколько просьб к
Президенту, Правительству и Думе. Жителям
ДНР и JTHP надо, конечно, давать граждан-
ство РФ и разрешение на жительство, а для
остальных украинцев, особенно с западных
областей, ввести строгий визовый режим (к
осени они хлынут в Россию и съедят всех нас).
Просьба попробовать перекупить часть укра-
инской армии (как в Крыму), можно без при-
нятия присяги (как сделал Троцкий), но и без
права пользования оружием. Можно переку-
пить и часть наёмников, служащих за 2-3
тысячи гривен (пусть отдохнут за те же деньги
в летних лагерях под присмотром или повою-
ют за Новороссию тысяч за 5 гривен). Устрой-
ство беженцев обойдётся дороже, за что с
Порошенко пора потребовать денежки (хотя
бы пенсии и пособия). Россия не признала

Новороссию, но надо признать право граждан
(и милиции) Луганска и Донецка на защиту от
незаконных вооружённых формирований
(армий Коломойского, Ляшко и других), разъ-
езжающих на бронетехнике. И ещё одна про-
сьбочка: а нельзя ли для США перекрыть
транзит в Афганистан, пока Порошенко не
прекратит стрельбу? Старые российские
обыватели

ЧЕГО РАДИ?
Министерство энергетики и угольной

промышленности Украины направило
областным энергоснабжающим компаниям
сообщения о возможном временном прекра-
щении электроснабжения населения в связи
с возникновением дефицита мощностей в
объединенной энергосистеме Украины.
Соответствующую информацию обнародо-
вали некоторые украинские облэнерго.

В частности, согласно источнику, реше-
ние прибегнуть к таким методам обусловле-
но разбалансированием между производ-
ством и потреблением электроэнергии из-за
дефицита топлива и гидроресурсов. Напри-
мер, как отмечает компания «Прикарпать-
еоблэнерго», выполняя решения государст-
венного предприятия «Национальная энер-
гокомпания Украины», «Укрэнерго» и про-
фильного министерства, энергетики вынуж-
дены вводить так называемые графики ава-
рийных отключений с целью экономии топ-
лива. Предполагается, что отключения будут
проводиться по согласованным с облгосад-
министрацией графикам аварийных
отключений во время утренних и вечерних
пиковых нагрузок, ориентировочно в 9.00-
11.00 и в 20.00-22.00. В компании также
напомнили, что ранее такие ограничитель-
ные графики были введены для предприятий
и юридических потребителей области, но
они не дали ожидаемого эффекта.

Ранее стало известно, что американские
компании готовы поставлять энергетический
уголь на Украину для обеспечения потребно-
стей тепловых электростанций. Соответ-
ствующие переговоры прошли на уровне
министра энергетики и угольной промыш-
ленности Украины Юрия Продана и посла
США на Украине Джеффри Пайетта. Вместе
с тем заместитель министра энергетики и
угольной промышленности Украины Вадим
Улида заявил, что Киев начнет импорт угля «в
ближайшее время». Также отметим, что
Кабинет министров Украины внес на рас-
смотрение Верховной рады законопроект,
предусматривающий штраф за несвоевре-
менную оплату гражданами жилищно-ком-
мунальных услуг. ИА REGNUM

“НАБРОСАЛИ 10 СЦЕНАРИЕВ”
Хакеры из группировки КиберБеркут

взломали переписку двух помощников дне-
пропетровского губернатора Коломойского.
Как они утверждают, речь идет о переписке
его зама Святослава Олейника с Юрием
Березой (это глава штаба национальной
защиты Днепропетровской области). И до, и
после 17 июля, когда под Донецком разбил-
ся малайзийский “Боинг”, функционеры
активно обсуждали действия подразделений
боевой авиации.

Эта переписка может свидетельствовать
о том, что лайнер был сбит по заранее проду-
манному сценарию, участие в котором,
помимо Олейника и Березы, принимал и
министр обороны Украины Валерий Гелетей.
Фигурирует в переписке и ещё один украин-
ский политик – Анатолий Гриценко, лидер
партии “Гражданская позиция”. В распоря-
жении телеканала “Россия 24” и сайта
Вести.Ru оказались и вскрытая КиберБерку-
том переписка чиновников, и ее скриншоты.

Фрагменты переписки Юрия Березы и
Святослава Олейника после 21 часа 17
июля (уже после того, как “Боинг” потерпел
крушение):

Береза: “...Землей – прямым – воздухом”.
Олейник: “А воздухом какого х…???”
Береза: “Передали, что не смог долго

удерживаться там, типа высоко. Сделал один
прямым. Не проканало. Тогда пришлось воз-
духом”.

Олейник: “А почему сначала харьковских
подняли?”

Береза: “Они сказали, что сначала
команда пришла из Киева на харьковский
пульт, а когда он начал разворачиваться,
тогда уже остальных подключили”.

Гелетей: “Напоминаю про обещание
твоего шефа: сценариев репортажей я от вас
так и не дождался! Завтра утром, когда
будешь передавать мне отчет, пришли мне
сценарии и видео, которое вы сделали”.

Олейник: “Валерий Викторович, шеф
задание директору канала дал еще неделю
назад! Он, гад, страх потерял – затянул со
сроками! Но сегодня они уже всё закончили.
Набросали больше 10 сценариев, для раз-
ных вариантов развития событий, на пер-
вые двое суток. Сейчас работают над сле-
дующими тремя сутками. Утром вам всё
пришлю”.

Гелетей: И видео не забудь – у меня о
нем Петр Алексеевич спрашивал. (…) Даль-
ше связь только через наш канал. Человек
будет у тебя, пока это необходимо мне. И
шефа спроси, почему к нему как обычно не
дозвониться, а потом он начинает сам зво-
нить и рассказывать всё почти открытым
текстом?”

Олейник: “Шефу тоже передам, но у
него же телефон с шифрацией, его не про-
слушаешь и не раскодируешь. Всё равно
будет звонить!”

Гелетей: “Да, только у него с шифраци-
ей, а у меня, на который он вечно звонит, —
нет. Так что напомни ему мою просьбу о без-
опасном канале. По крайней мере, до конца
операции”.

Фрагменты переписки Гриценко и Олей-
ника после крушение “Боинга” (19 июля):

Гриценко: “Слава! Якого чорта?! Що ви
с... наколи? Як можна було викласти це вiдео
за добу до проведення операцi???!!! Ти розу-
мiш, що “рашисти” його вже передали на
експертизу, та запросили з Ютюба дату пер-
шого завантаження???” (“Слава! Какого
черта?! Что вы с… натворили? Как можно
было выложить это видео за сутки до прове-
дения операции???!!! Ты понимаешь, что
“рашисты” его уже передали на экспертизу, и
запросили с Ютюба дату первой загруз-
ки???” (…)

“А цi придурки, якi були за пультом в Хар-
ковi? У ВАС ТАМ ПАМ’ЯТЬ ПОВДШИБАЛО?!”
(“А эти придурки, которые были за пультом в
Харькове? У ВАС ТАМ ПАМЯТЬ ПОВЫШИБА-
ЛО?!..”

Олейник: “Анатолий Степанович, я вам
сейчас перезвоню! Я вышел, а телефон
остался в кабинете, в интернете с планшета.
Я вас сейчас же наберу…”

Малайзийский “Боинг” потерпел круше-
ние над Донецком” вечером 17 июля.
Погибли все 298 человек, которые были на
борту. В первые же часы после катастрофы
Украина заявила о “виновности” ополчен-
цев и России. Впоследствии российская
сторона предала гласности имеющиеся в
распоряжении Минобороны РФ документы
(в частности, снимки из космоса, сделан-
ные в день катастрофы) и не раз разоблача-
ла фальшивки, на которые “ссылались”
Украина и США. vesti.ru

2 Каталог "Пресса России", индекс 88981. Наш сайт: http://svoim.info, eTmail: svoim.info@mail.ru. Сайт ИГПР: http://igpr.ru №11

БЫЛОЕ И ДУМЫ

Что думают в Одессе о происходя-
щем на Донбассе? А чёрт их знает, что
думают. Я к украинскому телевидению не
подключен, ни к эфирному, ни к кабельно-
му, у меня спутниковый тюнер. Смотрю в
интернете Полковника Кассада и Стрел-
ков инфо. Поэтому когда я пытаюсь пого-
ворить с рядовым одесситом, не связан-
ным с Сопротивлением, который иногда
лениво смотрит по телевидению новости
(украинские, а какие ещё у нас могут
быть?), то ощущение такое, что я разгова-
риваю с папуасом. Не с тем, из рассказов
Миклухо-Маклая, а настоящим, совре-
менным. Вроде и на английском хорошо
говорит, и мобильник в кармане, и одет
как все, но ему наши дела, донбасские в
частности, далеки на тысячу световых лет. 

Сегодня услышал о войне на Донбас-
се фразу от своей достаточно образован-
ной, продвинутой и достаточно прорус-
ской дамы: это всё скоро всё закончится!
Сказано было уверенно и категорично.

Когда я говорю со своими знакомыми,
киевскую власть не поддерживающими,
меня слушают с интересом, удивлением,
но без особых комментариев. Отмечают
только, что то, что я говорю, идёт вразрез
с «новостями». Похоже, мы живем в фан-
тастических параллельных информа-
ционных мирах. Удивительно? Отнюдь.
Когда два месяца назад в Славянске уже
вовсю шли бои, в Донецке и Луганске
люди смеялись и говорили: нас это не
касается, у нас этого не будет, потому, что
этого быть не может у нас никогда!

В продолжение темы «Украина вперёд!». 
Для меня лучший источник экономи-

ческого анализа конъюнктуры на Украине
– главный бухгалтер очень крупной част-
ной клиники стоматологической имплан-
тологии. Обороты там зависят не от моды
и капризов спроса, а от кошелька пациен-
тов, готовых сделать то, на сколько хватит
денег в их кармане. То ли стандартный
протез, то ли на простых инплантатах, то
ли таковых с «наворотами». Экономиче-
ская правда-матка эта сильно отличается
от заказных публикаций киевских «эконо-
мистов». Свежая информация:

Обороты у нас падают постепенно с
2011 года. С начала зимнего майдана
начался новый спад. После событий в
Доме профсоюзов – внезапный кратко-
временный взрыв количества пациентов
– все стремились сделать себе зубы,
прежде чем бежать за границу. Сейчас –
углубление спада. Имплантаций – доста-
точно дорогостоящих и самых выгодных
операций – делается сейчас мало, всё
больше консультируются. Хотя цены в
долларовом исчислении у нас упали с 560
долларов до менее чем 400 за установку
одного имплантата. Меньше нельзя – все
материалы импортные. Более того, рань-
ше треть операций у нас делали ино-
странцы из Европы в рамках более дешё-
вого для них «медицинского туризма».
Сегодня иностранцев нет вообще – ехать
в Одессу они боятся. Но нам ещё грех
жаловаться – наши друзья и коллеги,
частные стоматологи, вообще закрылись
после многомесячных простоев. Пере-
стали лечить зубы…

На Украине введён «военный налог»:
1,5% с зарплаты и всех выплат, включая
больничные листы. А вот как, куда, и каким
образом перечислять не сообщили.

Раньше ночную охрану нашей клиники
осуществляла наши уборщицы. После
майского погрома мы наняли охранять
серьёзных мужиков – времена такие.

КОРОТКО
Известный одесский телеведущий,

пожелавший остаться анонимным:
Чертовы времена настали: у местных

телеканалов нет денег платить сотрудни-
кам. Массу людей сократили, хотя руко-
водство хотело бы оставить самые цен-
ные кадры. Но таковые привередливы:
они денег хотят, зарплаты. Поэтому они
сами увольняются, когда им перестают
платить. Набрали молодняк, из пострево-
люционных. Все, конечно за «единую
Украину», прокиевские, но тупые как
пробки. И кроме того, им можно вообще
ничего не платить, только обещаниями
кормить. 

Недавно был скандал. Этот молодняк
приехал в райцентр, они стали сами раз-
давать георгиевские ленточки, и сами это
засняли: вот какие там живут сепарати-
сты! Я всякий маразм на нашем телеви-
дении видел, но чтобы до такой степени! 

Общая тенденция на местном одес-
ском телевидении такова: хватит военных
новостей, хватит чернухи, революции,
беспорядков – надоело. Даёшь  положи-
тельные новости!

Знают ли сами работники ТВ, что в
действительности происходит на Дон-
бассе? Да. Хотя лапшу на уши они теле-
зрителям навешивают, но сами, конечно,
реальную картину знают.

Из телефонного звонка одного одес-
ского призывника домой:

Из 450 человек, которых отправили из
Одессы, сейчас в строю осталось 150. Я
контужен, но в госпиталь ложиться не
хочу – в госпиталях у нас раненых доби-
вают.

Представитель одесского подполья о
визите Андрея Парубия в Одессу:

Он пробыл в Одессе несколько дней,
выступил в одесском горсовете. Затем
захотел зачем-то увидеть депутата Рады
Сергея Кивалова, тот, политик и юрист,
был ранее влиятельным сторонником
Януковича. Охрана Кивалова его не про-
пустила. Парубий пытался прорваться
внаглую, после чего охрана набила ему
морду. Вопрос: если охранники, без опа-
сений каких-либо санкций по отношению
к ним, могут спокойно набить морду быв-
шему секретарю СНБО Украины, то что
это за власть? Кто вообще нами правит?

Александр СИВОВ
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Андрей Яковенко, фото 2001 г.
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По словам советника президента США
Збигнева Бжезинского наша, элита
свой капитал в 500 миллиардов долла-

ров держит у них в Америке. По более позд-
ним публикациям размер вложения денег
олигархов в экономику США достиг 5 трил-
лионов. В любом случае справедливо утвер-
ждение Бжезинского о том, что наша элита
на самом деле является их элитой. 

Вывезенные олигархами за рубеж рос-
сийские деньги развивают иностранную эко-
номику. Там же, где они сберегают свой
капитал, живут их семьи и находится их дви-
жимое и недвижимое имущество. В той
среде оно играет роль овеществлённых сим-
волов положения в обществе. Неприятность
от сложившейся ситуации им видится только
в двойственности того, кем они слывут в
обществе. Олигархами они остаются наши-
ми, а элитой являются американской. 

Перед нами наяву развертывается про-
тивоестественное действие того, чего на
самом деле не может быть. Подобное можно
видеть только в особом жанре графики на
картинах абсурдов, где изображаемая лест-
ница, поднимаясь вверх, опускается вниз к
первой ступеньке. 

По такой же схеме наши российские оли-
гархи одновременно пользуются поддерж-
кой правительства США, которые они обога-
щают за счет России, и правительства самой
России, которую они разоряют. Вслед за
поставками товаров в виде нефти, газа,
металла и тому подобного туда же уходят
причитающиеся за них деньги. После завер-
шения торговых операций государству Рос-
сия достаются только проценты в виде акци-
за от уходящих из неё денег. Непосвященно-
му трудно понять, каким образом неверо-
ятное стало очевидным. Тем не менее,
гигантские деньги, оказавшиеся в Штатах
вместо России, говорят о том, что такие опе-
рации нельзя считать торговыми. На самом
деле эти деньги являются разновидностью
контрибуции, причитающейся победителю
от покорённой страны. Когда такие отноше-
ния называются «партнёрскими», мы пони-
маем, что под ними подразумеваются отно-
шения хозяина и исполнителя, т.е. отноше-
ния тех людей, для кого грабят, с теми, кто,
собственно, исполняет волю заказчика. 

По окончанию «холодной войны» не был
заключен мирный договор, который зафик-
сировал бы расчленение СССР на несколько
самостоятельных государств и остановил бы
на этом этапе военные действия. По этой
причине в стране, потерявшей способность к
сопротивлению, политики продолжили
«холодную войну» в одностороннем порядке. 

Первейшим объектом, намеченным для
ликвидации, победителями была выбрана
наука. Для достижения результата они в 10
раз сократили финансирование науки. В
результате количество ученых-исследова-
телей уменьшилось в 3 раза. 800 000
научных сотрудников эмигрировало за
рубеж. Возраст оставшихся ученых перева-
лил за 60 лет, т.е. за предел возраста, после
которого работников увольняют на пенсию
по причине упадка интеллекта и здоровья.
Как следствие, перестали существовать 800
институтов. 

Совершенно не прав был академик Ж.
Алфёров, когда утверждал, что мы в России
разрушили высокотехнологичную инду-
стрию. На самом деле ни сам Алфёров, ни
руководители предприятий, ни тем более
автор статьи или читатели не приложили
никаких усилий к произошедшему разруше-
нию. Поэтому адресное обвинение академи-
ка «мы разрушили» следует заменить выра-
жением, более соответствующим действи-
тельности, а именно: «у нас разрушили». Для
олицетворения самих себя с разрушителями
у нас нет никакого основания. Преобразова-
ния по ликвидации науки проводило олигар-
хическое руководство России. Такой исход
был неизбежен по причине стоящей во главе
её элиты Америки. Понятнее говоря, нашу
высокотехнологичную индустрию разрушили

США, продолжая тем самым будто бы закон-
ченную «холодную войну». 

Мирные партнёрские отношения с Аме-
рикой не могли бы привести к потере Росси-
ей 70 000 заводов всего за 10 лет «сотрудни-
чества». Страна теряла по 19 заводов в день. 

В виде компенсации за потери России
было разрешено развивать нанотехнологию.
Возглавил «Роснанотехнологию» А. Чубайс.
Ранее он посредством приватизации осуще-
ствил передачу общенародной собственно-
сти в руки американской элиты, зовущейся у
нас олигархами. 

Секретная причина американского раз-
решения развивать в России наукоёмкие
технологии объясняется тем, что плоды
нанотехнологических разработок предна-
значены для высокотехнологических пред-
приятий. У нас подобных производств боль-
ше не существует. Поэтому наши ученые
работают в Сколково
для того, чтобы разра-
ботки их деятельности
использовались в
США. России достаёт-
ся только честь на свои
средства развивать
«партнёрский» военно-промышленный ком-
плекс. Единичное вновь построенное на
современном уровне предприятие в Москве
общей картины не меняет. Наши частные
успехи только снижают политическую напря-
женность в стране. Тем самым они маски-
руют нашу работу на вражеский ВПК. 

Нет никакого противоречия в определе-
нии отношений с американцами одновре-
менно и «партнёрскими», и «вражескими».
Достаточно вспомнить, что для олигархов
Порошенко и Коломойского отношения с
американским ВПК – «партнёрские». В то же
время для жителей Новороссии, которых
ради интересов США олигархи обстрели-
вают артиллерией, эти же отношения – «вра-
жеские». Нет сомнения, что природа олигар-
хов на Украине и в России одинакова. 

В отличие от украинских олигархов про-
американская элита России в отношении к
своему народу идёт другим путем. Русское
население не выживается со своей земли
за рубеж, как это делается на Украине.
Вместо того понижается его интеллекту-
альный уровень. 

Посредством «реализации масштабного
проекта в образовании» (В. Путин, 2005 г.)
государство фактически отказалось от преж-
ней формы образования. Оно было признано
негодным для требований современности.
Результаты изменений в образовательном
процессе столь показательны, что впору
говорить о замене его целей. Прежнее обра-
зование обеспечило молодежи занятие 3-го
места в мире по интеллектуальному уровню
(данные ЮНЕСКО). Современное «улучшен-
ное» образование переставило её на 47
место. Нововведения в образовании приве-
ли к ограничению количества выпускаемых
специалистов. Появились пониженные уров-
ни подготовки выпускников учебных заведе-
ний, Их называют бакалаврами и магистра-
ми. Вместо творцов учебные заведения гото-
вят исполнителей чужой воли. Население
попросту превращают в общество рабов,
оставленных трудиться на своей земле для
обслуживания иностранных хозяев. 

Несмотря на, казалось бы, незавидное
положение русских людей, по укоренившей-
ся международной традиции их по-прежнему
выдают за агрессоров. В таком стиле выска-
залась представитель американской адми-
нистрации Дженифер Псаки о ситуации на
Украине: «Я ничего не знаю, но виновата Рос-
сия». В своём заявлении она объединила
одной виной как олигархов России, так и
собственно русский народ. Псаки совершен-
но упустила из вида, что олигархи России в
то же самое время являются американской
элитой, к которой принадлежит и сама обви-
нительница. Однако на агрессивность поли-
тических решений влияет только элита
общества, остальной народ к такому роду

деятельности не допускается. Следователь-
но, несмотря на то, что Псаки честно призна-
ётся в своем неведении, она совершенно
справедливо во всём происходящем на
Украине обвинила США. 

О непричастности России к конфликту на
Украине свидетельствуют планы его даль-
нейшего развития, конечной целью которых
является Москва. Русский народ не может
считаться инициатором нападения на самих
себя. Планы агрессоров относительно Моск-
вы были известны в самом начале переворо-
та в Киеве. Их цели выдают антирусские
лозунги, которыми они организовывали
Майдан. Бывший в ходу людоедский лозунг
направлял бойцов Майдана много дальше
решения местных задач: «Утопим евреев в
крови москалей». На самом деле те люди,
которых они собираются топить, являются их
главарями. Для исполнения лозунга и Поро-

шенко, и Тимошенко, и Коломойскому при-
шлось бы топить в крови самих себя. На
такое самопожертвование олигархи не пой-
дут. Что касается «москалей», то, как извест-
но, в Киеве они не живут. Значит свои поли-
тические, экономические и социальные
трудности на Украине майдановцы предла-
гают устранить истреблением народов,
живущих за рубежом. 

Остаётся выяснить вопрос, кого западэн-
цы именовали «москалями»? Русские люди
ходят под своими олигархами, как украинцы
– под своими. «Москалями» можно назвать
русских москвичей. Но в Москве количество
русских людей составляет всего 12% насе-
ления города. Их просто слишком мало,
чтобы из них можно было добыть реки крови.
Блеф антирусской риторики предназначен
только для маскировки планов по предстоя-
щей зачистке кремлевской администрации.
Она объективно является препятствием для
последующей ликвидации государства Рос-
сия. Ситуация ставит перед правительством
вызов на смертельную схватку с США. 

Вопрос заключается в том, как выйти
победителем, когда в стране орудуют оли-
гархи. За период их правления сырьевые
предприятия страны претерпели техниче-
скую деградацию. Производительность
труда в нефтедобывающей отрасли упала в
4 раза и стала в 9 раз ниже, чем на Западе.
В довершение всего российские собствен-
ники передали права собственности пред-
приятий иностранному капиталу. Газпром,
оцененный в 87 млрд долларов, задолжал
60 млрд, Лукойл на 27 млрд собственной
стоимости задолжал 26 млрд (96%). В
Транснефти то же соотношение составляет
310 млн. к 9 млрд. Россия передала природ-
ные ресурсы страны в частные руки олигар-
хов, а те переадресовали их иностранцам.
Теперь в случае военного конфликта с аме-
риканцами НАТО на законном основании
выступит на защиту от нас своих владений,
у нас же и расположенных. 

Российские политики передали управле-
ние нашей экономикой американской элите,
которая простейшими методами поставила
отечественную промышленность в полную
зависимость от внешних поставок высоко-
технологичных комплектующих. При прекра-
щении таких поставок извне также прекра-
тится деятельность оборонных, авиацион-
ных, электронных и других производств на
современном уровне. В этом случае Россию
можно будет поставить на колени одними
санкциями. 

Прав был император Александр III, когда
говорил, что «у России есть только два вер-
ных союзника - армия и флот». Все прочие
союзники переменчивы. Наши политики, все-
цело предавшись зарубежным союзникам,
переоценили свою значимость в иностран-

ных интересах. Словно слепые, они не виде-
ли, что целью победителей в «холодной
войне» было разрушение России, а вовсе не
благополучие назначенных ими политиков.
Победители разрешили им только посидеть
на развалинах СССР. При планируемой Шта-
тами ликвидации Российской Федерации
одновременно будут ликвидированы и почёт-
ные кресла, на которых сидят правительство
и весь чиновничий аппарат управления. 

Между тем угроза полномасштабной
войны стала реальной. Президент Украины
Порошенко называет Севастополь украин-
ским городом с прицелом на будущее втор-
жение. Украину уже приняли в союзники
НАТО. Поэтому Порошенко рассчитывает на
помощь в войне с Россией со стороны Аме-
рики и Европы. Прошло то время, когда пра-
вительство России должно было оберегать
свой народ и развивать народное хозяйство.

Настало время искать у народа защиты
своей жизни. Однако для того, чтобы опе-
реться на народ, следует быть его предводи-
телем, а не только казаться таковым. 

Пока руководство страны шло по второму
пути. Считалось, что достаточно погрузить
сознание населения в подобие сна наяву,
чтобы люди перестали замечать действи-
тельность и жили одними представлениями о
блестящем прошлом. В состоянии коллек-
тивного анабиоза все как один станут пат-
риотами. 

Как встарь, над страной снова реют цар-
ские знамена, словно над коммунистами
восторжествовал царизм, а не американцы.
Из небытия вернулись символы монархии –
двуглавый орел и Георгий Победоносец. 

После реанимации отличительных знаков
императорской России требовалось прими-
рение с домом Романовых. Как по манове-
нию волшебной палочки весьма кстати про-
изошло чудо обретения останков царских
мучеников. Останки сверх ожидания были
обнаружены совершенно синхронно с требо-
ванием момента. Затем их перезахоронили в
Петропавловской крепости в родовой усы-
пальнице Романовых. Царскую семью цер-
ковь причислила к лику святых. Никого не
смутило отсутствие трёх признаков свято-
сти: нетленных останков, сверхъестествен-
ных деяний при жизни и чудес на могиле. Во
внимание принималась только политическая
необходимость. Таким образом, на всерос-
сийском представлении была разыграна
сцена примирения между потомками ликви-
даторов монархии и их жертвами. 

Для полноты видимости реставрации
русской власти правительство вернуло к
жизни имена гвардейских полков, разогнан-
ных в своё время большевиками. Так вновь
из небытия вернулся Преображенский полк.
Существует разница между дореволюцион-
ным и современным полками. Она заключа-
ется в происхождении гвардейцев. При царе
преображенцев набирали из дворян. Новых
преображенцев кремлевская власть набира-
ла просто из рослых парней. Их нарядили в
мундиры времен наполеоновских войн,
чтобы подмена не показалась слишком
явной. 

Пришла пора маскарадных перевопло-
щений. Говорить правду стало так же предо-
судительно, как в былые времена беспар-
донно врать. Политическая платформа при-
крывает национальную сущность человека
надёжней природных черт. Даже в могилу
политик уходит под чужой личиной. Эдуарда
Шеварнадзе хоронили как почетного грузина
под национальным флагом Грузии. Ранее он
был коммунистом и занимал пост министра
иностранных дел Советского Союза. Затем
он изменил своей партии. Преобразившись
из интернационалиста в грузинского нацио-

налиста, Шеварнадзе стал президентом Гру-
зии. На этом посту он предал как националь-
ные интересы Грузии, так и прямые долж-
ностные обязанности. Он стал вести перего-
воры с Израилем об учреждении на террито-
рии своего государства грузинского Израи-
ля. Куда при этом Шеварнадзе предполагал
выселить самих грузин остаётся загадкой.
Зато прояснилась национальная и политиче-
ская ориентация президента. 

В России под политическим туманом
просматривается двоевластие. Наряду с
президентским правлением, оказывается,
существует и монархия. У неё ещё отсутству-
ет право назначать государственных деяте-
лей, но самозваной её также не назовёшь.
Легальная газета патриотической направ-
ленности «Завтра» (№1077) открыто публи-
кует титул претендентки на высшую власть:
«государыня, великая княгиня». Титул явно

выше президентского
звания, потому что
означает власть от
Бога, а не просто дан-
ная народом на время.
Кроме того, звание
«государыня» означа-

ет не титул, а высшую должность в управле-
нии страной. 

Главой императорского дома России
газетная публикация провозгласила пред-
ставительницу еврейской ветви царского
рода Романову Марию Владимировну. В Рос-
сии зарегистрирована общественная орга-
низация под названием «Российское дво-
рянское собрание». Руководство собрания
именует её Императорским Высочеством. За
минувший век жизни без монархии потомки
дворян словно забыли, что право на столь
высокий титул традиционно принадлежит
только лицам царского рода. Представители
других народов такого права не имеют.
Известна фотография матери «российской
императрицы» Леониды Кирби, сделанная во
время освобождения Италии союзниками во
время второй мировой войны. Фамилию
Кирби Леонида приняла по первому мужу,
еврейскому банкиру Кирби. На фотографии
она запечатлена вместе со своим братом
Ираклием. На груди у них была пришита
звезда Давида, которую в то время в Италии
были обязаны носить все евреи. 

Сколько ни есть на земле народов, каж-
дый из них происходит от одного и того же
рода. Поэтому в одном народе все люди
приходятся друг другу братьями и сестра-
ми. Они обладают сходством по внешности
и по чертам характера. Царский род в этом
отношении не является исключением.
Перероднившись между собой, разные
династии образовали своеобразный народ,
называемый царским родом. Браки с окру-
жающим населением считались недопусти-
мыми по причине того, что ребенок от сме-
шенного брака мог пойти в мать. Черты его
характера и, соответственно, представле-
ния о ценностях приобрели бы черты, не
свойственные роду. В случае с царским
родом утрата наследным принцем духовных
качеств, отличавших прежних властителей,
повлияет на дальнейшую судьбу государст-
ва. Посторонний человек на высоком посту
не только сменит аппарат управления,
союзников и направление политики. При
воцарении императрицы от Леониды с под-
данными может случиться то, что намере-
вался совершить президент Грузии Шевар-
надзе с грузинами. 

Зададимся вопросом, что стало бы с Рос-
сией, если бы на троне русских царей ока-
зался Чингиз-хан? «То же мне, бином Ньюто-
на», как говорил Коровьев (персонаж из
романа Булгакова). Россия стала бы Монго-
лией. Но дело не ограничивается перспекти-
вой переселения русских людей на Луну. 

Царская власть неразрывно связана с
религией. Она является главной причиной
для того, чтобы не признавать новых Чингиз-
ханов за русских правителей. Среди царских
домов Европы появились святые люди. В

роду Рюриковичей было канонизировано 50
святых. В то время ни титул, ни направление
политики князя не способствовали призна-
нию в человеке святости. Сама по себе зем-
ная власть не могла быть причиной канони-
зации. Ни один русский царь не был признан
святым, несмотря на то, что его титул был
высшим выразителем власти как таковой.
Процедуру канонизации на Руси требова-
лось согласовывать с греческой церковью,
которая была вовсе не склонна признавать
подобные чудеса в местной молодой церкви.
Последствием стало возвышение великокня-
жеского рода. Все они оказались потомками
святых, т.е. единственными кандидатами на
российский трон. Теперь мало кому извест-
но, что Михаил Романов, выбранный на
царство 400 лет назад, тоже происходил от
Рюриковичей по женской линии. 

Теперь древняя традиция оборвалась.
Нелепо выдавать проамериканскую деятель-
ность олигархов за продолжение истории
монархической России. В преддверии войны
такая подтасовка действительности стано-
вится опасной для самих авторов всероссий-
ского иллюзиона. 

Пелена информационной двусмысленно-
сти рассеется, как только вместо теней на
экране телевизоров люди увидят мобилиза-
ционную повестку в армию. Всем знакомы
результаты такого прозрения на Украине:
мобилизованные хлопцы жгли свои пове-
стки. Когда в России повторится прозрение
украинцев, то некому будет защищать ни
нашу еврейскую монархию, ни американизи-
рованную элиту, ни олигархический Кремль. 

Пока Москва благополучно ускользала от
провокационных вызовов Киева. Только
жертве бесполезно свою невиновность дока-
зывать хищнику. Предлог для войны можно
создать. Как это делается, «о том в истории
мы тьму примеров слышим». 

В исходной позиции Кувейт был провин-
цией Ирака так же, как Крым принадлежал
России. Во втором акте трагедии Кувейт
обрел самостоятельность, отделившись от
Ирака. Крым также отделился от России по
Беловежскому соглашению между бывшими
функционерами КПСС. Так они выполнили
волю победителей в «холодной войне». В
третьем акте страны вернулись к первона-
чальному подчинению. Саддам Хусейн воз-
вратил бывшую провинцию обратно в Ирак с
помощью краткой военной операции. Влади-
мир Путин вернул Крым России посредством
референдума. Но воссоединение стран не
означало счастливого конца. США в два
приёма разгромили Ирак. Кувейт вновь отде-
лили от Ирака. Саддама Хусейна повесили.
Война за Крым очевидно планируется, иначе
зачем Украине понадобилось присоединять-
ся к НАТО? С помощью европейских войск
Порошенко собирается воевать не с Запа-
дом, а с Россией. 

Путину пора задуматься о том, кто будет
защищать страну и его самого. Собранный
президентом по этому поводу «Совет без-
опасности» в одиночку без русского народа с
такой задачей не справится. Между тем рус-
ским людям нет смысла класть свои жизни
для защиты олигархов, т.е. американской
элиты от самой Америки. Выход из тупико-
вой ситуации остаётся только в немедленной
национализации всего присвоенного Амери-
кой в России. 

И. Сталин в свое время опирался на рус-
ский народ. Он расстрелял почти всю пятую
колонну. Без такой меры его не спасли бы ни
пятилетки индустриализации, ни отсутствие
вражеских предприятий на территории
Союза. Теперь от того, будет или нет прове-
дена национализация природных ресурсов и
крупной промышленности, зависит будет
или нет Россия жить дальше. Правительству
России придется выбирать между сдачей
врагов России или сдачей самой России.
Третьего не дано. 

И. ХОМУТОВ
(Гамильтон)

Какие последствия ожидают российское
правительство, а также обычных людей от
введения антисанкций? Что ждет сельхоз-
производителей уже этой осенью? Почему
Россия должна сменить экономическую
модель? Грозит ли Москве майдан осенью
2014 г.? Доктрина продовольственной без-
опасности: красивые слова или реальность?

ПРОСТО АНТИСАНКЦИИ, 
БЕЗ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ

ГОСПОДДЕРЖКИ, НЕ ПОМОГУТ 
НАШИМ АГРАРИЯМ

Крайне благоприятная ситуация с санк-
циями правительством не используется,
более того, правительство начинает играть
вместе с санкциями на удушение российской
экономики и нормального уровня потребле-
ния для российского гражданина. Вместо
того чтобы быстро построить стратегию про-
довольственного суверенитета и заключить
фьючерсные контракты с отечественными
сельхозпроизводителями, правительство
ограничилось декларациями, что антисанк-
ции якобы помогут селянам сами по себе.
Получается парадоксальная ситуация, когда
правительство считает, что то, что было
посеяно весной (а оно было посеяно на тот
рынок, который был), вдруг осенью станет в
пять раз больше. Или что аграрии, услышав
такие новости от правительства, посеют что-
нибудь в августе и в декабре соберут допол-
нительный урожай. Я вижу полный отлет пра-
вительства от реальной экономики и от
реальных проблем.

Более того, обеспечение продоволь-
ственной безопасности требует колоссаль-
ных капитальных вложений в инфраструкту-
ру, госпланирования минимум на десять лет
и четких социально-экономических контрак-
тов между государством и сельхозпроизво-
дителем. Но правительство не собирается
это делать, сегодня оно воодушевлённо
собирается в лучшем случае сменить одних
иностранных поставщиков на других. Напри-
мер, в Китае на границе с Россией через 2
дня после заявления нашего правительства
об антисанкциях уже были организованы и
развёрнуты логистические центры по сбыту
китайской продукции. Поэтому отечествен-
ному сельхозпроизводителю ничего пока не
светит. А мы как были страной с потерянным
технологическим и продовольственным
суверенитетом, так и остаемся.

ОЛИМПИАДУ СДЕЛАЛИ, 
А ПОДНЯТЬ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

НЕ МОЖЕМ…
При подготовке к Олимпиаде все четко

понимали, что нужны колоссальные инве-
стиционные вложения, что само собой всё
не организуется. А производство сельхоз-
продукции, самого интимного, самого
сложного, самого рискованного экономи-
ческого процесса, по-прежнему пускают на
самотек. А ведь сельский труд – это прежде
всего духовно-созидательный, практически
религиозный процесс, неслучайно в Рос-
сии слова «крестьянин» и «христианин» по
сути идентичны. Такие действия можно
сравнить с тем, если бы в 1955 году Хрущёв
вместе с Королёвым обратились к лётчикам
и их женам, что «ребята, мы скоро полетим
в космос, поэтому вы в сараях или гаражах

создавайте побыстрее ракету, а к женщи-
нам у нас особое обращение – сшейте ска-
фандры своим мужьям, они же там без воз-
духа будут»…

ПУТИН НЕ ПОСТАВИТ ЗАПАД НА МЕСТО
ЭКОНОМИЧЕСКИМИ МЕТОДАМИ

Антисанкции – это на 90% пиар. Экспер-
ты десять раз проанализировали
списки продуктов и показали, что
это не та продукция, которая
является вопросом жизни и смерти
западных поставщиков. Например,
хамон, прошутто и другие разно-
видности сыровяленого окорока не
потребляются большинством рос-
сиянами ежедневно.

Важно то, что 25 лет Россия
вмонтирована в мировую глобаль-
ную экономику по чужим правилам.
У нас нет собственных средств, мы
полностью зависим от внешнего
долларового управления, у нас
отсутствует технологический суве-
ренитет, мы завязаны на запад по
критически значимым техноло-
гиям. Наша страна должна начать
работать, начать производить,
созидать. Например, немцы при
всей постиндустриальной эконо-
мике производят конкретные ауди,
мерседесы и так далее. Иди и смот-
ри. А мы что производим? В России
даже задач таких не ставится. Анти-
созидательная установка ведет к
тому, что мы идем к экономической
катастрофе 2014 года, о которой я
предупреждал еще три года назад.
Потому что нельзя 25 лет ничего не
делать. С неизбежностью наступа-
ет расплата.

ЧТО ДЕЛАТЬ ОБЫЧНОМУ
ЧЕЛОВЕКУ?

Переходить к бережливому
запасанию спичек, мыла и т.д.
Потому что халява, которая про-
должается более 10 лет, уже скоро
должна закончиться. Представим
другой образ. Есть замечательная
молодая пара, они молодые и про-
двинутые, у них айпеды и айфоны,
но они не работают и живут в квар-
тире, подаренной родителями.
Вот родители приехали, забили их
огромный холодильник и уехали. И вот они
живут, они счастливы. Живут 2 недели,
живут 3 недели, но на четвертой неделе их
холодильник закончился. Что делать? (Кор-
респондент: Позвонить родителям…) Да,
вот возникает вопрос, куда нам звонить? У
нас ситуация катастрофы в том, что нам
уже некуда звонить. Потому что в 90-е годы
можно было позвонить в МВФ и получить
кредит пусть под грабительские проценты,
но кредит. Месяц назад можно было позво-

нить в европейские банки, они бы помогли
перекредитоваться под низкий процент. А
сейчас звонить уже некому.

КТО В РОССИИ БУДЕТ ПОДНИМАТЬ
ПАНИКУ В СВЯЗИ С АНТИСАНКЦИЯМИ?

Киев. Это главный выгодополучатель.
Миссия нового правительства в Киеве, одоб-

ренная Западом, это как минимум майдан
осенью в Москве, а в идеале – война и свер-
жение режима Путина. Поэтому недоволь-
ство, связанное с повышением цен, с отсут-
ствием каких-то продуктов и т.д. будет
использовано внутренними дистабилизи-
рующими силами, теми, кто крепко завязан
на Западную систему, а это все наши олигар-
хи. Для них наше освобождение от глобаль-
ной финансово-экономической системы -
это смерть.

ЧТО НУЖНО 
ОТЕЧЕСТВЕННОМУ АГРАРИЮ?

Наши сельхозпроизводители уверяют,
что от антисанкций выиграют не российские
крестьяне, а латиноамериканские, китай-
ские, азербайджанские и т.д. агрохолдинги
и фермеры, если правительство не поддер-
жит отечественного агрария. Поэтому

помимо антисанкций правительство долж-
но, первое, подписать контракты с нашими
сельхозпроизводителями, где государство
дает обязательство в таком-то объёме, по
таким-то средним ценам осуществить
закупки в следующем году и на ближайшие
пять лет. Также как делают и в ЕС, и в США.
Таким образом государство регулирует
объёмы производства продукции. Второе —
выстраивание системы с регулируемым
ценообразованием в торговых сетях. И

между ритейлом и производителями будет
посредник, способный отстаивать позицию
крестьянина. Третий момент — это прямые
кредиты и субсидирование процентной
ставки. Четвертое – предложение рынку по
фиксированным ценам базовых факторов
сельхозпроизводства, т.е. минеральных
удобрений, горюче-смазочных материалов

(бензин, масло моторное, дизтоп-
ливо и т.д.), семенного фонда и
племенного фонда. Нужны капи-
тальные вложения в инфраструкту-
ру и технологическую базу сель-
ского хозяйства. Например, в Рос-
сии семенной фонд по картофелю
на 90% состоит из импорта. Что
сеять будем, если нам семена
перекроют? Ведь что такое семе-
новодство, что такое опытная
селекционная станция, что такое
племзавод – это минимум 10-15
лет его создания.

НЕ ФАКТ, 
ЧТО ЗАКУПАЯ МЯСО 

ИЗ БРАЗИЛИИ, 
КАПИТАЛ НЕ УЙДЕТ В США
Сегодня продажа продукции –

это в основном продукция трансна-
циональных корпораций. Если раз-
бираться в структуре капитала, то
продукт из Аргентины или из Брази-
лии, из развивающихся рынков – это
капитал какой-нибудь американской
транскорпорации.

САМАЯ ВАЖНАЯ МЫСЛЬ, 
КОТОРАЯ УЖАСАЕТ

Россия вводит антисанкции,
выступают высокие руководители,
которые говорят: «И мы поможем
своим сельхозтоваропроизводи-
телям». Возникает вопрос — чтобы
помогать своим, нужно было,
чтобы Запад ввел санкции?! Где
логика?! А почему не занимались
сельхозпроизводителями год или
за месяц до санкций? А потому, что
им как месяц назад не занима-
лись, так и сейчас не будут зани-
маться. Селяне никому в прави-
тельстве не интересны. Чиновни-
кам интересны чемпионаты, санк-
ции, пиар, телевидение, айфон. А
Мельниченко (уральский фермер),

Грудинин (директор подмосковного совхо-
за им. Ленина), Бабкин (промышленник) им
не интересны. Нефть 100 долларов. Что им
еще нужно?! Они искренно верят, что неф-
тедолларовое счастье будет продолжаться
вечно. Потому что реальное сельское
хозяйство требует не только семян и техни-
ки, но еще и инфраструктуру, школы, боль-
ницы, сельское развитие. Этим никто не
занимается, это убивают, в том числе и
налогами.

ОСНОВНОЙ ПУТЬ 
В УСЛОВИЯХ САНКЦИЙ – 
ПОВЫШЕНИЕ НАЛОГОВ

Бюджеты трещат, нужно откуда-то брать
деньги. По сути уже заявлена стратегия прави-
тельства – будут повышать налоги. Поэтому раз-
говоры о том, что сельское хозяйство встанет с
колен – это болтовня. На деле налоги в ближай-
шем будущем будут повышены. Поэтому у
Павла Грудинина и Василия Мельниченко изме-
нится на производстве только одно: еще вырас-
тут налоги. Всё. Потому что созидать в прави-
тельстве никто не умеет. У людей отсутствует
проектная логика, когда сначала надо увидеть
развёртывание деятельности и желать получить
уникальный продукт, затем организовывать реа-
лизацию проекта и практическое созидание.
Поэтому мы и продвигаем проектное государст-
во – это способ ввести созидательную совре-
менную логику в принятие решений. У нас нет в
стране проектов и решения принимаются по
принципу «как получилось».

О ДОКТРИНЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ И НОВОЙ МОДЕЛИ

ЭКОНОМИКИ В РОССИИ
У нас есть доктрина продовольственной

безопасности. По названию все классно, но эта
доктрина не привязана ни к какой системе дея-
тельности. Под неё нет проектов, они не разра-
ботаны и их некому разработать. Потому что у
нас модель экономики – это нефть и банки,
гоняющие туда нефть, а обратно кредиты.

Поэтому в России надо срочно менять
модель экономики, перейдя на созидатель-
но-производительную модель. Для этого нам
нужен взрывной рост, иначе нам не выбрать-
ся из технологической убогости и нищеты.
Это и есть экономика развития. Как Сталин
говорил: у нас не было тракторостроения – у
нас появилось тракторостроение, у нас не
было станкостроения – у нас появилось стан-
костроение. И нам нужно, чтобы появился
вновь технологический суверенитет, продо-
вольственный суверенитет, своё машино-
строение, семеноводство и т.п.

А самые главные ограничители экономи-
ки – это кадры, которые тщательно растятся
и пестуются 15-20 лет. А у нас не осталось
теперь ни кадров, ни технологий, ни умов, ни
опыта, ни привычки. Если в 1998 году, когда
рубль обесценился, наши мощности, кото-
рые были загружены на 20% сразу поднялись
до 60-ти, но при всех ужасах у нас еще что-то
сохранялось, например, станки и «дядя
Петя», которому можно было позвонить и
попросить прийти, пусть ему было 60-65 лет,
но он мог помочь на станке. То когда прошло
25 лет, как сегодня, дяди Пети уже нет, а
люди среднего возраста все эти годы труса-
ми торговали на рынке. Нет специалистов.
Сейчас деньги пошли в Роскосмос, в оборон-
ку, а где люди?! Олигархи сожрали все совет-
ские кадры. Они полностью всё из них выда-
вили, как сок из лимона, а потом говорят: а у
нас кадров нет, где кадры-то? А кадры – это
самый дорогостоящий продукт.

Поэтому задача одна – паразитарную
антисозидательную экономику трубы, трубы
и нефтегазовой и кредитно-долларовой,
сменить на экономику развития.

Юрий КРУПНОВ

ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА
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БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ?



Есть ли что-нибудь горше гибели Совет-
ского Союза? Никто не сомневается в
том, что СССР и был Россией. В смут-

ные времена Горбачёва и Ельцина её ополо-
винили, однако и половинкою она осталась
чересчур большой для Гегемона. 

Заокеанские витии изощряются: мол, с
Украиной Россия – великая держава, а без
неё всего лишь региональная. Но до сих пор
экономические связи двух русских народов
были столь разнообразны и велики, что раз-
деление виделось формальным и времен-
ным. 

Не вспомнить ли, как Зюганов обосновы-
вал голосование фракции КПРФ в Государст-
венной Думе по вопросу о демаркации гра-
ницы с Украиной? Ведь и тогда раздавались
голоса, требовавшие возврата Крыма. 

Главный коммунист успокаивал: не стоит
торопиться, ссориться из-за того, что
решится само собой, лишь только Россия и
Украина объединятся в одно целое. Тогда
ещё и КПУ рассчитывала на власть, а уж в
том, что у руля будет пророссийское боль-
шинство, мало кто сомневался. 

Помнит ли об этом Геннадий Андреевич
сегодня, когда в Киеве на него завели уго-
ловное дело? И, главное, за что? Во многом
благодаря его позиции Госдума согласилась
с границами, сомнительными и тогда, и в
1991 году. 

Значения они не имели лишь до тех пор,
пока Украина входила в Советский Союз.
Иные, вроде Жириновского, в том, что Крым,
Донбасс, Новороссия оказались в составе
Украины, винят Советскую власть. Но та
руководствовалась сугубо утилитарными
соображениями. 

Начать с того, что сразу после революции
прагматическими столицей Советской
Украины был рабочий Харьков. Трудно ли
догадаться, почему её перенесли в мещан-
ский Киев, где из заводов один «Арсенал»?
Не оттого же, что он находится посреди рес-
публики! 

Да по той же причине, по которой рус-
скую промышленную Новороссию прицепи-
ли к слаборазвитому украинскому Центру. За
советские годы в последнем понастроили
заводов и фабрик, а всё рабочим по-настоя-
щему не стал. Донбасс для советского руко-

водства был залогом того, что Украина, уже
тогда больная национализмом, останется с
Россией. 

С Крымом и того проще. Среди главных
доводов за присоединение к Киеву – строи-
тельство оросительного канала, гнавшего в
крымскую степь днепровскую воду. А к тому
же полуостров отделяет от России Керчен-
ский пролив, все транспортные связи у него
с Украиной и через Украину. Что тут непо-
нятного? Никто не думал, что в Киеве к вла-
сти придут русофобы, запрещающие рус-
ский язык.

И все другие примеры – того же рода.
Русское Приднестровье объединили с Мол-
давией, чтобы она имела промышленность,
металлургию, электроэнергетику. Без Тирас-
поля Кишинёв – жалкая сельскохозяйствен-

ная провинция. Не боком ли вышла благотво-
рительность? 

Но самый яркий пример – Южная Осе-
тия. Она вошла в состав Грузии по един-
ственной причине: потому что отделена от
Северной Осетии Кавказским хребтом. В
последние советские годы под ним проби-
ли тоннель, и экономических причин для
того, чтобы осетины жили врозь, не стало.
Но поди ж ты, грузин не устраивает, грузи-
ны не могут понять стремления народа к
объединению! 

Не потому ли и под политическое реше-
ние о вхождении Крыма в состав России
срочно подводится экономическая база в
виде  моста через Керченский пролив и
водопровода из Краснодарского края? 

Я недаром закавычил ретроспективу в
заголовке. Советы не имеют ни малейшего
отношения к национальным катаклизмам на
территории СССР. Все они – результат
реставрации капитализма. 

Наблюдателю со стороны трудно понять,
из-за чего идёт война на Донбассе. Неужели

из-за того, что Киев не желает признать рус-
ский язык вторым государственным? 

Дело не только в языке, хотя и в языке
тоже. Отказ в том, что имеют все европей-
ские народы (в Швейцарии четыре госу-
дарственных языка – французский, немец-
кий, итальянский, ретороманский, в Финлян-
дии – финский и шведский, и т.д.), свиде-
тельствует о стремлении киевской власти к
геноциду русских. 

До реставрации капитализма о том, что
язык лежит в основе нации, задумывались
даже беллетристы. Приведу высказывание
героя некогда популярного, а ныне забытого
романа В. Иванова «Русь изначальная»: «Так,
други-братья, - продолжал Ратибор, - ныне я
знаю, что живу, дабы служить опорой племе-
ни, роду, языку нашему».

Говорил ли такое пращур? Если и не гово-
рил, то думал – иначе не возникло бы той
России, что раскинулась меж тремя океана-
ми. А Валентин Иванов, можно не сомневать-
ся, в единстве языка и нации уверен. Веруем
и мы, и нам, как никому на Западе, понятно,
за что идёт война на Донбассе.

Геноцид на Донбассе заключается в
искоренении русских – одних власть убивает,
других ассимилирует, остальных выгонят из
страны. И это не умозрительное заключение.
Говорят, из региона ушло уже от пятисот
тысяч до полутора миллионов беженцев. Это
– из семи миллионов!

Отчего так разноречивы данные об исхо-
де? Российские власти переходящих через
пропускные пункты считают с точностью до
одного человека. Украина тех, кто побежал в
её сторону, тоже считает. Откуда же разного-
лосица? – Депутат Украинской Рады Горохов:
«В Луганске из 450 тысяч жителей тысяч 200
ещё осталось…» (3 августа). Славянск и Кра-
маторск опустели. На том же «Воскресном
вечере у Соловьёва»: «В одной Ростовской

области – 250 тысяч беженцев». А ведь в
России уже нет региона, где не было бы
беженцев из Донбасса. 

Как ни странно, даже российская власть не
торопится обличать факт геноцида - беженцы
могут серьёзно поправить неблагополучную
демографию. Чиновники, как всегда, живут
одним днём. А Киев, тот и вовсе беженцев не
признает, объявляя их туристами. 

По-видимому, с тем, что произошёл
геноцид, мир согласится тогда, когда в
Донецке и Луганске ни одного жителя не
останется. Благодатные земли Порошенко
хочет заселить украми. Добровольцам
Яроша и Коломойского обещано. 

На просторах Донбасса закладывается
конфликтный потенциал на десятилетия.
Если Россия в ближайшее время не скажет

веского слова, война здесь будет длиться
бесконечно. Как в Палестине!

Далеко не все понимают, что сулит нам
«Интифада» Донбасса. Новороссия может
стать как началом возрождения России, так и
её концом!

* * *
Даже по ТВ видно – украинская армия

предпочитает воевать не с ополченцами, а с
мирными гражданами. Авиация, артиллерия,
установки залпового огня наносят удары с
безопасного расстояния по площадям, пре-
вращая кварталы жилых домов в развалины и
разрушая инфраструктуру. 

«Семь миллионов террористов!» - ирони-
чески комментировал заявления Киева на
«Воскресном вечере у Соловьёва» предста-
витель Новороссии. Уже не семь, а пять? - Ни
один снаряд до сих пор не разорвался на
украинской земле за пределами Донецкой и
Луганской республик, между тем они регу-
лярно падают и на территории России, на
пограничных пунктах пропуска и возле них. И

почему же террористами не только Киев, но
и Вашингтон, и Лондон, и весь так называе-
мый «цивилизованный» мир объявляют опол-
ченцев, а не украинскую армию, националь-
ную гвардию, отряды Яроша и Коломойско-
го? Абсурд!

Слышал, будто ополченцы уповают на
то, что экономика Украины, не выдержав
военных расходов, рухнет до Нового года.
Пока солнце взойдёт, роса очи выест. То ли
рухнет, то ли нет, но за пять месяцев сколь-
ко беженцев прейдёт границу с Россией? И
кто останется на выжженной земле – одни
ополченцы? 

Но ведь и Киев должен считать потери:
он, конечно, их безбожно занижает, но опол-
ченцы утверждают, что их никак не меньше
десяти тысяч. Депутат Марков позволил себе

иронизировать: «Америка будет воевать с
Россией до последнего украинца»! Сбывает-
ся мечта гегемона?

Миллионы палестинцев больше полувека
живут в изгнании – жителей Донбасса ждёт
та же участь? Россия большая, где-нибудь
приткнутся. Не слышно же, чтобы возникали
русские беженцы из Чечни, а их тоже немало
– сотни тысяч. На наших просторах всем рус-
ским найдётся место. 

Но не спросить ли, кто дал право власти
разбрасываться исконно русскими земля-
ми? Донецк, Луганск, Нарва, Тирасполь.
Всюду живут преимущественно русские.
Грозный возник как русская крепость. Ещё в
1960 году, сам свидетель, чеченцев там
практически не было. На Чернореченском
нефтехимическом комбинате, где проходила
практику моя будущая жена, во всяком слу-
чае. И много ли осталось русских сегодня? 

И не такую ли судьбу уготовил бандеров-
ский Киев русским городам Новороссии,
Донецку, Луганску, Одессе, Николаеву, Харь-
кову? И не придётся ли нам расстаться с

Москвой, если русских там станет меньше,
нежели прочих национальностей? 

Трудно поверить? Но процесс изменения
национального состава в пользу кавказцев и
выходцев из Средней Азии идёт ускоренны-
ми темпами. А у гегемона двойной стандарт,
как у Попандопуло из «Свадьбы в Малинов-
ке»: это – моё, и это моё, и это тоже моё! Кто
видел фильм, тот не забыл.

Косово – издревле сербская земля,
Косовская битва для сербов всё равно, что
для русских Куликовская. Но албанцев при
Тито и после него там скопилось больше,
нежели сербов. И, стало быть, по мнению
«цивилизованного» мира они заслужили
независимость! Просись в чужой дом на
постой, рожай побольше - и можешь выго-
нять хозяина. Как в  детской сказке, в кото-
рой в теремок  гостей набилось столько, что
для хозяина места не осталось. 

На Донбассе – сплошь русские и русскоя-
зычные, более 90% голосов подано за отделе-
ние от Киева, но… «век воли не видать!».
Право наций на самоопределение, вплоть до
отделения, в мировой практике существует
для кого угодно, только не для русских. Опол-
ченцам приходится за него воевать. Ведь с
тех пор, как развалился СССР, признание
этого права зависит от гегемона. 

Если сегодня не поставить Америку на
место, завтра будет поздно. На наших глазах
происходит то ли «Мюнхен», то ли нечто
новое, преобразующее мир. БРИКС не
БРИКС, но предел гегемонии янки пора
положить. Иначе - глобальная катастрофа,
третья мировая война, от которой все, кроме
США, шарахаются, как чёрт от ладана. А у
американцев есть опыт двух мировых войн,
из которых они одни вышли практически без
потерь, умножившись и укрепившись. Дваж-
ды решив экономические проблемы за счёт
мировых войн, они готовы повторять и
повторять. Похоже, иного выхода из кризиса
не видят и не ищут. 

Ю.М. ШАБАЛИН
P.S. Благодарю луганский журнал «Рус-

ское слово» за перепечатку моей статьи
«Размышления в день Победы». Греет душу,
хочется думать, что хоть немного помог
ополченцам.

Наивно читать мораль 
не признающим человеческой морали.

Отчетный доклад Генерального 
секретаря ЦК ВКП(б) 

И.В. Сталина XVIII съезду ВКП(б)
УКРАИНСКИЙ ФАШИЗМ - ЭТО ВОЙНА!

На заре становления буржуазного госу-
дарства Украина националисты всех мастей
раздували ненависть между народами и утвер-
ждали, что сохранение СССР - это война.

В качестве весомого аргумента и довода
националисты широко использовали “пугало”
- войну в Афганистане. Многие военные тогда,
изменив присяге СССР, присягнули “незалеж-
ной” Украине, где каждому влившемуся в лоно
создаваемых Вооруженных сил Украины Л.

Кравчук пообещал “земные блага” в виде
отдельной квартиры и автомобиля, а некото-
рым - высокие должности и головокружитель-
ные карьеры. Этого было достаточно, чтобы
неустойчивые элементы покинули ряды
Вооруженных Сил СССР, а на Украине появи-
лась собственная армия, способная противо-
стоять общесоюзной. Вскоре Леонид Макаро-
вич вильнул “своим” лисьим хвостиком и - всех
надул! Оставив продажное офицерство без
бесплатных машин и квартир, превратив в
жалких обывателей.

В награду за предательство “военспецы”
получили возможность укрыться на террито-
рии Украины от назревавших межэтнических
конфликтов, разгоравшихся на спорными тер-
риториях СССР продемонстрировав свое
нежелание участвовать в миротворческих опе-
рациях. Дальнейшая судьба СССР станови-
лась для них безразличной.

“Защитники” Отечества не смогли совер-
шить ни одного переворота за восстановление
Советской власти и СССР. Они оставались чуж-
дыми к вопросу о социальной справедливости
и превращались в чуждую и раковую опухоль на
теле народа. Данная публика и сейчас готова
присягнуть любому режиму (даже фашистско-
му - лишь бы платили деньги, раздавали долж-
ности и награждали). А если прикажут – готовы
расстреливать безоружных граждан.

Дальнейшая риторика “руховцев” и прочих
“фарионистых” индивидов в 90-х сводилась к
тому, что всякий союз в рамках постсоветского
пространства объявлялся неизбежной войной и
противостоянием противоположных культур!
Перед националистами стояла реальная задача
экономического и политического разделения
народов бывшей великой страны - СССР.

На скорую руку украинские национал-
шовинисты для господства над Украиной под
диктовку Запада изобрели новую каббалисти-
ческую “формулу”: “Россия - это война!”

Главным внешнеполитическим врагом
автоматически становилась Россия, с форму-
лировкой, что в России неправильная демокра-
тия азиатского типа, а в Украине с претензией
на “мировое пупство” по причине близости к
передней Европы - западная европейская
модель демократии (несмотря на сплошной
азиатский способ производства!).

Вокруг антироссийского жупела стали груп-
пироваться все неонацистские и профашист-
ские силы Украины. Русский язык изгонялся из
коридоров власти и учебных заведений по при-
чине того, что продолжал выполнять функцию
языка межнационального общения и является
связующим звеном и фактором объединения
народов уже бывшего СССР.

На этой почве националисты, взявшие курс
на “консервацию” нации, начали отрицать
существование русского народа не только на
Украине, но и в пределах России. Эта формули-
ровка давала им право заявлять, что там, где
компактно проживают украинцы - это потенци-
альная территория Украины.

Донбасс, давший «прикурить» фашистам
нацгвардии в ходе их бесславных карательных
экспедиций на Восток, навсегда развеял их
наивный романтизм и продемонстрировал, что
русский народ существует и на самой Украине,
к их немалому удивлению.

Толчком этому послужил Майдан, где в
одностороннем порядке решили заткнуть
“рот” Донбассу и всему русскоязычному
народу Украины, свергнув президента В.
Януковича. Евромайдановцы в Киеве пере-
ступили грань и не ожидали того, что своими
действиями преподнесли наглядный урок
Юго-Восточной Украине, как правильно
нужно бороться и свергать существующую
власть, как штурмовать здания и сооруже-
ния, каким способом вооружаться и, если
необходимо, пренебрегать законами. Дон-
бассу оставалось только начать действовать.

“Чумазая” олигархия Украины, окружившая
себя бездарными и продажными политиками,
позабыла уроки Парижской Коммуны 1871 года
во Франции и Великого Октября 1917 года в

России, - война и вооружение народа порожда-
ет движение самих масс. Но незнание азов
истории и общественных законов не освобож-
дает никого от получения пинка под зад - от
революционного народа! Это им следовало бы
знать, раздувая пламя Майдана. В результате
движения народных масс произошло рождение
Луганской и Донецкой республик.

В настоящее время вся мировая реакция
ополчилась против народа Донбасса, вынуж-
денного взять в руки оружие и защищать
свое право на жизнь. Донбасс демонстриру-
ет всему миру - революция не окончена, она
продолжается! А все её “лимитчики” как в
России, так и на Украине, попросту опросто-
волосились.

Ситуация на Донбассе свидетельствует,
что революционная борьба может вспыхнуть в
самых разных точках планеты, в самых слабых
звеньях капитализма, какой и является на
данный момент полуфеодальная Украина,
стоящая раскорякой между Европой и Росси-
ей. Концентрация власти и капитала достигли
в ней невиданного размаха, что делает воз-
можным установление в ней социалистиче-
ского строя. К сожалению, при этом не
нашлось партийных “лидеров”, кроме О.
Царёва, способных возглавить процесс и
ответственно заявить: “Есть такая партия!”

Курс, положенный тандемом Турчинов –
Порошенко, ещё раз доказывает, что украин-
ский нацизм и фашизм - это война!

МАЙДАН - ТЕРРИТОРИЯ ПЕРМАНЕНТНОЙ
КОНТРРЕВОЛЮЦИИ УКРАИНСКОЙ

КРИМИНАЛЬНОЙ ОЛИГАРХИИ
Причины, породившие мировой кризис,

общеизвестны. Украина в рамках мирового
капиталистического хозяйства переживает
последствия рыночных буржуазных реформ,
осуществленных Л. Кучмой и его окружением,
приведших государство и народ к глубочайше-
му социально-экономическому, политическо-
му и духовному коллапсу. В результате насиль-
ственной “вестернизации” Украина была втя-
нута “кучмистами” в мировую финансовую
кабалу к международным финансовым струк-
турам (МВФ, ЕБРР, ВБ и пр.) и под диктат ВТО.
Страна фактически заложена вместе с потро-
хами в международном ломбарде - МВФ. Её
золотой запас незаконно вывезен в качестве
залога в США, а государственное управление
находится в руках марионеток империализма
и мирового капитала.

О глубоком кризисе капитализма свиде-
тельствуют неутешительные факты. С его
началом в 2008 году локальные войны и пере-
вороты стали системными и стабильными
спутниками слабых звеньев капитализма
(Ливия, Сирия, Египет, Иран, Украина).

Мировая олигархия превратила Украину
в зону политической и экономической неста-
бильности, она стала разменной монетой во
внешнеполитической игре ЕС и США против
России, которую они обозначили внешнепо-
литическим противником и жаждут реванша
за поражение во Второй мировой войне.
Именно победы советского народа над
фашистской Европой не могут простить Рос-
сии мировые реакционеры, распоясавшиеся
после распада СССР.

В ходе февральской нацистского путча
2014 года в кровавой схватке за власть сцепи-
лись противоборствующие олигархические
кланы Украины (“донецкие”, “киевские”, “дне-
пропетровские”). Начался делёж сфер влияния
и новый передел собственности.

Не считаясь с мнением народа, олигархия
пытается силовыми методами узаконить право
сменять по своему усмотрению неугодных пре-
зидентов, избранных путём народного воле-
изъявления, ограничивать по собственному
произволу права и свободы граждан, приоста-
навливать действие Конституции. Соблюдение
законности потеряло для них актуальность и
всякий дальнейший смысл. В этом их поддер-
жали профашистские европейские структуры -
ОБСЕ, ПАСЕ, ООН, НАТО и конгресс США.

Таким образом, правление олигархов пере-
росло в крайнюю террористическую форму
диктатуры буржуазии - фашизм.

Всё последнее время на государственном
уровне шло умиротворение западноукраинских
профашистских областей, чтобы предоставить
им исключительные права над Украиной.
Избрание народом президентом Украины Яну-
ковича спутало “пятой колонне” все карты. В
очередной раз на Западе решили все пере-
играть, как это случилось в 2004 году, когда в
ходе третьего тура президентских выборов
Януковича “вежливо” отстранили от власти.

Во второй раз мирный сценарий не про-
шел. Народ Юго-Востока Украины восстал. В
ответ олигархи развязали войну “регионов” и

начали охоту на лучших народных активистов
и борцов, многие из которых были брошены
в застенки украинского гестапо - СБУ, другие
пропали без вести. В рамках нового переде-
ла собственности Восточной Украины неона-
цисты объявили антитеррористическую опе-
рацию (АТО) на Востоке Украины.

В ходе проведения АТО в Донецкой и
Луганской областях боевики олигархов,
нацгвардии, иностранные наёмники и “Пра-
вый сектор” безжалостно и безнаказанно
расстреливают народ за то, что он выразил
на референдуме своё волеизъявление, на
что имеет полное право, как и на восстание
согласно Декларации ООН по правам чело-
века. Опираясь на результаты Референдума

народ, провозгласил независимые от киев-
ской хунты - народные республики.

Пренебрежение к воле народа всех миро-
вых правительств и структур свидетельствует о
том, что его право на жизнь отрицается не толь-
ко неофашистской властью на Украине, но и
Европой. В ЕС ему уготована судьба северо-
американских индейцев, которые в свое время
так же были вытеснены и загнаны в резервации
со своих исконных земель и территорий. Оли-
гархам, поделившим территорию Украины
между собой, нужны недра, земля, природные
ресурсы, даже без народа, с которым до поры
до времени приходится считаться.

КОГДА ВОЙНА СТАНОВИТСЯ РАБОТОЙ…
Далеко в прошлом остались события,

когда спецподразделение “Беркут” и милиция

в ходе февральских событий 2014 года пере-
ходили на сторону народа. Такое положение
дел продолжалось недолго. Вскоре силовые
структуры СБУ, МВД и ВСУ повернули оружие
против своего народа. В результате не без их
участия 2 мая в Одессе была устроена “крова-
вая баня” для активистов и сторонников феде-
рализации, которые нисколько не помышляли
о выходе из состава Украины. После кровавых
событий вопрос о единстве Украины перестал
быть актуальным. Луганск и Донецк провозгла-
сили народные республики. В ответ началась
осада Краматорска, Мариуполя, Славянска и
других населенных пунктов. Украинские кара-
тели начали расстрел мирных граждан, сопро-
вождающиеся авиационными и артиллерий-
скими обстрелами.

Вместо создания обещанных многомил-
лионных мирных рабочих мест на полях, фабри-
ках, заводах, в учреждениях создаются «рабо-
чие места» для “солдат удачи”, которые призва-
ны добывать себе блага за счёт убийств мирных
граждан и мародерства. Для этой цели вер-
буются уголовные элементы из тюрем и прочие
отбросы общества. Новые «рабочие места»
создаются не за станками, механизмами,
машинами, а возле - пушек, гаубиц, в танках и
БТРах, в “комфортабельных” окопах и блинда-
жах. Производственные бригады превращают-
ся в боевые расчеты. Рабочие места - в огневые
точки. Карательные батальоны растут как грибы
после дождя и жаждут отправки на Юго-Восток
Украины. За их названиями не поспевают СМИ:
“Азов”, “Днепр”, “ДонбаСС”, “Айдар”…

Новые «рабочие места» и «специально-
сти» - это в первую очередь работа карате-

лем: “мясниками”, убийцами, насильниками,
садистами, головорезами, мародёрами.
Наиболее востребованной профессией ста-
новится профессия могильщика. Ожидается
массовый спрос на гробы, кресты, надгроб-
ные плиты, памятники, ограды и венки. Уве-
личивается количество массовых заупокой-
ных мероприятий. Вместо хорошего урожая
сельскохозяйственных культур ожидается
обильный урожай крестов. «Цыплят», как
говорится, по осени считают! Вместо отдыха
гражданам предлагается вечный покой.

С точки зрения коричневых властей война
удобна как для противников, так и для сторон-
ников федерализации: она их всех должна при-
мирить навсегда на кладбищах.

Неслучайно министр внутренних «орга-
нов» А. Аваков призвал киевский Майдан не
паразитировать на патриотизме, а скорее
отправляться на войну на Юго-Восток. В кон-
кретном случае мы видим экономическую суть
войны, когда по указке олигархов одна “рабо-
чая сила” выводит из строя другую, избыточ-
ную рабочую силу Донбасса, для которой
двери в ассоциацию с ЕС наглухо закрыты. Так
как данное население является затратной
частью бюджета. Истребление народа про-
должается, несмотря на то, что Украина при-
знана ООН вымирающей “нацией”.

Несмотря на это, неонацистская сионист-
ская хунта убийство сделала работой. Олигарх
И. Коломойский в XXI веке возродил прообраз
американского ку-клукс-клана на Украине и
начал “спонсировать” охоту на инакомысля-

щих. “Охота за сепаратистами” стало величай-
шим позором Днепропетровщины и в целом
Украины. За одну голову “сепаратиста”,
замышляющего “федерализацию” в отдельно
взятой квартире предлагается в качестве
награды 10 000$. Таким образом, положено
начало политическим репрессиям и террору
на Украине в XXI веке.

Чтобы снять с себя ответственность и
упразднить совесть, граждан Юго-Востока
принято теперь называть террористами и
бандитами. Данная практика восходит к вре-
менам, когда землю Советской Украины топ-
тали немецко-фашистские оккупанты. Так
партизанское соединение С.А. Ковпака
фашисты называли - “бандитами”. Вот что
подобно олигарху И. Коломойскому, предла-
гал “оуновцам” шеф полиции безопасности и
СС одного из украинских дистриктов некто
Кацман: “За голову командира этой банды,
по имени Ковпак, установлено вознагражде-
ние в сумме 100 000 злотых” («Кожне слово,
коже крокїх – зрада» Авт. С.М. Возняк, І.М.
Гах, М.П.Хвостін та ін. Ужгород. “Карпати”,
1979 р., стор. 70).

Всякая война, чтобы быть эффективной,
должна иметь стимул. С этой целью киевской
хунтой была повышена заработная плата воен-
ным наемникам, так как убивать - это тяжелая,
нервная и напряженная работа.

Бывший и.о. минобороны М. Коваль объ-
явил, что размер денежного вознаграждения
должен составлять 20 000 грн. Указанный
размер заработной платы рассматривается
киевской хунтой в качестве мотивации! Но и
это только обещания... В среднем заработ-

ную плату планировалось довести до - 5- 6
тыс. грн. Это превышает среднюю заработ-
ную плату Украины примерно в 2 раза. Такую
же заработную плату получает средний рос-
сийский и белорусский рабочий и служащий!
Для этого им нет необходимости нанимать-
ся, чтобы убивать своих соотечественников.

Коричневая хунта понимает, что “мясни-
кам” и “костоломам” необходимо платить,
чтобы они хорошо и профессионально уби-
вали своих сограждан и не разбежались. С
мыслью разбогатеть отряды “Днепр”, “Азов”,
“Донбасс” отправились на Юго-Восток
Украины. И это не считая иностранных аме-
риканских и германских наемников, у кото-
рых своя сдельная система оплаты в у.е. С

таким расчетом была поднята зарплата на
80% подразделению “Ягуар”.

Еще будучи и.о. президента А. Турчинов
наиболее ретивым воякам щедро пообещал
повышение званий до полковника и капитана
1 ранга. Кто будет лучше всех выполнять
грязную работу, добросовестно убивать обе-
щана целая бочка “с вареньем и печеньем”
из льгот и повышений по службе или небес-
ная лестница, с правом войти в число Небес-
ной сотни. О небесной тысяче уже речь не
идет, количество мест, в списке строго огра-
ничено, как и денег в бюджете.

Для повышения производительности мас-
совых убийств на Юго-Востоке Украины против
мирных граждан были брошены авиация и бро-
нетехника: самолеты и вертолеты, гаубицы,
минометы, танки, БТРы. Полный арсенал
вооруженных сил Украины.

Такого рода вооружения находят своё при-
менение в войне одних государств, против дру-
гих, но редко кто, кроме фашистов, отважился
вести настоящую войну против граждан своей
страны, которые объявлены сепаратистами и
террористами за требование равноправия рус-
ского языка! В результате количество жертв
резко возросло.

Коричневая Верховная Рада так же сделала
свой почин, предоставив участникам АТО про-
тив своего народа статус участника боевых дей-
ствий (по сути - “почетное” звание участника
карательных операций). П. Порошенко осу-
ществляет награждения орденами за “боевые”
заслуги против мирных граждан. Семьям
погибших по вине олигархов власть, откупаясь,
предоставляет сертификаты на получение бес-
платных квартир. Но разве всё это может заме-
нить жизнь человека? Возможно, такой “биз-
нес” на крови всех устраивает?

Получается, что после АТО Восток Украины
должен будет ещё содержать своих убийц за
свой счет! Цинизму нет предела! К этому спис-
ку сомнительных льгот следует предоставление
земельных участков всем участникам АТО. Уве-
личение одноразовой помощи погибшим сем-
ьям до - 609 тыс. грн. Нищета и погоня за лёг-
ким богатством толкает многих граждан на уча-
стие в братоубийственной войне.

В последнее время зону АТО посетили
практически все первые лица государства: Тур-
чинов, Аваков, Ляшко, Тимошенко, Порошенко,
не исключено, что все они получат статус вете-
ранов АТО. Не за статусом ли они все туда
ездят, рискуя своими никчемными жизнями?

После внедрения сдельной системы «опла-
ты труда» на Юго-Востоке Украины эффектив-
ность АТО стала несколько выше, дело сдвину-
лось с мертвой точки, пока первые трупы кара-
телей “грузом 200” не были доставлены род-
ным на Западную Украину, вызвав их возмуще-
ние и примкнувших к ним жителей Кировоград-
ской, Днепропетровской, Николаевской и про-
чих областей. Правда возмущения по поводу
убийств граждан восточных регионов они ни до,
ни после – не проявляли. Но это только начало...
«Донецко-луганский» синдром ещё впереди. А
Украину ждёт окончательный распад. 

Назначение Вашингтоном новым прези-
дентом Украины П. Порошенко не принесло
мира Украине. Последний готов и предлагает
войну сделать работой для всех граждан, объ-
являя об очередной мобилизации, требуя воен-
ной помощи и вмешательства США с правом
поставок вооружения. На Украине идет не про-
сто война с агрессором, а с гражданами Украи-
ны, имеющими иную точку зрения. У остальной
части народа, впавшего в беспамятство, выши-
бают последние мозги. По сути - это новый бан-
дитский передел в масштабах Украины в духе
90-х, только в руках украинской мафии оказа-
лась вся политическая власть и государствен-
ная машина со всеми рычагами подавления
народного сопротивления, которую буржуазия
и чиновничество вопреки воле народа узурпи-
ровали, совершив государственный переворот.
Это и есть в чистом виде диктатура буржуазии.

Таким образом, новой отраслью экономики
и промышленности Украины стала война с

собственным народом, на ведение которой
опустошается и без того пустая казна. Если
прежняя власть Януковича оставила всем, как
утверждается, пустую казну, откуда тогда сред-
ства на веление войны? Если один день войны
стоит без малого 8 млн долл. США! Данные
средства вкладываются в «индустрию» смерти,
в разрушение городов и всей социальной
инфраструктуры Юго-Восточной Украины. Так-
тика «выжженной земли» украинских властей
целиком напоминает планы нацистской Герма-
нии в отношении оккупированных территорий
СССР в ходе второй мировой войны. Народы
Украины столкнулись с «правом» Запада игно-
рировать международные законы и Деклара-
цию ООН по правам человека. 

ООН, ЕС, США сегодня являются гарантами
уничтожения Донбасса и расстрела карателями
мирных граждан Украины, в то время как данная
международная организация изначально соз-
давалась для борьбы против германского и
японского милитаризма и фашизма. Назрела
необходимость реформирования данной орга-
низации и расширение в ней прав для всех раз-
вивающихся стран, переноса её штаб-кварти-
ры из США в другую страну, скажем, Китай,
Венесуэлу, Кубу.

Расходы на войну приносят только один
«эффект» - разрушения и убытки, которые рас-
тут с геометрической прогрессией, по мере
того как «успешно» продвигается АТО. Все
попытки блицкрига по зачистке Донбасса и
победного парада в Севастополе не принесут
результатов, так как народ Донбасса воюет на
своей земле и его война является справедли-
вой и освободительный.

«Правый сектор» и нацгвардия ведут
захватническую войну по отношению к своему
народу. Поэтому победного конца у киевской
хунты не будет никогда. 

Объединить Украину возможно лишь на
других принципах и началах, без засилья в
ней олигархов, существование которых на
Украине приводит к войнам, страданиям и
гибели людей.

Что касается войны, то скорее это месть
Донбассу за пленение В. Януковичем «Юлии»
Тимошенко. Вина этой «женщины с косой»
самая прямая. Ведь избрал В. Януковича пре-
зидентом Юго-Восток Украины и АР Крым.
Обагривший кровью мирных граждан свое пре-
зидентство П. Порошенко скорее необходим
Западу для дальнейших манипуляций, чтобы с
легкостью избавиться от него в случае «выхода
из-под контроля». Вдобавок его можно судить
как военного преступника, в случае необходи-
мости повесить, как С. Хуссейна. Развязывание
войны на Украине лежит на нацистах и олигар-
хах И. Коломойском, С. Таруте, П. Порошенко,
жаждущих крови и возмездия за бесцельно
потерянные годы под управлением В. Янукови-
ча. Запад им в этом упорно помогает.

Деньги, предлагаемые МВФ, и безвоз-
мездная помощь ЕС под грифом «оплаты за
газ» идут на поддержку коричневой хунты
Киева, на проведение АТО и зачисток на Юго-
Восточной Украине. Так, только в июне 2014
года Евросоюз выделил Украине 500 млн евро,
одновременно нацгвардии украинским прави-
тельством было выделено 2 млрд. грн.

Нацистским властям Украины нечего сего-
дня предложить своему народу, кроме войны, у
нее нет плана выхода страны из политического
и экономического кризиса. Отвлекающим
маневром для всех диктаторских режимов все-
гда служила маленькая победоносная война.
Она отвлекает народ от грабежа олигархами
Украины, вывоза капиталов и снижения уровня
жизни (так, под «шумок залпов орудий» олигарх
С. Тигипко «тихесенько» переводит свои активы
на Кипр! Коричневая хунта вводит «налог на
войну» с доходов физических лиц в размере
1,5%). Мир на Украине в планы националистов
и фашистов не входит!

Показателем бездарного правления
является попытка отгородиться железобе-
тонным забором от России и остального
мира. В таком виде Украина превращается в
резервацию, гетто, тюрьму народов. Все, кто
пришел к власти в Киеве незаконным путем,
пытаются отгородиться от голоса правды, но
вряд ли это им поможет. Возводимая стена
«отчуждения» является символом неспособ-
ности управлять страной и экономикой. Ясно
только одно: рано или поздно эта стена рух-
нет и погребет под собой ее «архитекторов».
В таких условиях гражданская война на
Украине никогда не закончится никто не уди-
вится, если украинская армия повернет на
Запад и начнет триумфаторское продвиже-
ние в Европу: Польшу, Румынию, Венгрию…

А. ВИДАНОВ,
Днепропетровская обл.

ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ
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но иного идеологического продукта. «Чёр-
ные мифы о России невероятно мешают
нам: и внутри страны, и на международной
арене. Внутри России они парализуют нашу
волю, нашим врагам дают «право теснить
Россию политически и экономически» (1,
256-257). Эти мифы давно стали сами по
себе важным фактором политики. Россия не
сможет стать современным и богатым госу-
дарством, пока не отбросит их. Таким обра-
зом, побудительным мотивом создания мно-
готомных «Мифов...» явился патриотический
порыв Мединского защитить Отечество. Ну
что же, и такое бывает!

Развенчание антироссийских мифов
дело не новое и в нём всегда участвовало
множество людей, как профессиональных
историков, так и представителей других про-
фессий. В последнее двадцатилетие актив-
ными мифоборцами зарекомендовали себя
B.C. Бушин, С.Г. Кара-Мурза, Ю.И. Мухин,
И.В. Пыхалов и др. Но никто не имеет такой
рекламы, а самое главное, тиражей. Заказ-
ной характер идеологического продукта
наглядно просматривается в структуре и
содержании материалов, широком исполь-
зовании «белых», «серых», «чёрных» приёмов
пропагандистского воздействия (пиартехно-
логий), навязчивом пережевывании либе-
ральной жвачки из цикла «Какую Россию мы
потеряли».

Читать «Мифы о России» увлекательно.
Во-первых, вследствие доступности, даже
изящества языка, понимания мысли автора,
нетрадиционности примеров и аналогий. Во-
вторых, четырехтомник представляет свое-
образное, систематизированное издание
антирусских, антисоветских мифов, неза-
метно трансформирующихся в пошлые анек-
доты, действующими лицами которых высту-
пает рабочий и крестьянин, революционеры,
большевики, лидеры коммунистов. В-треть-
их, эквилибристика исторической полемики,
кульбиты тезисов, антитезисов, доказа-
тельств Мединского. «Конечно, до 70% рус-
ских были неграмотными - правда, это боль-
шевистские оценки, точных цифр мы не
знаем» (3, 292). «Образование в России все-
гда стоило дешево», «Россия с невероятной
скоростью покрылась сетью стальных
магистралей» (3, 114). «Надо напомнить о
том, что в 1917 году Россия стояла в одном
шаге от победы. И в результате этой победы,
безусловно, к России перешла бы террито-
рия Константинополя плюс всё Черномор-
ское побережье, что уже было закреплено
специальными секретными протоколами» (2,
381-382). Это пишет доктор исторических
наук!? Далек от мысли, что Мединский не
владеет азами знаний исторического про-
шлого страны. Историю не знает россиянин,
особенно молодой. Кремлевский олигархат
за последние четверть века вбил в его созна-
ние фантасмагорические образы прошед-
ших дней. «У нас заминированное созна-
ние», - предельно точно констатирует
Мединский (2, 19).

Наглядный переход от программы раз-
венчания мифов к откровенному антисове-
тизму выявляет скрытую мотивацию творче-
ства. Обладая тревожным, нервным созна-
нием российского интеллигента (термин
автора), обострённым видением мира,
Мединский не приемлет «братков в законе»,
коррупции, глобального грабежа России и
населения либералами, его соратниками по
духу, а сегодня и по должности. С возмуще-
нием пишет о нефтяных деньгах и «стоимо-
сти жизни на Рублёвке - самом дорогом рай-
оне мира» (2, 492), о машинах с мигалками в
сопровождении милицейских картежей.
«Полное хамство, наглость и безнаказан-
ность» (2, 432).

Защищая либеральную камарилью, осо-
знанно конструирует историческое мирови-
дение, где все пороки и преступления крем-
левского олигархата переносит на больше-
виков, приписывая Советской власти, КПСС,
Советскому Союзу. При этом широко
использует понятийный аппарат уголовного
кодекса. «Революционеры» кавказской
национальности - банальные бандиты, убий-
цы и воры-экспроприаторы» (2, 95); «Комму-
нистическая идеология позволяла пренеб-
режительно относиться к опыту всего чело-
вечества. К опыту исторической России -
особенно» (3, 376); «Из истории Гражданской
войны полностью «изъяли» всю систему
ограбления России, всю чудовищную жесто-
кость системы массовых расстрелов, залож-
ников и круговой поруки» (1, 232); «Члены
«Союза воинствующих безбожников» бегали
с черепами на палках, матом орали в церкви
и блевали на алтарь» (1, 316); «В СССР куль-
тивировались идиотские воззрения» (2, 464);
«Уничтожив, сознательно или по глупости,
культ рода и семьи, большевики не понима-
ли того, что вырыли яму сами себе» (1, 54);
Советская демократия описана в «гениаль-
ной сказке Джорджа Оруэлла «Скотный
двор» (2, 596).

кремлевскому олигархату. Дикий капитализм
в сочетании с зоологическим, пещерным
антикоммунизмом, восторжествовавший в
России под грохот танковых пушек, уже всех
«достал», давно вызывает психологическое
отторжение. В пропаганде нужны новые лица
и свежие идеи, а «свежие идеи» - это хорошо
забытые старые. Одна из них универсальный
патриотизм. Наступило время отказа от
погромного понимания «патриотизма, как
последнего прибежища негодяев», и мимик-
рии под патриотов своего Отечества в реаль-
ном, историческом понимании.

В. Мединский - именно такое «новое
лицо». Хорошее образование (МГИМО -
учебное заведение из самых престижных),
стажировка в посольстве РФ в США (инте-
ресно, кто протежировал?), широкий круг
знакомых (даже друзей) в зарубежных стра-
нах, «легкое» перо, научно-литературный
язык. При этом не пользуется одиозной тер-
минологией, типа «Ленин - вонючка», как
церковные иерархи. Выражается изящно и
интеллигентно: «В отсутствие до 1917 года
«лампочки Ильича» самому Ильичу приходи-
лось заниматься партучебой при керосино-
вой лампе» (3, 378); «экспроприатор - Ста-
лин»; «большевики объявили уголовников
социально близкими элементами и выдали
мандат на грабежи от имени Совдепии» (3,
53-55). Немалую роль играют и социальные
корни, но врождённая скромность, генетиче-
ское наследие остзейских немцев не позво-
ляет широко и открыто заявить о своем про-
исхождении. Несомненно одно, Мединский
не из «крестьян-пролетариев», правда, к
большому сожалению, не граф и не князь, но
тем не менее приличных кровей. Он скромно,
как бы проговариваясь, рассыпает крупицы
семейной памяти на страницах 4-х томов.
Опять же наблюдается расчетливость и
педантичность, явно наследие «недалеких
предков петербургских купцов». Сомневать-
ся не приходится, он свой для либеральной
тусовки. Правда, бабушка, явно по папиной
линии, слегка портит картину. Мединский-
внук полупрезрительно, снисходительно ее
характеризует: «Вечный директор школы и
непродолжительное время секретарь райко-
ма по социалке». Чтобы уязвить бабушку,
даже специальную должность придумал в
номенклатуре КПСС.

Вынося в заголовок статьи термин
«интеллигентный», имею в виду не только
общность профессиональных функций или
формального социального статуса, но преж-
де всего тип мироощущения человека, опре-
деленное отношение к своему месту в обще-
стве и другим людям. По сути, речь идет о
развитой активности ума, способности к
самопознанию и самосознанию. Большин-
ство людей в стране живет в состоянии кате-
горического согласия с действительностью и
даже не самой по себе, а с ее дистиллиро-
ванным, эстетически камуфлированным
образом. Массовая культура так воздейству-
ет на человеческую психику, что люди порой
утрачивают способность различать реальное
действие и грёзу. Они едва ли не полностью
уходят в мир фантазий. Человек не в состоя-
нии отличать подлинное событие от вымыс-
ла, всё больше живет фантомными пережи-
ваниями.

Это же относится и к слою образованных,
дипломированных, «остепененных», сделав-
ших «интеллигентность» как бы своей про-
фессией. «Интеллигенция» становится чем-
то вроде корпорации или цеха, где «масте-
ром» признается тот, кто выполняет некий
«шедевр» в соответствии с идеологическим
эталоном данного цеха. И здесь надо про-
явить не только активность, но и изобрета-
тельность. В условиях господства дикого
рынка спекуляций интеллигенция, выдумы-
вая то, что ещё можно было бы продать, на
чём нажиться, превращает изготовление
своих подстрекательских, провокационных,
лживых идеологических текстов (речей, ста-
тей, журналов, газет, книг, телесериалов) в
товар, который она выносит на рынок поли-
тиканских идей, конкурируя друг с другом и
наживаясь за счёт своих сторонников. Само-
познание и самосознание «рыночной» интел-
лигенции - это способность выявить потреб-
ность в необходимом товаре и изготовить
его к месту и времени.

К теме поиска «своего товара» Медин-
ский возвращается неоднократно на страни-
цах «Мифов о России». Например, он пишет:
«...все публицисты словно соревновались в
том, кто наговорит больше гадостей. Как
нанялись...». «Целое поколение было отрав-
лено ядом «катастрофизма», ощущением,
что родная страна полна мрака и ужаса» (1,
253, 256). Ситуация глобального мифотвор-
чества хорошо объяснима задачами разгро-
ма социализма и целями грабительской при-
ватизации. Период стабилизации экономи-
ческой жизни страны, создание системы
передела собственности, наведение эле-
ментарного порядка потребовали совершен-
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встрече с новым знакомцем так: солидный
человек, хорошо одет, интеллигентный —
европеец. А другой русский человек даже и
с 10 шенгенами рассуждает так: мне наша
природа больше нравится, и люди у нас
лучше, талантливее, искреннее; если доро-
ги нормальные сделать и на тротуары пере-
стать плевать, то будет лучше, чем в Швей-
царии.

Европа для России что cолнце для
земли. Одни к этому солнцу тянутся, другие
от него прячутся. Если вдруг кто-то у нас,
говоря о стране, где восходит cолнце, при-
зывает брать с неё пример, то нет никаких
сомнений, что перед вами японовед. Когда
же другой наш человек призывает спло-
титься, как китайцы, то можно не сомне-
ваться, что в Китае он никогда не был, ниче-
го о нем не знает и Китай для него заклятие,
чтобы спугнуть нечистую — Америку и
Запад.

Вообще это нормально, очень по-евро-
пейски провозглашать себя Неевропой.
Гитлер восстал против «еврейской Евро-
пы», Франко поместил Испанию в 40-лет-
ний карантин, чтобы страна не подхватила
коммунистическую заразу, которой, как
считал генерал, больна вся Европа, не
только Советский Союз. Вечером под треск
поленьев в камине некоторое количество
англичан за стаканчиком старого виски без
всякого вызова вам признаются: «Знаете, у
нас тут не Европа. Немного другое». Да мы
это и сами знаем.

В случае с министром культуры России
велик соблазн объяснить его нелепые про-
граммы вассальским инстинктом забежать
вперед — угадать желания Работодателя.
Это да, это конечно. Но госкарьеристов
тысячи и тысячи, но ни один из них не дога-
дался договориться до того, что «Россия не
Европа».

«Основы государственной культурной
политики» опубликованы в правитель-

ственных газетах. Там, разумеется, нет
больше фразы «Россия не Европа» и вся
ахинея, этому заявлению сопутствовав-
шая, изъята. Но цель Мединского достиг-
нута. Не перед Путиным министр культуры
выслуживался. Он состроил знатную рожу
себе подобным. Как Pussy Riot поглуми-
лись над государством, так Мединский
потроллил интеллигенцию. Нет для интел-
лигента, писателя и памфлетиста соблаз-
на слаще, чем ошеломить читающую пуб-
лику какой-нибудь оскорбительно новой
мыслью. Собственно, этим занимался еще
недавно Мединский, выпекая как ватруш-
ки свои карманные книжечки-памфлеты
«Мифы о России».

Перформанс Pussy Riot в ХХС и органи-
зация утечки проекта «Основ государствен-
ной политики», чтобы интеллигенция побе-
силась, — суть художественные акции,
псевдоинтеллектуальное хулиганство.
Только девочки отчаянно рисковали, а
Мединский не рисковал ничем. Итогом этих
акций в России для Pussy Riot стала «дву-
шечка», с головы тролль-министра не упала
ни одна волосинка.

В Европе же случилось бы почти наобо-
рот. Девочек отпустили бы, погрозив паль-
цем, шутник-министр почти наверняка
потерял бы свой пост.

Но в тюрьму за изречение, что терпи-
мость и мультикультурность — это суть
чума XXI века, его бы никто не стал сажать.
В этом, действительно, Россия не Европа. А
Европа не Россия. Forbes.ru
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Сразу отмечу: я по убеждениям –

совершеннейший антикоммунист и считаю
теорию Маркса-Энгельса психологически 

и экономически ошибочной, а практику
Ленина-Сталина преступной (2, 600).

В. Мединский, министр культуры РФ
Самопризнание делает честь В. Медин-

скому. Даже сегодня, спустя четверть века
после начала вакханалии разрушения Совет-
ского Союза, не все враги социализма так
себя идентифицируют. Многие, из наиболее
напористых и прямолинейных, стушевались,
ушли в тень. Кто-то лепечет, что «целились в
коммунизм», но никак не в Россию.

Серия книг В.Р. Мединского под общим
названием «Мифы о России» не тянет на бес-
тселлер - очередная поделка очередного
антикоммуниста. Но будем справедливы!
Они привлекают внимание готовностью
автора развенчать антирусские чёрные
мифы, углублённым поиском их природы,
оптимизмом нейтрализации попыток новей-
шего мифотворчества и особенно нелице-
приятными словами в адрес министерства
культуры РФ, финансирующего производ-
ство гнусных антисоветских телефильмов.
Нашлись деньги «на совершенно безумный
по идее и лживости по содержанию «фильм о
Великой Отечественной войне» «Сволочи».
Вопрос: кто принял решение дать на это кино
государственных(!) денег? Кто лично? Хочет-
ся плюнуть в лицо» (2, 357). Ах, как хорошо!
Какая патетика!

Несомненно, Мединский высококлассный
специалист пиартехнологий, позволяющих
формировать нужное мнение об объекте в
интересах заказчика и влиять на поведение
людей в отношении этого объекта. В многоли-
кой толпе российских антикоммунистов

Мединский пока не
занял чётко очерчен-
ного места наподобие
страстно им почитае-
мого А.И. Солженицы-
на, но «медленным
шагом, хитрым зигза-
гом» последовательно
идет к намеченной
цели. В определенной
степени мешает
интеллигентность,
«проклятие» отече-
ственных образован-
цев, заставляющая
постоянно колебать-
ся, бросаться от одно-
го проекта к другому,
зачастую прямо про-
тивоположному. Так, в
2011 году он иниции-
ровал в Госдуме кам-
панию по выносу тела
В.И. Ленина из Мавзо-
лея на Красной пло-
щади. Правда, не
учёл, что желающих
отметиться в этом
«похоронном» деле,
более нахрапистых и
горластых, будет пре-
великое множество.

Мединского не затоптали, но существенно
оттеснили в аутсайдеры. С 2012 года - новое
амплуа: защитник и апологет победы Совет-
ского Союза над фашистской Германией.
Оппозиция Эрэфии сразу же сделала мини-
стра своим кумиром. С оппозицией всегда
плохо. Показательно, что «непокорная Россия»
лидером национально-освободительного дви-
жения страны сегодня считает В.В. Путина!?

Если судить по содержанию книг, то сам
В. Мединский определяет свое место среди
ненавистников социализма и марксистской
идеологии в команде антикоммунистов, про-
кламирующих, по крайней мере на словах,
научную беспристрастность, объективность
исследования, стремление к истине где-то
после Г.В. Вернадского, но рядом с Солжени-
цыным. Его кредо: «Собственно, изначаль-
ных мыслей у человеческого существа и
быть-то не может. Поэтому любой на 100% -
продукт информационного воздействия
общества. Прямой интерес власти - заста-
вить вас вести себя так, как нужно ей, этой
самой власти. Притом желательно, чтобы вы
искренне полагали, будто ваше поведение -
ваш собственный, свободный выбор. Тогда
вы будете любить вашего президента с боль-
шим аппетитом» (4, 11).

Книги В.Р. Мединского, а также докумен-
тальные телевизионные сериалы под тем же
названием, выполняют функцию пиартехно-
логий - «всучить» информацию «вне зависи-
мости от того, что на самом деле нужно ваше-
му уму и сердцу» (терминология Мединского).
Такой товар сегодня насущно необходим

Напоминаю, что личными изобретения-
ми и рационализаторскими модификациями
антикоммунизма Мединский не отмечен и, к
слову сказать, не претендует, постоянно
подчёркивая историко-публицистический
характер своих работ. Трафаретно повторяет
наработки либеральных предшественников
конца 80-х - 90-х годов XX века, тем более
что действует на коротком поводке либе-
ральной клики. «Смотрящим» за Владими-
ром Ростиславовичем поставлен A.M.
Буровский, теоретик арийской расы, ком-
ментирующий, поправляющий, дополняю-
щий автора «Мифов...».

Что несколько шокирует в трудах Медин-
ского, так это крайне негативное отношение к
европейским буржуазным революциям. Нена-
висть и сарказм перехлестывают через край.
«О самих себе революционеры сочинили
немало положительных мифов: и религиозно
они правильны, так как богу угодные, и чест-
ные необычайно, и добрые, к тому же предста-
вители народа» (1, 83). «Бизнесмен» средней
руки (О. Кромвель), волею судьбы вознесен-
ный на вершину власти в Британии, проявил
жестокость, перед которой меркнут любые
«кровавые преступления русского царизма»
(1, 387). Мединский подытоживает: «Револю-
ционная демократия откровенно держалась на
штыках» (1, 83). Ай-ай, мнение либерала о
революциях, породивших либерализм.

И отсюда начинается широкая апологе-
тика царской России, в воображении Медин-
ского возникают идиллические, пейзанские
картинки. «Крепостное хозяйство было ско-
рее крестьянско-помещичьим кондоминиу-
мом, так что крестьяне и помещики, встре-
чаясь в одной церкви, не могли быть нетер-
пимыми антагонистами» (2, 510); «В XVII веке
в купцы мог пойти любой лично свободный
человек, а их было больше половины насе-
ления» (3, 92); «Дворянин строил свой «карь-
ер» так, чтобы не только его самого, но и его
предков и его потомков нельзя было ни в чём
упрекать» (3, 155); Царская Россия - «огром-
ное и очень демократическое общество» (2,
547). Несомненно, измышления Мединского
опровергаются работами учёных-историков,
документальными и статистическими мате-
риалами, наконец, великой русской художе-
ственной литературой. Но природа либера-
ла такова, что он слышит только самого
себя. Тем более нужен идеологический про-
дукт, сегодня и сейчас, для дальнейшего
оболванивания обывателя.

Феномен В. Мединского великолепно
проанализирован русским философом Н.А.
Бердяевым: «Русский интеллигент никогда не
уверен в том, следует ли принять историю со
всей её мукой, жестокостью, трагическими
противоречиями, не праведнее ли её совер-
шенно отвергнуть. Мыслить над историей и
её задачами он отказывается, он предпочита-
ет морализировать над историей, применяя к
ней свои социологические схемы. И в этом
весь русский интеллигент, никогда не имев-
ший вкуса к истории, к исторической мысли и
к историческому драматизму».

Убежден, что книги В.Р. Мединского
необходимо читать! В исторической ретро-
спективе в них показана масштабная идео-
логическая, сегодня говорят - информа-
ционная, война Запада против русского
народа, против России. Исследуются приё-
мы, методы, способы ведения подрывных
кампаний. Для оппозиции пример Медин-
ского рельефно демонстрирует либераль-
ную тактику камуфляжа личиной патриота
Отечества в целях усиления антикоммуни-
стического, антисоветского воздействия на
население страны. Надо знать своего про-
тивника. Наконец, Мединского необходимо
читать, потому что он министр культуры Рос-
сийской Федерации и щедро финансирует
дебилизацию России.

1. Мединский В.Р. О русском пьянстве,
лени и жестокости. - М.: ОЛМА Медиа Групп,
2008. - 528 с. (Мифы о России).

2. Мединский В.Р. О русской демократии,
грязи и «тюрьме народов». - М.: ЗАО «ОЛМА
Медиа Групп», 2013. - 624 с. (Мифы о России).

3. Мединский В.Р. О русском воровстве,
душе и долготерпении. - М.: ЗАО «ОЛМА
Медиа Групп», 2013. - 528 с. (Мифы о России).

4. Мединский В.Р. Особенности нацио-
нального пиара. Правдивая история Руси от
Рюрика до Петра. - М.: ЗАО «ОЛМА Медиа
Групп», 2013. - 608 с.
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Как тезис «Россия не Европа» 

из «Основ государственной культурной
политики» перекликается 
с «панк-молебном» в ХХС?

Новости культуры: Россия не Европа.
Слышали? Пропустили? Понятно: когда
говорят пушки, молчат музы. Музы, в общем,
и помалкивают. Зато начальник российских
муз, во всяком случае многих муз кормилец,
Владимир Мединский под шумок залился
соловьем.

На самом пике украинского кризиса,
когда Россия подвела к границе танки, в
открытый доступ просочился труд с неаппе-
титным названием «Основы государствен-
ной культурной политики».

Читать такое сочинение, конечно, совсем
не хочется. Но русская интеллигенция, по
долгу своему читающая много и немало
очень вредного, сочинение это буквально
проглотила, поскольку давно ожидала от
министра культуры чего-то подобного. Про-
глотила и ахнула.

Документ подготовлен, как указывает-
ся, экспертной группой Министерства
культуры. Не вдаваясь в долгие рассужде-
ния, авторы уже в третьем пункте нажи-
мают на спусковой крючок. «Россия не
Европа», — объявляют они. Эта фраза
вычленена. Не упакована в вату придаточ-
ных предложений и оговорок.

Это пуля, совершенно разрывающая
мозг. Лихой выстрел от бедра из вестерна.

Авторов не волнует шаткость основа-
ний, на которых они неловко, враскорячку
стоят. В сущности, это только философ
Данилевский да так называемая евразий-
ская школа, традиционно относимая ско-
рее к шаманским пришёптываниям и нау-
кой упрямо не признающаяся. Евразий-
ство, например, рассматривает правосла-
вие России не как основу её здоровья, а как
досадную старую хворь, сковывающую её
монгольскую удаль.

Ничего дурного про православие в
докладе, разумеется, нет. Напротив, бед-
ность аналитического аппарата там, как
положено, маскируется заклинаниями.
Авторы так часто и пустопорожне исполь-
зуют слово «традиция», что становится не
по себе. Так чувствуют себя обычные при-
хожане церкви, когда там появляется
пожилая богомолка, неистово бьющая
лбом о пол.

Быть Европой вовсе не означает любить
Европу или знать её. Русский человек даже
без единого шенгена в паспорте может
запросто передать своё впечатление о

Аеженедельник подыгрывает. В публика-
ции «АиФ» из «100 главных вопросов
России» Игорь Чубайс выбрал самый

«актуальный»: «Какой стала бы Россия без
Октябрьской революции?». Ответу доктора
околовсяческих наук, с лёгкостью разрешаю-
щего мировые проблемы, не предпослать ли
свой, представляющийся бесспорным?

Не было бы «учёных», братьев Чубайсов.
В той России они так бы и остались за чертой
осёдлости. А может быть, и вообще не роди-
лись. Ибо во время гитлеровского нашествия
их родители 1918 года рождения исчезли бы
без следа в каком-нибудь Бабьем Яру или
Освенциме. Не было бы Чубайсов, ни того,
ни другого!

Тот, который Игорь, почему-то думает,
что без Октябрьской революции не случи-
лось  бы ни Гитлера, ни похода на Восток. По
образованию философ, но считает себя к
тому же  историком. Что за «историки»
пошли: пивоваровы, соколовы, солонины,
чубайсы…  Впрочем, два чубайса - философ
и экономист, но, согласитесь, от этого исто-
рии не лучше! 

Философам и экономистам тем более
должно быть ясно, что причина мировой
войны - глобальный экономический кризис.
Капитализм пытался выйти из него за счёт
России. Он проделывает это всякий раз, как
попадает в тяжёлую ситуацию. И не имеет
значения, кто у руля правления - царь, ком-
мунисты или «демократы». Запад считает,
что самим фактом своего существования на
просторах Евразии Россия обречена спасать
капиталистический мир. И всякий раз, как
случается кризис, стремится нас пограбить.
Если бы не регулярный грабёж, наверное,
нас было бы много больше.

Фашизм в Германии, потерпевшей пора-
жение в Первой мировой войне, был неизбе-
жен так же, как «Drang nach Osten». Из чего
вытекает ещё один нелицеприятный вывод:
царская армия не смогла бы противостоять
вермахту, и, как следствие, на карте мира

сегодня не было бы любезного сердцу
Чубайса государства Израиль. Не секрет, что
это Сталин его разрешил, предполагая не
без основания, что, помня о спасении мил-
лионов евреев от геноцида, оно станет вер-
ным союзником и проводником советской
политики на Ближнем Востоке. Об этом
«историк» и не подумал. 

И далее по ходу измышлений. Обвиняя
Великий Октябрь в демографической траге-
дии, Игорь Чубайс передёргивает: «Пере-
пись населения 1897 г. показала, что в Рос-
сии живёт более 125 млн. человек. Д. Менде-
леев пришёл к выводу, что в 2000 г. в России
будут жить 593 млн.! Прогнозы военного
министерства были скромнее: более 400
млн, но и они не идут ни в какое сравнение с
нынешними данными – 143 млн.». 

А не шулер ли господин Чубайс? Уж больно
ловко у него получается! Ведь РФ – ни царская
Россия, ни Советский Союз. Перед гибелью
последний населяло вдвое больше, а если
учесть, что при «демократах» теряли по мил-
лиону в год, было бы уже за триста миллионов.
Но иные бывшие советские республики в
демографии пострадали ещё сильней. Так что,
считай, триста тридцать – триста пятьдесят
миллионов насчитывалось бы в СССР.  

Но ведь это без Польши и Финляндии,
входивших в состав России в 1897 году. Пер-
вая сегодня насчитывает около 40 миллионов
человек (при том, что понесла большую убыль
во Второй мировой войне), вторая – 5,5 мил-
лиона. Прибавьте, Чубайс, – вот вам и четыре-
ста миллионов военного министерства. 

Менделеев мог предположить, что через
сто лет нас будет 600 миллионов – он же не

знал, что из кризисов капиталистический
мир всякий раз будет выходить за счёт Рос-
сии. Не Ленин виноват, что царская империя
потерпела поражение в мировой войне, ведя
её так же бездарно, как и предыдущую, рус-
ско-японскую. 

Это ж надо ради спасения французов
погубить в Восточной Пруссии две армии! А
они для нас даже снарядов жалели. Всю войну
русская артиллерия сидела на голодном сна-
рядном пайке. Царский режим был нарывом,
а революция его вскрыла. Да, болезнь ещё
продолжалась, но и выздоровление не замед-
лило. Спустя 20 лет (миг в масштабах исто-
рии) страна встретила новое нашествие вра-
гов во всеоружии. И победила! 

Как не стыдно старшему Чубайсу препа-
рировать историю страны? Она же живая!
Или думает, что Россия уже в морге?

«История не терпит сослагательного
наклонения, - говорит Чубайс, - пусть так, но
разве это может помешать нам оценить мас-
штабы катастрофы, постигшей Россию в
октябре 1917-го?» А почему в октябре, а не в
феврале?  Если автор монархист (о чём
заставляет предполагать картинка, сопро-
вождающая «интервью» - император воссе-
дает на троне на фоне православного
храма), ему бы обидеться на предшествен-
ников современных «демократов» - либера-
лов, свергнувших императора. К ним все
претензии за то, что «по уровню ВВП СССР
только к 1929 г. вышел на показатели 1915-
1916 гг.». 

15 лет какого-никакого экономического
развития царской России было потеряно в
результате февральской буржуазной «рево-

люции» 1917 года. И уже четверть века эко-
номического развития СССР пропали в
результате буржуазной контрреволюции
1991 года.  Сорок лет – как корова языком
слизнула! А сколько  потеряется ещё из-за
того, что чубайсы не хотят уходить?  

Особенно умиляет заявление, что, «не
будь октябрьского переворота, Россия не
вышла бы из Первой мировой войны через
позорный Брестский мир, оказалась бы в
числе стран-победительниц». И ещё: «…рус-
ское правительство уже достигло соглаше-
ния с союзниками о переходе под наш конт-
роль проливов Босфор и Дарданеллы. Рос-
сия была близка к исполнению вековой
мечты: отвоевать у турок православный
центр – Константинополь». 

Ау, Игорь Борисович, если и было такое
соглашение, то когда? Наверное, перед
вступлением в войну или во время Брусилов-
ского прорыва. А Временному буржуазному
правительству никто бы ничего не отдал! Да
ведь и турок надо бы спросить, а воевать за
Босфор у Керенского кишка была тонка.
Лишь в фантастике, вроде «Реки Хронос»,
описывается героический поход Колчака. На
деле буржуазная власть, свергнувшая Нико-
лая, была ни на что не способна. Оттого-то её
так легко и сбросили большевики.  

Про то, что Вторая мировая война была
неизбежна, вне зависимости от того, кто в
России сидел в Кремле или Зимнем, я уже
говорил. Но мимо ещё одной подлости прой-
ти не могу. Якобы если бы не было Октября,
«Англия, Франция и США сделали всё воз-
можное, чтобы германский милитаризм не
возродился. Но тут «немецким товарищам»

масштабно и тайно помог СССР. Рейхсвер,
предшественник вермахта, воссоздавался
на нашей территории, у нас учились немец-
кие лётчики, танкисты, военные химики…». 

Ну и престидижитатор автор! Начать с
того, что СССР помогал Веймарской респуб-
лике, которая была в каком-то смысле
союзницей, ибо – обиженная Версалем, това-
рищ по несчастью. Кавычки для немецких
товарищей здесь не совсем уместны. И уж
если совсем откровенно, не только Советский
Союз благоприятствовал веймарской Герма-
нии, но и она ему. Рейхсвер тоже делился кое-
чем с Красной Армией. Всё переменилось с
приходом Гитлера к власти. Но тогда уже был
вермахт, а не рейхсвер. Странно, что историк
не разбирается в таких «тонкостях».

А закончить хотелось бы комментарием к
заключению Игоря Чубайса - «Вот какой
могла бы стать Россия – самой большой по
территории и самой мощной по экономике
страной мира». По территории она и сегодня
самая большая. А по экономике всё зависит
от нас, а не от чубайсов. Ещё не вечер, впе-
реди много интересного, и рвать волосы на
голове, к чему призывает историк, не будем.
В Великой Октябрьской социалистической
революции мы видим пример, достойный
подражания. То, что однажды сделано,
можно повторить. И не надо  уверять, что в
одну воду нельзя войти дважды. В воду
нельзя, а в реку можно!

* * *
Что бы было, если бы осталась импера-

торская Россия? Да не только чубайсов, и нас
могло бы не быть! Ослабленную изнуритель-

ной войной, Россию могли поделить уже
тогда. И не надо говорить, что она спасала
союзников – благодарности от них не дож-
дёшься. И уж точно поделили бы после Вто-
рой мировой! Осуществили то, о чём нынче
открыто говорят их витии. А именно: «неспра-
ведливо, что русским, не умеющим работать,
принадлежит львиная доля мирового пирога».
До визга доходит! Несправедливо и неспра-
ведливо! Как будто они, не выходящие из
войн, имеют право говорить о справедливо-
сти. Как будто они имеют право на добытое
кровью и потом наших первопроходцев! 

Ну, до них ещё очередь дойдёт. А пока о
Чубайсе, обнаглевшем до того, что и о дости-
жениях СССР слышать не желает. Между
прочим, Советский Союз к 1990 году был
вторым в мире по ВВП с перспективой стать
первым. Останься император или февраль-
ское буржуазное правительство, России уже
не было бы! История показала их несостоя-
тельность. 

И как я сподобился спорить с одним из
Чубайсов! Зачем? Братья Чубайсы достойны
друг друга: младший требует от соратников
наглости, старший – нагло издевается над
нами, нашими святынями и гордостью.
Можно бы не обращать на это внимания, но
ведь тиражом 2 348 110 экземпляров! 

Что значит заявить, будто Великая
Октябрьская социалистическая революция
виновата в том, что Россия не досчиталась
двух третей возможного населения? –
Выставить русских, свершивших её и само-
отверженно за неё сражавшихся, дураками. 

Не спросить ли Игоря Борисовича а его
нация в таком случае кто? Не посчитать ли,
сколько потерял древнейший народ за
тысячелетия отчаянной борьбы за существо-
вание? И какую революцию в этом винить? Эх,
Чубайс, Чубайс, - тот, кто живёт в стеклянном
доме, не должен бросаться камнями. Кажет-
ся, так говорят ваши друзья на Западе? 

Ю.М. ШАБАЛИН

ДОКТОР РАЗВЛЕКАЕТСЯ…



(Окончание. Начало в №№3-7,10)

Есть еще одна группа обвиняемых с
парохода «Совет», к которым я причис-
ляю и капитана парохода «Джапарид-

зе» Синенкова. С него я и начну.
Синенков — фигура весьма и весьма

родственная Устимовичу. Не знаю, кому из
них это приятно, кому неприятно, но факты
таковы.

Кто такой Синенков? Синенков служил в
Керчи у нас, большевиков. Когда пришли
немцы, а большевики отступили, Синенков,
этот бывший офицер царской армии, остал-
ся служить немцам. Затем он был мобилизо-
ван и оказался в Махач-Кала на службе у
Деникина. Когда из Махач-Кала мы Деникина
погнали, то вместе с Деникиным в Баку к
муссаватистам прибыл и Синенков. Добро
пожаловать!

Я ставлю такой вопрос: что же это — слу-
чайность или это явление органического
порядка? Когда большевики уходят из Керчи,
а немцы приходят, Синенков остаётся, а
когда белые уходят из Махач-Кала, а больше-
вики приходят, он не остаётся, а уходит с
белыми. Случайность это или система?

Потом оказалось, что он жил у своего
тестя — кулака, торговца, который продавал,
покупал, торговал, что сродни уже Штейн-
гольцу. Вот этот Синенков оказался капита-
ном парохода «Джапаридзе» и этому челове-
ку пришлось идти по телеграмме из Баку на
спасение «Советского Азербайджана». Инте-
ресно, как он отнёсся к этой задаче. Зная о
слабом вооружении парохода «Джапаридзе»
противопожарными средствами, Синенков
ничего не сделал, чтобы оказаться макси-
мально подготовленным к выполнению своей
задачи. Уходя с Астраханского рейда, где
имеется дебаркадер, достаточно оснащен-
ный техническими средствами, Синенков не
постарался взять у него брандспойт, пеноге-
нератор, запасные порошки, кошмы, нако-
нец, шланги, которые, по его объяснениям,
хотя и были у него длинные, но были дыря-
вые. Несмотря на то, что на рейде был паро-
ход «Каганович», у которого также можно
было позаимствовать кое-что из пожарного
оборудования, несмотря на то, что в это
время пришел «Совет», у которого тоже
можно было кое-что взять, он не только ниче-
го не взял у них, но и свое пожарное оборудо-
вание не привел в должный порядок, и отпра-
вился к горящему «Советскому Азербайджа-
ну», считая, что у него нет задания тушить
пожар. Он знает, что пароход горит, что его
посылают на помощь горящему судну, но
заявляет, что тушить пожар ему не поручали,
что таких директив он не получал. И вот он,
наконец, через 36 часов прибывает на место
катастрофы. Тут темная история с дрейфом и
с записью в журнале. Синенков телеграфиро-
вал, что лег в дрейф, а записал в журнал, что
шёл 5 миль. Кто его разберет, что он писал и
когда писал! Своя рука — владыка!

Как бы то ни было, «Джапаридзе» нашёл
«Советский Азербайджан» в двух часах пути
от мелкого места, от острова Жилого; если
бы «Советский Азербайджан» был приведен
туда, он был бы спасен. Что же делает Синен-
ков для спасения «Советского Азербайджа-
на»? Он направляет на гибнущий танкер
лодку с неопытным Черновым, который не
догадался закрыть горловину цистерны, пол-
ной кипящего мазута, и зря потерял два часа
времени… Чернов в конце концов открывает
на «Советском Азербайджане» люки. Синен-
ков берет «Советский Азербайджан» на бук-
сир и доводит дело до второго взрыва и до
окончательной гибели корабля. Вот вам и
спасательная работа! Шли спасать, а сами
потопили пароход! Именно потопили, потому
что второй взрыв произошел, несомненно,
от «спасательных» мероприятий Синенкова.

Эти «спасательные» работы были органи-
зованы крайне безответственно и безобраз-
но. Как я уже указывал, на «Советский Азер-
байджан» был послан помощник капитана
Чернов, недостаточно подготовленный к
выполнению возложенного на него поруче-
ния. Экспертиза в точности установила, что
при правильной организации работ по спа-
сению «Советского Азербайджана» второй
взрыв был бы предотвращен и танкер мог бы
быть спасен. Достаточно было капитану
Синенкову самому непосредственно взяться
за дело, чтобы ориентироваться в обстанов-
ке и принять необходимые меры к локализа-
ции огня. Достаточно было накрыть горлови-
ну цистерны кошмой, чтобы положение
парохода было улучшено.

Но Синенков от непосредственного руко-
водства этими операциями уклонился, а
мало подготовленный к этому Чернов допу-
стил ряд грубых ошибок. Я считаю, что
Синенков не выполнил задачу, которая была
на него возложена. Он был послан тушить
пожар и спасать корабль. Он не тушил и не
спасал. Своими преступными действиями,
которые, я прямо скажу, не считаю случайны-
ми, своим преступным бездействием по
отношению к «Советскому Азербайджану», к

советскому имуществу Синенков способ-
ствовал гибели танкера. Психология Синен-
кова в этом аналогична психологии Кривоно-
сова, оба они наплевательски относятся к
государственному имуществу: пусть, мол,
советское добро гибнет — об этом беспо-
коиться нечего. Они беспокоятся лишь о
себе, отсюда их трусость и трусливая забот-
ливость о собственной безопасности.

Ведь не случайно, что пароход «Алёша
Джапаридзе» не рискнул подойти к «Совет-
скому Азербайджану» так близко, как этого
требовали интересы дела, интересы спасе-
ния горевшего танкера, как, наконец, подо-
шел «Лафарг»…

В самом деле, почему Синенков не при-
близился к «Советскому Азербайджану» хотя
бы на длину своих шлангов, как это сделал
«Лафарг»? Потому, что Синенков не хотел
«рисковать», не хотел спасать. Никакие дово-
ды не смогут поколебать уверенности в том,
что если бы Синенков захотел спасать, он
мог бы спасти корабль. Синенков не хотел
спасать и не спасал: 48 часов он топтался
почти на одном месте, пока добрался до
места гибели и пока подошел на расстояние
1,5 мили к «Азербайджану». Собственное
признание Синенкова устанавливает, что в
трех часах хода от места гибели «Советского
Азербайджана» было мелкое место, около
острова Жилого, и поэтому если бы он сэко-
номил эти 3 часа, пароход был бы спасен.
Три часа из 48 часов — это экономия лишь
6% времени. Если бы Синенков хотел спа-
сать добросовестно и честно, как требует
советская власть от советского моряка, он
должен был найти, выкроить из 48 часов 6%
экономии, и танкер был бы спасен. Он этого
не сделал. Не сделал не случайно. Я его в
этом обвиняю и прошу соответственно этому
определить ему строгое наказание.

Перехожу к следующей группе обвиняе-
мых, которые должны нести ответственность
за гибель парохода «Советский Азербайджан»
как люди, принадлежавшие к командному
составу парохода «Совет», — это первый
помощник капитана Михель, второй помощ-
ник капитана Настасьев, третий помощник
капитана Токаренко и боцман Купцов. К этой
же группе я отношу председателя судового
комитета Будилина и, наконец, рулевого
Соколова ввиду индивидуальных особенно-
стей совершенного им преступления.

В чем заключается вина каждого из этих
людей?

Вина каждого из них различна, но в отно-
шении всех их доказана полностью.

В течение всей этой страшной ночной
катастрофы второй помощник капитана
Настасьев оставался совершенно безучаст-
ным к совершавшейся на его глазах драме.
Будучи вторым помощником капитана, он
должен был бы вести себя иначе, чем вёл, он
должен был бы вместе с Михелем и Токарен-
ко прекратить безобразное бегство «Сове-
та», положить предел позорному преступле-
нию Кривоносова. Между тем он палец о
палец не ударил в этом направлении, и за это
он должен отвечать.

Третий помощник капитана — Токаренко
— во время взрыва, как это установлено след-
ствием, спал в своей каюте, будучи свободен
от дежурства. Защита пыталась здесь во
время судебного следствия ставить вопрос о
Токаренко таким образом, будто его обвиняют
в том, что он спал. Я могу успокоить защитни-
ка обвиняемого Токаренко, не без лукавства
спрашивавшего, что это за состав преступле-
ния — сон. Токаренко не обвиняется в том, что
он спал; Токаренко обвиняется в бездействии
после того, как он проснулся, вышел на палу-
бу и стал очевидцем всего происшедшего.

Этот третий помощник капитана вёл себя не
лучше самого капитана, во всяком случае не
лучше Настасьева, трусливо ожидавшего
естественной развязки разыгравшейся в его
присутствии трагедии, тогда как по долгу
моряка и командира он должен был бы при-
нять вытекающие из его обязанностей и поло-
жения меры к организации спасения гибну-
щего парохода.

Купцов — это старый типичный боцман.
Вы видели этого боцмана. Это человек себе

на уме, действующий так, чтобы не обсчи-
таться, человек, который умеет лавировать
между рифами и подводными камнями, лави-
ровать так, чтобы и команда не была в обиде
и чтобы начальство было довольно. Купцов
понимает всю мерзость своего пассивного
отношения к катастрофе. Он понимает под-
лость действия своего капитана. Он, веро-
ятно, понимает и то, что за свое бездействие
в конце концов и ему придётся отвечать. И
вот он начинает лавировать. Он не идёт к
капитану, он не требует от него вернуться
назад, а обращается к молодому матросу
Бузулукову и посылает его к капитану: иди,
мол, иди, скажи. Посылает мальчишку, чтобы
воздействовать вот на этого Кривоносова!

Вы помните, что в самом начале пожара
на «Советском Азербайджане» была отдана
команда: «Готовить шлюпки!», — и вот Куп-
цов стоит у шлюпки, именно стоит. Боцман,
который обязан руководить работой матро-
сов, стоит, как вкопанный, у шлюпки, ссыла-
ясь на то, что это так требуется «по расписа-
нию» на случай тревоги. Купцов неподвижно

стоит у шлюпки, хотя отлично понимает, что
нужно что-то делать, а не только стоять и
выжидать дальнейшего. Купцову всё равно,
что делается за бортом судна, — он выпол-
няет «расписание».

За бездействие в минуту тяжёлой опас-
ности, за неоказание помощи погибающим
боцман Купцов должен нести уголовную
ответственность. Его надо поучить и так
поучить, чтобы это было уроком всем боцма-
нам подобного склада.

Соколов. О нем можно сказать два слова:
это рулевой, бросивший в минуту взрыва
руль и поставивший свой собственный паро-
ход под угрозу. Его ответственность опреде-
ляется этими пределами.

Сложнее дело обстоит с первым помощ-
ником капитана Михелем и председателем
судового комитета Будилиным. И Михель и
Будилин, конечно, виноваты, причем Будилин
виноват больше Михеля. В Михеле просну-
лась совесть: он, хотя и с запозданием, стал
требовать от капитана вернуться назад, чтобы
оказать «Советскому Азербайджану» помощь.
Это ему отчасти удалось при поддержке Бузу-
лукова, Берковского и других. Это смягчает
вину Михеля, особенно если принять во вни-
мание его молодость: ему всего 23 года, он
неопытен в морском деле. Нужно, в сущности
говоря, удивляться тому, как могли этого
молодого комсомольца назначить на такую
ответственную должность, как должность
первого помощника капитана!..

Если я в отношении Михеля поддержи-
ваю обвинение, то главным образом учиты-
вая именно это его должностное положение
первого помощника капитана парохода.
Ведь те 40 минут, в продолжение которых
пароход «Совет» при попустительстве Михе-
ля удалялся с места катастрофы, были
решающими для жизни людей, находивших-
ся на борту охваченного пламенем «Совет-
ского Азербайджана», и в этом попуститель-
стве Михель виноват. Но он один из первых

понял преступность действий Кривоносова и
своего первоначального бездействия. Он
энергично стал требовать возврата к месту
катастрофы. Стараясь исправить свою пер-
воначальную ошибку, он с опасностью для
собственной жизни бросился по прибытии на
место катастрофы спасать утопавших, и это
нельзя не учесть при разрешении вопроса о
его виновности.

Я не могу поэтому поддерживать обвине-
ние против Михеля в полном объеме. Я
вынужден просить о снисхождении к нему.

Будилин — председатель судового коми-
тета, руководитель профессиональной орга-
низации на судне, представитель профсою-
за, организатор профессиональной обще-
ственности.

Какую позицию занял он в этом деле?
Проявил ли он инициативу в деле организа-
ции помощи, пытался ли он воздействовать
на капитана, организовать вокруг себя здо-
ровые элементы парохода? К сожалению,
на все эти вопросы мы должны ответить
отрицательно.

Он сам оказался в стороне от охвативше-
го группу молодых моряков стремления сло-
мить упорство Кривоносова и заставить
своего преступного командира вернуться к
горевшему судну. Его вина усугубляется
именно тем, что он председатель судового
комитета. Его вина усугубляется и тем, что он
член партии. Будилин — не просто рядовой
член команды, это представитель нашей
партийной и советской общественности, это
накладывает на него серьезную ответствен-
ность. Будилину доверило государство, пар-
тия, профессиональная организация воспи-
тание и руководство людьми. Он должен был
быть образцом поведения советского моря-
ка. Этот долг он грубо нарушил.

Вот почему он должен серьезно отве-
чать за нарушение этой своей высокой обя-
занности.

Есть ещё трое обвиняемых — Тренин,
Афонин и Шабалин. Это рядовые члены
команды, которые должны получить в пре-
делах предъявленного им обвинения за воз-
мутительное равнодушие, за свое пассив-
ное отношение к событию, за бездушное
бездействие.

Особо нужно сказать о группе молодых
матросов — Бузулукове, Рыбине, Берков-
ском, Елкине, Мхитаряне, Фишмане, Хара-
фиос. Они виноваты перед своими товари-
щами, перед нашей страной, перед Совет-
ской властью в том, что, поддавшись общему
паническому настроению на судне, поддав-

шись преступному влиянию командования
парохода «Совет», слишком поздно опомни-
лись, а опомнившись, недостаточно твердо и
решительно потребовали от капитана выпол-
нения своего морского долга.

Но это всё— молодёжь, не получившая, к
сожалению, должного воспитания.

Посмотрите на Бузулукова. Это неплохой
матрос. Это он предложил капитану взять с
него расписку в том, что в случае гибели он
не будет иметь никаких претензий, лишь бы

ему было позволено броситься в воду спа-
сать гибнущих товарищей. Но и этот Бузулу-
ков был сбит с правильного пути, был уже в
значительной мере испорчен старыми, уна-
следованными частью моряков от капитали-
стического флота дурными традициями; я
подчеркиваю: испорчен дурными традиция-
ми дурной части старых моряков, привыкших
рассуждать так, что моя хата с краю, отвечай
за себя, а до другого тебе нет никакого дела,
думай в первую очередь о собственной
шкуре, а остальное как-нибудь обойдется.
Даже в старом флоте подобные взгляды и
настроения всегда вызывали жестокое осуж-
дение и презрение со стороны матросской
массы. В советском флоте эти рассуждения
и настроения ещё более нетерпимы, ещё
более позорны.

Носителем таких настроений является,
например, боцман Купцов или вот эти Тре-
нин, Афонин и Шабалин.

Не таковы Рыбин, Бузулуков, Берков-
ский, Елкин и несколько других уже перечис-
ленных мною обвиняемых. Хотя и с опозда-
нием, но они поняли свою ошибку. Они
потребовали от Кривоносова возвратиться к
месту катастрофы, они явились, в сущности
говоря, единственными, которые пытались
загладить совершенное в самом начале пре-
ступление, положить предел преступному
поведению командования «Совета».

Эти обстоятельства обязывают меня как
государственного обвинителя отделить эту
группу от других обвиняемых. Эти обстоя-
тельства обязывают меня, строго осуждая их
растерянность и нерешительность в первую
минуту катастрофы, правильно оценить их
последующее поведение, позволяющее про-
сить о снисхождении к ним, даже об их
оправдании.

Таковы итоги этого процесса. Госу-
дарственное обвинение в моем лице и в
лице главного водного прокурора на протя-
жении всех этих пяти дней судебного про-
цесса прилагало все усилия к тому, чтобы
наиболее объективно и исчерпывающим
образом определить роль каждого из при-
влеченных к ответственности по этому делу
и наметить те пути, которыми суд должен
будет в своем приговоре прийти к оконча-
тельному решению судьбы людей, сидящих
на скамье подсудимых.

Государственное обвинение тщательно,
вместе с вами, товарищи судьи, — исследуя
все обстоятельства дела, стремилось вник-
нуть в каждую подробность, в каждую деталь,
стремилось понять и правильно оценить каж-
дый шаг и каждое движение любого из обви-
няемых, преданных настоящему суду.

Государственное обвинение руковод-
ствовалось в этой своей сложной работе,
проделанной вместе с судом, не только
задачами установления вины и ответствен-
ности каждого из обвиняемых, строго диф-
ференцируя и взвешивая все обстоятельства
индивидуальных поступков и действий обви-
няемых, но одновременно ставило перед
собой и ряд общих задач, решение которых
должно помочь Каспийскому флоту освобо-
диться от всё ещё имеющих место в его
работе недостатков.

Государственное обвинение представи-
ло на ваше усмотрение, товарищи судьи,
свои соображения и по поводу мер наказа-
ния в отношении каждого обвиняемого.

Наша основная задача заключается не
только в разгроме нашего классового врага
и в подавлении его преступных происков.
Наша задача — и в воспитании новой дис-
циплины, в воспитании новых кадров, в вос-
питании новых людей такими, чтобы каждый
из них отвечал тем требованиям, какие

предъявил в своем историческом привет-
ственном слове к туркменским колхозникам,
приехавшим за 4 тыс. километров из далекой
Туркмении с колхозным приветом в нашу
советскую столицу, наш вождь и учитель,
вождь и учитель трудящихся всего мира
товарищ Сталин.

Поздравляя туркменских всадников с
успешным проведением беспримерного в
истории кавалерии пробега, товарищ Ста-
лин сказал: «Только ясность цели, настой-
чивость в деле достижения цели и твёр-
дость характера, ломающая все и всякие
препятствия, — могли обеспечить такую
славную победу». Сталин сказал: «Партия
коммунистов может поздравить себя, так
как именно эти качества культивирует она
среди трудящихся всех национальностей
нашей необъятной родины».

Эти замечательные слова имеют прямое
отношение к поднятому нашим процессом
вопросу о дисциплине в рядах каспийских
моряков.

На уроках этого процесса мы имеем воз-
можность глубже понять и лучше оценить
величие исполнения каждым трудящимся
своего долга. В этом заключается важней-
шая сторона настоящего дела и настоящего
судебного процесса.

Смысл и основное значение этого про-
цесса заключаются в стремлении поднять на
более высокую политическую высоту пони-
мание каждым работником нашего водного
транспорта той громадной ответственности,
которая лежит на нём в области разрешения
громадных задач, стоящих перед нашим
транспортом.

Смысл и основное назначение этого про-
цесса — помочь укреплению на водном
транспорте пролетарской дисциплины,
являющейся одним из обязательных и могу-
чих средств строительства нового, социали-
стического общества.

Ваш приговор должен будет помочь раз-
решению этой задачи на общее благо, славу
и процветание нашей великой родины.

* * *
Выездная сессия Водно-транспортной

коллегии Верховного суда СССР приговорила:
Кривоносова Т.И. к высшей мере наказа-

ния, к расстрелу; Мигущенко А.А. к лише-
нию свободы на десять лет; Чеботарева А.И.
к лишению свободы сроком на восемь лет;
Гибшмана Г.Э. и Синенкова П.А. к лишению
свободы сроком на пять лет каждого; Усти-
мовича М.И., Штейнгольца А.З., Настасьева
Г.Д. и Токаренко М.Д. к лишению свободы
сроком на три года каждого; Величко Я.С.,
Соколова В.В. и Будилина М.В. к лишению
свободы сроком на два года каждого; Куп-
цова И.Г. к лишению свободы сроком на
один год шесть месяцев; Жукова Д.Е., Афо-
нина С.М. и Багненко А.Ф. к исправительно-
трудовым работам сроком на один год каж-
дого по месту работы с вычетом по 15% из
заработанной платы каждого, кроме того,
Жукову запрещено в течение одного года
занимать ответственные должности на вод-
ном транспорте; Занько Б.М. и Михеля А.А.
к лишению свободы сроком на три года каж-
дого, но имея в виду, что Занько на Каспий-
ском бассейне работал всего около четырех
месяцев, причем впервые за это время
столкнулся с работой по нефтеперевозкам,
что Занько полностью осознал и понял
значение и тяжесть совершенных им пре-
ступных действий, суд нашел возможным
приговор в отношении Занько на основании
ст. 59 УК Азербайджанской ССР считать
условным с испытательным сроком в три
года, запретив Занько в течение двух лет
занимать ответственные должности на вод-
ном транспорте.

Учитывая, что Михель выделяется из
всего командного состава парохода «Совет»
своим настойчивым желанием оказать дей-
ствительную помощь погибающим, кроме
того, ввиду его молодости, суд нашел воз-
можным назначенное ему наказание считать
условным с испытательным сроком в два
года; Белякова М.Н., Мхитаряна Г.И. и Елкина
С.П. — к исправительно-трудовым работам
на три месяца каждого, считая это наказание
условным, с испытательным сроком на один
год для каждого; Берковского И.И., Бузулу-
кова И.Д., Рыбина А.Д., Фишмана Б.И.,
Шабалина Г.С., Тренина И.Ф. и Харафиоса
И.Н. суд оправдал.

Прислал Алексей Улитин

Начальник Управления нелегальной
разведки КГБ СССР, живая легенда отече-
ственных спецслужб, генерал-майор
Юрий Дроздов рассказывает о секретных
соглашениях Госдепартамента США и объ-
ясняет, что источник межнациональных
конфликтов в России находится на Западе,
раскрывает американские методы влия-
ния на массы и вспоминает, как был рези-
дентом советской разведки в Китае и США
и спасал из нью-йоркской тюрьмы Рудоль-
фа Абеля.

- Согласно внешнеполитической док-
трине США времён СССР само существо-
вание Советского Союза было несовме-
стимо с американской безопасностью.
Изменилось ли, на Ваш взгляд, отношение
США к России после официальной конста-
тации окончания “холодной войны” и рас-
пада СССР?

- К 1991 году, если судить по документам
Международного валютного фонда и ряду
документов внутри самих США, американцами
было проведено глубокое изучение нашей эко-
номики и морально-политического состояния
и настроения советского народа. Конгресс
США рассмотрел эти материалы и в результате
был принят закон 102 от 1992 года под оскор-
бительным для России названием «Закон о
свободе для России и новых независимых
государств». Одновременно, осенью 1992
года, Объединённый комитет начальников
штабов США доложил президенту и Конгрессу
оценку состояния вооружённых сил Соединён-
ных Штатов, где в первом же абзаце 11-ой
главы “Специальные операции” говорится, что,
не смотря на то, что руководители России
взяли на себя обязательства реформировать
свои вооружённые силы и правоохранитель-
ные органы, Россия всё равно будет оставать-
ся нашим главным противником, требующим
самого пристального внимания. 

- Но можно ведь и сказать, что это были
только первые постсоветские годы и США,
быть может, ещё находились под впечатле-
нием недавнего милитаристского с их точки
зрения прошлого нашей страны? Просто-
напросто не спешили нам доверять. 

- Ну, в принципе, можно сказать, что тогда
ещё было горячее время, “лихие 1990-е”,
но… Несколько лет тому назад Норвежский
институт стратегических исследований опуб-
ликовал работу, написанную бывшим совет-
ским офицером, который, вероятно, когда-то
“ушёл” на Запад - я специально не исследо-
вал это обстоятельство, - под названием
“Может ли территория бывшей сверхдержа-
вы стать полем боя”. В ней он, исходя из
собственного опыта и на основании анализа
многих документов, даёт заключение, какое
сопротивление на территории России могут
встретить военные подразделения стран

НАТО: в каком месте их будут встречать кам-
нями, в каком месте будут стрелять, а в каком
будут приветствовать. 

Насколько нам удалось понять, в дальней-
шем наблюдая за судьбой этой работы, она
прошла большой круг исследования в странах
НАТО и была очень серьёзно принята в США.
Они, конечно, никогда в этом не признаются, но
это так. Так что я полностью уверен, что со вре-
мён крушения Советского Союза отношение
США к нам не изменилось. Сегодняшнее вни-
мание США к России - это внимание к не повер-
женному окончательно в 1991 году противнику.
И США руководствуются этим принципом в осу-
ществлении своей внешней политики. 

- Если США, по-прежнему нам не дове-
ряют и, мягко говоря, не способствуют
нашему развитию, то почему они не боя-
лись возрождения послевоенной Герма-
нии, своего реального врага на поле боя?

- Возрождения послевоенной Германии
американцы не боялись, как не боятся её уси-
ления сейчас, потому что в 1949 году, прежде
чем окончательно сформировалась ФРГ, кото-
рой разрешили иметь Бундесвер, Германию по
рукам и ногам связали соглашениями с США и
другими странами НАТО. Бывший начальник
военной контрразведки Бундесвера генерал
Камоса опубликовал книгу “Секретные игры
тайных служб”, где прямо пишет, что согласно
послевоенным германо-американским согла-
шениям каждый новый канцлер Германии, при-
ходящий к управлению страной, должен сразу
после выборов приехать в США и подписаться
под документом под названием “Канцлер-акт”.
Срок окончания “Канцлер-акта” - 2099 год.
Процитирую вам выдержку из “Секретных игр
тайных служб”: “21 мая 1949 года Федеральная
разведка опубликовала под грифом “Совер-
шенно секретно” тайный государственный
договор, в котором были изложены основные
принципы подходов победителей к суверени-
тету Федеральной республики до 2099 года...”
Останется ли к этому времени немец немцем?
Останется ли к этому времени Бундесвер спо-
собным воевать так, как он воевал во Второй
мировой войне? Каково вообще конечное
назначение “Канцлер-акта”? Вот какие вопро-
сы возникают при чтении этой книги. 

Кстати, генерал Камоса был очень осторо-
жен, поэтому не осмелился издать “Секретные
игры тайных служб” в Германии, а вынужден
был выпустить книгу в Австрии. Был неболь-
шой шум. Наши корреспонденты, которые

прочитали “Секретные игры тайных служб” в
Австрии, опубликовали маленькую заметку:
отдаёт ли себе отчёт генерал Камоса какую
“бомбу” он выдал? Вместе с тем они задались
вопросом: а что подписали в 1991 году наши
руководители? Политический обозреватель
“Независимой газеты” Фаенко полгода назад
в одной из своих статей выложил свою
“бомбу”... Он пишет, что в США очень многие
видные политические деятели и крупные биз-
несмены недовольны тем, что Россия не при-
держивается негласных соглашений, которые
были подписаны её руководителями. 

- Была ли, на Ваш взгляд, у СССР
вообще хоть когда-нибудь пускай теорети-

ческая возможность стать полноценным
партнёром США? Ну, хотя бы на пике
советско-американского сотрудничества
во Второй мировой войне. 

- Нет, потому что вина за то, что немцы в
1941 году напали на СССР, в том числе лежит и
на США. Об этом почему-то сейчас не вспоми-
нают, но ведь в 1940-м году советник англий-
ского премьер-министра Черчиля - Монтгоме-
ри Хайд, который помогал Уильяму Доновану
(один из руководителей американских спец-
служб - авт.) создавать Управление стратеги-
ческих служб, передал ему для вручения пре-
зиденту США Рузвельту письмо Черчиля, где
тот писал: поскольку США не находятся в
состоянии войны с Германией, то не могли бы
вы побудить Гитлера оставить в покое Балканы
и ускорить мероприятия в отношении России.
С той поры прошло уже много лет и многим на
Западе кажется, что про это письмо все забы-
ли. Но забыть можно лишь тогда, когда ты не
хочешь помнить о чём-то. 

Сегодня никто не вспоминает так же, что
на самом деле подготовка ко Второй мировой
войне началась в 1929 году со встречи амери-
канского президента Герберта Гувера с вид-
нейшими предпринимателями США из центра
Рассела; есть у них такое тайное общество.
Оно заявило Гуверу: “Приближается кризис,
попытаться избежать трудного положения, в
котором могут оказаться США, можно лишь
изменив расстановку сил в мире. Для этого
надо оказать помощь России, чтобы она окон-
чательно избавилась от разрухи - послед-
ствий гражданской войны, и помочь Германии
избавиться от тисков Версальского догово-
ра”. “Но на это нужны деньги, - возразил
Гувер, - несколько миллиардов. Да и для чего
нам это нужно, что будет потом?” “А потом

надо столкнуть Россию и Германию лбами для
того, чтобы воспрянув после кризиса, США
оказались только один на один с оставшимся
из этих противников”. 

Такие деньги в результате были выделены.
И те же самые американские концерны, кото-
рые помогали России восстанавливать хозяй-
ство - строили заводы, участвовали в созда-
нии Днепрогэса - восстанавливали и оснаща-
ли Германию. Не зря же дед президента США
Буша - Прескот Буш, который в 1930-е годы
помогал немцам, сразу после начала войны
был лишён права управлять своим имуще-
ством, исходя из того, что США в данный
момент находятся в состоянии войны с Герма-

нией. Всё это документально зафиксировано,
в том числе и в пятитомнике американского
экономиста и историка Энтони Саттона. А что
было после войны известно: американцы на
протяжении всего 20 века вели очень серьёз-
ную, продуманную работу по уничтожению
оставшегося у них одного сильного противни-
ка в лице СССР. 

Кстати, наглядно принцип выборочной
памяти в отношении истории демонстриро-
вал сегодня, например, Сванидзе в своей
передаче “Суд времени”, где регулярно
нарочно умалчивает о важных фактах, ну, а
если собеседник ему о них напоминает, то он
его быстро обрывает. Смотреть эту передачу,
конечно, было противно, но интересно, пото-
му что она показывает глубину работы амери-
канцев по осуществлению операции влияния
на противную сторону. В Америке же разрабо-
тана очень интересная система влияния на
большие людские массивы, для того, чтобы
убедить их принять американскую точку зре-
ния по тому или иному поводу. 

- С 1979 по 1991 год Вы возглавляли
Управление нелегальной разведки КГБ
СССР, поэтому наверняка лучше всех знае-
те, каковы, кроме чисто гуманитарного
навязывания американского взгляда на
прошлое и настоящее той или иной стра-
ны, ещё цели деятельности “системы
влияния на большие людские массивы”? 

- Ну, например, чтобы получить во взаимо-
отношениях с тем или иным государством
какое-либо дипломатическое преимущество.
Именно поэтому политическая линия США по
разрушению внутреннего спокойного содер-
жания той или иной страны глубоко продума-
на, а не локальна и спонтанна, как иногда
кажется. Для этого во многих странах соз-

даются прослойки людей, распространяющих
те идеи, которые им диктуют на Западе, чтобы
облегчить ему овладение конкретной террито-
рией. Ведь ещё Сунь Цзы говорил, что лучше
покорить страну, не сражаясь. США, начав
серьезно изучать нас в 1917-м году, больше
никогда не оставляли вне поля своего зрения,
занимались не просто аналитической или
научной работой, а вели и очень серьёзную
разведывательную деятельность. 

Кстати, интересный факт. После взрыва
башен-близнецов в Нью-Йорке американцы
провели большую работу по изучению опыта
борьбы советской власти с басмачеством.
Между прочим, и развитие терроризма в стра-

нах Ближнего Востока, Юго-Восточной Азии, и
на нашей территории - явление отнюдь не слу-
чайное. Если внимательно посмотреть, кто
учился в специальных школах на территории
США и Великобритании, то становится понят-
но, что именно там готовили моджахедов и
ваххабитов, скажем, для подрывной деятель-
ности в Уфе или на Северном Кавказе. 

А то, что происходило в Татарстане в рай-
оне Зеленодольска – было, видимо, подготов-
лено англичанами, я имею в виду волнения
среди мусульман, спровоцированные вахха-
битами, которых, к счастью, сами татары
быстро подавили; люди организовавшие эти
волнения ведь ездили на подготовку в Англию,
и очень много было таких людей. Или взять
сложности, которые сейчас переживает Баш-
кирия. Они тоже имеют западные корни. И
удивляться тут нечему, потому что американцы
создали специальное учреждение - Объеди-
нённый университет по подготовке лидеров
антитеррористических организаций, под эги-
дой которого и готовятся кадры для организа-
ции волнений в различных регионах мира, а не
только для реальной борьбы с террором. 

- Существовал ли в реальности “список
Крючкова”, в котором тогдашний руководи-
тель КГБ перечисляет агентов влияния Запа-
да в отечественных властных структурах? 

- Конечно. И сейчас, наверное, подобный
список у кого-нибудь есть. А что касается
“списка Крючкова”... Такой список действи-
тельно был передан Крючкову. Он пошёл с
ним к Горбачёву. Горбачёв отправил его к
Яковлеву (в то время секретарь ЦК КПСС по
идеологии - авт.)... 

-... который был в том списке... 
-... (Смеётся) ...После смены власти зам

генерального прокурора Лысейко приставал

ко мне с вопросами по поводу “списка Крючко-
ва”: “Вы получали такие документы?” Я отве-
чаю: “Не помню”. Он опять: “А кто был в этом
списке?” “Не помню”. “Почему не помните?” Я
говорю: “Понимаете, есть постановление
Совета министров СССР и Центрального
комитета середины 1930-х годов, которое
запрещает правоохранительным органам
накапливать материалы на руководящий
состав государства”. Лысейко открывает свою
папку: “Да, есть такое постановление!” Я про-
должаю: “Эти материалы передавались Крюч-
кову, докладывались наверху, возвращались к
нам и уничтожались”. “И что, вы так и не пом-
ните ничего?” “Не помню”. Он не отстаёт: “А
чьи это были материалы?” Я отвечаю: “Вы
хотели, чтобы я стал дважды предателем? Не
получится. Я ничего не помню...” 

В 1992 году в “Советской России” или в
“Правде” была опубликована статья адвоката
Князева, где прямо говорилось, что Дроздов
не подтвердил данные о “списке Крючкова”,
Шебаршин (один из последних руководителей
Первого главного управления КГБ СССР - авт.)
тоже не подтвердил... Ну и не надо было нам
его подтверждать. Зачем? 

В ближайшие месяц-полтора выйдет
книга, написанная одним из бывших военных
контрразведчиков и бывшим сотрудником
особого сектора ЦК КПСС Иосифом Борисо-
вичем Линдером под названием “Легенды
Лубянки. Яков Серебрянский”. Про известно-
го разведчика с трудной биографией. В этой
книге даны в концентрированном виде все
сложности нашего развития, начиная с 1917
года по конец Великой отечественной войны,
которые никогда так не раскрывались. ...Обя-
зательно почитайте. 

- А противник в этой книге для себя не
найдёт ничего нового? 

- Противник и так многое знает, но скорее
всего будет сравнивать известные ему факты
с теми, которые изложены в этой книге. Кста-
ти, помню, когда в 1990-е годы “ушёл” Митро-
хин, сотрудник-пенсионер из учётных подраз-
делений разведки, он передал американцам
снятые им материалы. Так американцы при-
слали эти материалы мне - я тогда уже был в
отставке: “Познакомься, пожалуйста, с мате-
риалами Митрохина. Не мог бы ты подтвер-
дить, где правда, а где вымысел”. (Смеётся). 

Когда будете читать “Якова Серебрянско-
го”, то поймёте, как в сложнейшей обстановке
в старой разведке был поставлен процесс
формирования подразделений и подбора
людей; тогда внутри самой разведки были под-
разделения, о которых никто не знал. После
1991 года всё это, конечно, изменилось. 

Беседовал Лев Сирин, 
Москва, «Фонтанка.ру»

(Продолжение следует)

ИСТОРИЯ

ÏÎËÅ ÄÅßÒÅËÜÍÎÑÒÈ — ÂÅÑÜ ÌÈÐ

6 Каталог "Пресса России", индекс 88981. Наш сайт: http://svoim.info, eTmail: svoim.info@mail.ru. Сайт ИГПР: http://igpr.ru №11

ÄÅËÎ Î ÃÈÁÅËÈ ÏÀÐÎÕÎÄÀ



ИТАР-ТАСС

НА ПРОДАЖУ
Совместное российско-индийское

предприятие “БраМос аэроспейс” /BrahMos
Aerospace/ обратилось к властям Индии за
разрешением экспортировать сверхзвуко-
вые крылатые ракеты “БраМос”, которые
оно производит, в третьи страны. Об этом
сообщил журналистам президент пред-
приятия Сиватхану Пиллаи.

“Российская сторона уже дала свое
согласие; теперь мы ждем ответа от индий-
ских властей”, - подчеркнул он и добавил,
что “ряд стран уже выразили желание заку-
пить ракеты “БраМос”.

Источник ИТАР-ТАСС в “БраМос аэро-
спейс” в свою очередь выразил надежду на
то, “что соответствующее разрешение
будет получено до конца года”. “Ранее вла-
сти разработали список из 14 стран, в кото-
рые Индия может экспортировать вооруже-
ния”, - напомнил он.

Рассказал, что в рамках обеспечения
устойчивости серийного производства
ракет “БраМос” целый ряд применяемых в
ее конструкции узлов и деталей начали
выпускать на индийских предприятиях.

Более 25 таких систем уже внедрены в кон-
струкцию ракеты, в том числе элементы
крыла, оперения, некоторые детали двига-
тельной установки, топливные отсеки в
собранном состоянии, батарея, бортовой
компьютер, кабели, соединители, а также
другие компоненты.

Кроме того, индийские специалисты
наладили производство систем управления
огнем для контроля пуска ракет “БраМос” с
надводных кораблей, а также с наземных
мобильных установок.

Предприятие “БраМос аэроспейс” было
создано в 1998 году и получило свое назва-
ние в честь рек Брахмапутра и Москва.
Ракета “БраМос” способна атаковать цели
на расстоянии 290 км и лететь на высоте 10
м над поверхностью земли. Ее уже закупили
вооруженные силы Индии. В минувшем году
была испытана версия ракеты для подвод-
ных лодок; до конца года должен состояться
первый пуск авиационной версии ракеты с
борта истребителя Су-30МКИ.

Александр АНТИПИН

ПОД ПЛОТНУЮ ОПЕКУ
В Пентагоне исходят из того, что дей-

ствующие власти в Киеве “имеют право вос-
станавливать порядок и стабильность на
своей территории с помощью вооруженных
сил, сил внутренней безопасности и погра-
ничной охраны”. Помощник министра обо-
роны США Дерек Шолле подтвердил это на
слушаниях в сенатском комитете по ино-
странным делам.

Он рассказал, идет работа над планами
подготовки и обуче-
ния украинских
военных. По словам
американца, для
этого в Европейском
к о м а н д о в а н и и
вооруженных сил
США создан двусто-
ронний координа-
ционный комитет на
уровне старших
должностных лиц.
Ему поручено
выявить конкретные
потребности и
направления, на которых можно активизи-
ровать сотрудничество в сфере “обучения и
развития”.

США намерены “работать с Украиной
над реформированием и в некоторых слу-
чаях перестройкой ее военных институтов”,
то есть организации вооруженных сил. “Мы
должны помочь Украине более рациональ-
но использовать свой военный бюджет,
спланировать новый военно-морской флот”
взамен утраченного, “расширить состав и
полномочия” младшего командного соста-
ва, то есть сержантов и прапорщиков.

Для решения всех этих задач “советники
министерства обороны /США/, включая

Европейское командование, помогут укра-
инцам разработать осуществимую и устой-
чивую программу реформ”, сказал Шолле. К
министерству обороны Украины прикоман-
дированы американские гражданские совет-
ники, призванные “помочь правительству
разработать стратегию национальной без-
опасности”, охватывающую в рамках “связ-
ной картины” украинские “вооруженные
силы, пограничную охрану, национальную

гвардию и другие
институты безопас-
ности”.

Наконец, Шолле
остановился и на
оборонной про-
м ы ш л е н н о с т и
Украины. Он оценил
ее как “сильную и
п р о д в и н у т у ю ” ,
н а с ч и т ы в а ю щ у ю
более 40 тысяч
рабочих и служа-
щих, но при этом
“находящуюся под

угрозой коллапса из-за нынешней опоры на
российский рынок”. По мнению представи-
теля Пентагона, “американские советники
могут помочь диверсифицировать эту
отрасль, чтобы привлечь другие рынки, раз-
работать долгосрочные инвестиционные
планы и избавиться от опоры на Россию”.

Шолле выразил надежду, что в реализа-
ции всех этих замыслов США будут помо-
гать другие страны, прежде всего такие
“новые члены НАТО”, как Польша и страны
Прибалтики, обладающие “большим опы-
том схожих реформ”.

Андрей ШИТОВ

ЛИЦЕНЗИИ НА РЕВОЛЮЦИЮ
Лицензии на разведку и добычу сланце-

вой нефти и газа, которые охватывают почти
половину территории Великобритании,
выставило на аукцион правительство коро-
левства. Тем самым кабинет премьер-мини-
стра Дэвида Кэмерона пытается после 6-
летнего перерыва вновь попытаться прове-
сти в стране “энергетическую революцию”.

Согласно оценкам ученых, запасы Вели-
кобритании только сланцевого газа дости-
гают 23 триллиона кубических метров. Даже
при частичном извлечении он может пол-
ностью удовлетворить потребности страны
в энергоресурсах на несколько столетий.

“Добыча сланцевого газа и нефти озна-
чает многочисленные новые рабочие
места, а также устойчивую базу для нацио-
нальной энергетики на многие годы впе-
ред”, - заявил госминистр по делам бизнеса
и энергетики Мэттью Хэнкон.

Первые несколько лицензий на добычу
сланцевого газа были выданы в Великобри-
тании в 2008 году. Однако три года спустя
все соответствующие работы были при-
остановлены после того, как весной 2011
года в зоне первых тестовых работ в слан-
цевых породах - в Ланкашире /северо-
запад Англии/ в непосредственной близо-
сти от курортного города Блэкпул один за
другим произошли два небольших земле-

трясения. Их сила оценивалась в 1,5 балла.
На место катаклизма прибыли ученые с

тем, чтобы установить, являлись ли данные
землетрясения следствием применения
технологии по добыче этого вида газа, кото-
рая предусматривает разрыв сланцевых
слоев под мощным водяным давлением.

Весной 2013 года исследователи при-
шли к заключению, что  добыча газа и нефти
из сланцевых пород методом гидроразрыва
не вызывает землетрясений и является пол-
ностью безопасной. На основе данной реко-
мендации правительство приняло решение
возобновить поиски и добычу на британской
территории сланцевого газа и нефти. Одна-
ко около года ушло на подготовку необходи-
мого законодательства и регулирующих
документов.

По завершению данной работы прави-
тельство предложило заинтересованным
компаниям приобрести сланцевые лицен-
зии. Как отмечает радиостанция Би-би-си,
“выставляется территория, которая равна
почти половине общей твердой поверхно-
сти Великобритании”. “Лондон начинает
новую энергетическую революцию, резуль-
таты которой еще не очевидны”, - подчерк-
нула она.

Виталий МАКАРЧЕВ
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ИЗ КРАЙНОСТИ В КРАЙНОСТЬ
Украина сократит финансирование “нико-

му не нужных” научных программ в пользу
повышения объемов производства собствен-
ного вооружения для обеспечения потребно-
стей военнослужащих, заявил президент
Петр Порошенко после встречи с силовиками
в Славянске. Об этом говорится в сообщении
для прессы, размещенном на сайте главы
государства.

“Не будет больше расходования милли-
ардов народных средств, средств налогопла-
тельщиков на никому не нужные научные про-
граммы, которые служили лишь элементом
хищения”, - отметил Порошенко.

По его словам, военно-промышленное
производство Украины будет заниматься
изготовлением “систем высокоточного ору-
жия, беспилотников, всего, в чем нуждается
украинская армия - начиная от бронежилетов
и заканчивая тепловизорами”. “Сегодня мой
первый заместитель вместе с новоназначен-
ным главой Укроборонпрома и с представи-
телями Генерального штаба, заместителями
министра обороны и представителями МВД
провели совещание. Они подготовят на мое
утверждение изменения в гособоронзаказ”, -
сказал глава государства.

При формировании заказа и производ-
стве “будет в полном объеме использован тот
опыт, который украинские ВС и нацгвардия

приобрели во время боевых действий на вос-
токе” Украины.

Как сообщает Государственная служба
экспортного контроля Украины, самые круп-
ные поставки украинской боевой техники осу-
ществляются в Таиланд - 30 боевых бронема-
шин, Эфиопию - 29 танков, Чад - 4 боевых
самолета. Наибольшее количество ракет и
ракетных установок в прошлом году закупила
Индия - 360 единиц техники.

В апреле 2013 года в Китай был поставлен
десантный корабль на воздушной подушке
“Зубр”.

Наиболее крупные поставки стрелкового
оружия и легкого вооружения в 2013 отмечают-
ся в США - 34 тысячи единиц, в Чехию - почти 17
тысяч. В Канаду экспортировано почти 20 тысяч
единиц, что превышает на 9 тысяч закупки в
2012 году. Германия снизила закупки с 29 тысяч
в 2012 году до 11 тысяч в 2013 году.

Украина в 2012 году стала одним из лиде-
ров по поставкам оружия, заняв четвертое
место среди основных экспортеров в мире.
Такие данные были опубликованы Стокголь-
мским международным институтом исследо-
ваний мира. В предыдущие годы Украина не
входила даже в десятку ведущих экспортеров
оружия, занимая 11-12 места в общем рей-
тинге и обеспечивая всего лишь два процен-
та мирового экспорта.

ОБЫКНОВЕННЫЙ НАЦИЗМ
В Латвии вышел в свет документальный

фильм “Латвия, которую мы потеряли?”,
повествующий об истории взаимоотноше-
ний латышей с русскими, латгалами, немца-
ми, поляками, евреями с 1917 по 1945 год.
Автором картины стал известный в стране
правозащитник Александр Гапоненко.

“Нынешняя правящая элита вот уже 23
года упорно строит “латышскую Латвию”.
Под эту концепцию из страны была вытес-
нена значительная часть нелатышского
населения, а в отношении оставшихся про-
водится политика принудительной ассими-
ляции”, - отмечает он. По его словам,
несмотря на то, что русский язык в Латвии
является родным для двух пятых населения,
он объявлен иностранным и практически
исключен из сферы обращения. “Организо-
вана языковая инквизиция, которая терро-
ризирует работников не только государст-
венного, но и частного сектора”, - подчер-
кивает Гапоненко.

“Делаются попытки закрыть или по
крайней мере латышизировать русские
школы. Две трети русских были лишены
гражданских прав ради исключения их из
политического процесса. Латгалы вообще
лишены прав на свой язык, свою историю,
не могут учить детей в школах на родном

языке”, - сказал он. По его словам, все эти
действия власти страны обосновывают тео-
рией “советской оккупации” и твердят о
коллективной вине инородцев, прежде
всего русских, перед латышским народом.

Приведенные в картине фотографии,
документы свидетельствуют о том, что кон-
цепция “латышской Латвии” является
порождением латышских национал-социа-
листов и близких к ним политических сил. В
1934 году эта концепция была взята на
вооружение диктатором Карлисом Ульма-
нисом и реализовывалась им с помощью
государственного аппарата. «Закономер-
ным результатом усилий диктатора по
строительству расово чистого общества
стал добровольный выбор латвийского
народа в 1940 году в пользу присоединения
Латвии к СССР, - говорит он. - Новая попыт-
ка реализовать концепцию расово чистого
общества была предпринята реакционной
частью латышской элиты в 1941 году, во
время нападения на СССР фашистской Гер-
мании. Немцы с благодарностью восприня-
ли помощь местных национал-социалистов
в уничтожении цыган, евреев, славян, как,
впрочем, и “красных” латышей”.

Мария ИВАНОВА

В ПЕРЕДОВЫХ СТРАНАХ
Китай стал крупнейшим в мире рынком

промышленных роботов с 20-процентной
долей мирового объема, обогнав в 2013
году Японию и США. Такое заявление опуб-
ликовала Китайская ассоциация машино-
строительной промышленности. По ее дан-
ным, в 2013 году в Китае в общей сложно-
сти было продано 37 тыс. индустриальных
роботов, что на 36% больше, чем годом
ранее.

Производители промышленных робо-
тов планируют утроить свои продажи в
Китае и достичь показателя в 110 тыс.
машин к 2020 году. Это связано с тем, что
“все больше китайских заводов переходят
на высокотехнологичное производство”,
цитирует газета “Чайна дейли”  мнение
экспертов отрасли.

По словам главы Китайской ассоциа-
ции машиностроительной промышленно-
сти Ван Жуйсяна, “благодаря стремитель-
ному развитию роботостроения в Китае в
последние годы правительство будет про-
должать оказывать поддержку развитию
отрасли”. Он добавил, что к 2030 году про-
дажи индустриальных роботов достигнут
290 тыс. машин, а некоторые китайские
производители войдут в пятерку ведущих
отраслевых компаний мира. “Китай, как
вторая экономика мира, обладает огром-
ным потенциалом на рынке промышленных
роботов. Это стимулирует многие зару-
бежные и китайские компании инвестиро-
вать в этот сектор”, - уверен Ван.

Как следует из недавнего доклада ООН,
Китай столкнется с резким сокращением
рабочей силы уже к 2015 году. Это, а также
нехватка передовых технологий открывают
большие возможности для компаний по
роботостроению, считают специалисты.

Компания “Хайер”, китайский произво-
дитель электроники и бытовой техники,
широко использует промышленных робо-
тов в производстве. По словам президента
Чжан Жуйминя, в этом году компания пла-
нирует сократить 10 тыс. рабочих мест. “В
будущем производственному сектору при-
дется больше полагаться на технологии и
использование роботов”, - подчеркнул он.

А производитель электроники “Фок-
скон” планирует применить 300 тыс. робо-
тов к концу текущего года и заменить ими
сотрудников на опасных участках про-
изводственной линии.

Более 27 тыс. роботов, проданных в
Китае за прошлый год, были произведены
иностранными компаниями. Более 80% из
них представляют собой высокотехноло-
гичные агрегаты сложной конструкции.
Китайские же компании в основном про-
изводят роботов, применяющихся для
перемещения товаров в разных отраслях.
«Несмотря на высокие потребности рынка,
в Китае пока есть лишь несколько компа-
ний, способных конкурировать с зарубеж-
ными», - считает Сун.

Инна КУЗНЕЦОВА

ОБВИНЕНИЯ ЛЖЕЦОВ
Колумнист германского издания “Шпи-

гель-онлайн” Заша Лобо считает, что спец-
службы США полностью дискредитировали
себя во время шпионского скандала, спро-
воцированного разоблачениями Эдварда
Сноудена. Именно поэтому у общественно-
сти теперь есть веские основания не верить
американской разведке, когда речь касает-
ся, к примеру, ее данных об украинском кон-
фликте. Об этом пишет автор в “Доказа-
тельства спецслужб. Лжец в роли свидете-
ля”.

“Американское правительство предста-
вило 28 июля “доказательства”, что Россия,
“по данным спецслужб”, вела ракетные
обстрелы по территории Украины. Данные
эти представлены разведкой, которая

постоянно врала. Она обманула не только
общественность, но и политиков”, - пишет
автор, имея в виду скандалы вокруг дея-
тельности американского Агентства нацио-
нальной безопасности на территории Гер-
мании.

Автор отмечает, что с момента разоб-
лачений Сноудена словосочетание “по дан-
ным спецслужб” заиграло другими краска-
ми. “И теперь тот же самый аппарат слежки
и дезинформации хочет, чтобы обществен-
ность верила в его “сведения” и признавала
его “доказательства” обоснованными. В
роли свидетеля выступает закоренелый
лжец”, - резюмирует Лобо.

Антон ДОЛГУНОВ

НЕ ХОЧЕТСЯ, НО ЗАСТАВЛЯЮТ
Представители германских экономиче-

ских кругов выражают опасения по поводу
того, что санкции, введенные ЕС и США в
отношении РФ из-за ситуации на Украине,
вернутся к ним “бумерангом”.

“Разумеется, следствием последнего
ужесточения санкций станет то, что герма-
но-российским торговым отношениям
будет нанесен ущерб”, - констатировал
глава федерального союза оптовой и внеш-
ней торговли /БГА/ Антон Бернер в интер-
вью изданию “Хандельсблат-онлайн”.

Руководитель отдела внешнеэкономи-
ческих связей Союза германских промыш-
ленно-торговых палат /ДИХК/ Фолькер Тра-
йер указал на то, что санкции ЕС препят-
ствуют финансированию новых проектов по
линии Европейского банка реконструкции и
развития /ЕБРР/ и Европейского инвести-
ционного банка. “Это приостанавливает в
первую очередь экономическое сотрудни-
чество с Россией в реализации крупных
инфраструктурных проектов”, - заявил он.

В значительной мере, по его мнению,
германские фирмы грозят затронуть меры
США, принятые в отношении сырьевого и
финансового сектора российской экономи-
ки. “Наши компании с российским и амери-
канским участием должны обратить внима-
ние и пересмотреть свои деловые отноше-
ния, учитывая различия, существующие в
решениях ЕС и США по санкциям”, - отме-
тил Трайер. По его убеждению, “дополни-
тельным вызовом для этих фирм может
стать несовместимость санкционных
шагов”.

Президент Немецкого института эконо-
мических исследований /ДИВ/ Марсель
Фратцшер в свою очередь подчеркнул, что
не ожидает экономической войны между
Западом и РФ. “Санкции США и ЕС умны,
потому что целенаправленно ограничены
институтами, которые имеют тесные связи
с российским государством, - отметил он в
интервью “Хандельсблат-онлайн”. - Это
осложняет России задачу реагировать на
них”. “В этой связи я считаю маловеро-

ятным эскалацию конфликта между Моск-
вой и Западом”, - подчеркнул Фратцшер.

“Но, несмотря ни на что, в случае кон-
фликта издержки для ЕС и Германии ока-
жутся значительно выше, чем для США”, -
считает эксперт, отметив, что особенно
болезненным для Германии может сделать
такой конфликт зависимость ФРГ от рос-
сийского газа. “Большое беспокойство
испытывают германские компании и в свете
неопределенности, которую породил кри-
зис /на Украине/, - добавил Фратцшер. -
Она затрудняет принятие нашими фирма-
ми, которые действуют в России, долго-
срочных инвестиционных решений”.

В вопросе санкций против России не
нужно предпринимать никаких резких
шагов. Об этом, заявил в Вене президент
Словакии Андрей Киска на совместной
пресс-конференции со своим австрийским
коллегой Хайнцем Фишером. Таким обра-
зом он ответил на вопрос одного из журна-
листов, касающийся введения ЕС и США
санкций в отношении РФ из-за ситуации на
Украине.

“Не нужно делать никаких резких шагов.
Действие санкций постепенно усиливается
по мере того, как развивается ситуация.
Лично я считаю их /санкции/ достаточны-
ми”, - цитируют слова главы государства
словацкие СМИ. Киска добавил, что он
“убежден в том, что санкции необходимы и
обязательны, когда дело доходит до нару-
шения договоренностей”.

Президент Словакии также считает, что
“при решении конфликтов всегда необхо-
димо общение и диалог”. “Если мы ведем
переговоры с партнером, мы должны ему
доверять, чтобы мы знали, что слова, кото-
рые будут произнесены за столом /перего-
воров/, будут действовать. В случае же,
когда слова не исполняются, необходимо
думать о том, как усилить их реальными
шагами”, - заключил Киска.

Вячеслав ФИЛИППОВ,
Алексей КАРЦЕВ

ВСЁ ДЕЛАЕТСЯ СКРЫТНО
Во всех школах Соединенного королев-

ства необходимо учить “британским ценно-
стям”, заявил премьер-министр Велико-
британии Дэвид Кэмерон. Он выступил спу-
стя сутки после того, как Управление по
стандартам в сфере образования
/”Офстед”/  опубликовало результаты экс-
тренного расследования, в котором
сообщило, что ряд школ второго по разме-
рам города Англии - Бирмингема оказались
под влиянием исламских радикалов.

Управление опубликовало доклад, в
котором подтвердило сообщения о скрытой
кампании исламских фундаменталистов в
Бирмингеме. Проверке были подвергнуты
21 школа, пять из них были взяты под осо-
бый контроль, в шестой эта мера уже была
введена ранее. Если ситуация в школах не
улучшится, они могут быть закрыты.

Инспекция установила, что в этих шко-
лах была создана “атмосфера страха и
запугивания” в отношении  несогласных с
фундаменталистами учителей. Дети были
подвергнуты риску попасть под влияние
религиозных радикалов и экстремистов,
они были “плохо подготовлены к жизни в
современной Британии”, заключила
инспекция.

В марте этого года в местный совет
Бирмингема поступило анонимное письмо.
В нем говорилось о том, что группа ислам-
ских фундаменталистов проводит скрытую
кампанию, чтобы поставить под контроль

процесс обучения в школах, где большин-
ство составляют дети из мусульманских
семей.

Кампания получила в прессе название
“Троянский конь”. Ее организаторы направ-
ляли в мусульманские семьи письма с тре-
бованием добиваться с помощью родитель-
ских комитетов смещения тех директоров и
завучей, которые не хотели изменять про-
цесс обучения в соответствие с требова-
ниями консервативного ислама.

В результате в нескольких школах под
давлением родителей были уволены ряд
директоров и учителей, не разделявших
установки исламских фундаменталистов. В
некоторых школах было отменено изучение
ряда светских предметов, таких как рисова-
ние и музыка. Девочек заставляли сидеть на
задних партах и отдельно от мальчиков. В
одной из школ шестилетним детям внушали
мысль, что западные женщины, в отличие от
мусульманок, являются аморальными.

По данным газеты “Дейли телеграф”,
глава родительского комитета школы “Олд-
ноу академи” недавно совершил поездку в
Сирию, где оказывал помощь боевикам-
исламистам. Этот человек также является
активистом организации, собирающей
средства в поддержку семей мусульман,
осужденных за терроризм. 

Алан БАДОВ, 
Виталий МАКАРЧЕВ

ОТКРЫЛИ ДОСТУП
Великобритания открыла доступ публи-

ке к первой части так называемого “архива
Митрохина”. Речь идет о материалах, кото-
рые в 1992 году вывез в Соединенное коро-
левство бывший сотрудник КГБ СССР, пере-
бежчик Василий Митрохин. 

Как утверждается, в течение многих лет
он от руки тайно копировал документы
советской разведки. Записи Митрохина,
умершего в 2005 году, легли в основу ряда
книг о деятельности спецслужб СССР,
изданных на Западе. 

Как передают местные СМИ, свои
записки Митрохин “создал между 1972 и
1984 годами, когда наблюдал за перевоз-
кой архивов внешней разведки КГБ с
Лубянки в новую штаб-квартиру в Моск-
ве”. “Он тайно выносил записи, перепеча-
тывал их на своей даче, а затем прятал

под досками в полу”, - отмечает издание
“Гардиан”.

Указывается, что Митрохин изначально,
как переступил порог британского посоль-
ства в Риге, просил опубликовать передан-
ные им внешней разведке королевства МИ-
6 сведения. Но лишь спустя больше 20 лет
для публики открыт согласованный британ-
ским правительством первый транш в 2 тыс.
страниц созданных перебежчиком текстов.

Работавший на рядовой должности в
архивном управлении и не обладавший
доступом к текущим операциям Василий
Митрохин уволился из органов КГБ в 1984
году. Оперативной ценности “архив Митро-
хина” не имеет и представляет интерес
лишь для некоторых историков.

Роман ПОДЕРВЯНСКИЙ

«ПОЖАЛЕЛ» СНОУДЕНА
Бывшему сотруднику американских

спецслужб Эдварду Сноудену, получившему
временное убежище в России, следует вер-
нуться в США. Такое мнение выразил в
интервью немецкому агентству ДПА
министр юстиции Германии Хайко Маас.

“Ему сейчас чуть больше 30 лет, навер-
няка он не хочет оставшуюся жизнь быть
объектом преследований по всему миру и
менять одно политическое убежище на дру-
гое, - заявил Маас. - Соединенные Штаты
также должны быть заинтересованы в чест-
ном судебном разбирательстве. Если
обеим сторонам удастся договориться, то в
первую очередь это пошло бы на пользу
самому Сноудену. В противном случае он
всегда будет бегать от американского пра-
восудия”.

Германский министр таким образом в
очередной раз дал понять, что правитель-
ство федеративной республики не заинте-
ресовано в том, чтобы допросить Сноудена
в качестве свидетеля по делу об электрон-
ной слежке на территории ФРГ. Оппозиция

со своей стороны считает, что официальный
Берлин намеренно не использует такую воз-
можность, опасаясь ухудшения отношений
с Вашингтоном.

Глава минюста при этом признал, что
Германия вынесла пользу из разоблачений
Сноудена, так как достоянием обществен-
ности стали до сих пор неизвестные факты.
“Его заслуга заключается в том, что он
открыл нам глаза”, - заявил Маас.

Международная правозащитная органи-
зация “Репортеры без границ” подвергла
критике высказывания министра юстиции
Германии. “Вместо того, чтобы советовать
Сноудену возвратиться в Соединенные
Штаты, где ему грозит многолетнее тюрем-
ное заключение, министру юстиции следо-
вало бы лучше предпринять действия,
чтобы федеральное правительство гаран-
тировало ему безопасное пребывание на
территории ФРГ”, - заявил представитель
организации  Михаэль Редиске.

Антон ДОЛГУНОВ

ВРЕМЕННО ЗАТАИЛИСЬ
Немецкие спецслужбы тесно сотруд-

ничали с американскими, в том числе пре-
доставляя информацию для военных опера-
ций США. Об этом, как сообщила радио-
станция “Дойче велле”, заявил бывший
сотрудник Агентства национальной без-
опасности /АНБ/ США Томас Дрейк на засе-
дании комиссии бундестага по расследова-
нию деятельности иностранных спецслужб
в Германии.

По его данным, Федеральная разведы-
вательная служба /БНД/ Германии настоль-
ко тесно сотрудничала с АНБ, что фактиче-
ски “превратилась в его придаток”. БНД
использовала данные, предоставленные
американцами, что, как отметил Дрейк,
потенциально может являться нарушением
конституции ФРГ.

Экс-сотрудник АНБ также указал, что
БНД предоставляла АНБ данные, необходи-
мые для осуществления военных операций
США с использованием беспилотников.
Члены комиссии бундестага уже заявили,
что намерены подробнее изучить роль Гер-
мании в этом вопросе.

Как сообщила газета “Бильд ам зонтаг”
со ссылкой на источники в структурах без-
опасности, Центральное разведывательное
управление /ЦРУ/ США использует в каче-
стве источников информации “больше
дюжины” сотрудников немецких мини-
стерств и ведомств.

Многие из “кротов”, по данным газеты,
годами шпионят в пользу американской
разведки. Под прицелом спецслужб США
находятся прежде всего четыре германских
федеральных министерства - обороны, эко-
номики и энергетики, внутренних дел и по
вопросам экономического сотрудничества
и развития. В связи с разразившимся в ФРГ
скандалом встречи предполагаемых шпио-
нов с их связными из ЦРУ в настоящее
время на немецкой земле приостановлены,
отметила “Бильд ам зонтаг”. Издание отме-
тило, что американцы рассматривают воз-
можность переезда сотрудников посоль-
ства США в Берлине, работающих в сфере
разведки, в Варшаву и Прагу, чтобы они
смогли беспрепятственно продолжить свою
работу уже оттуда.

СКРОМНЫЙ, 
С ХОРОШЕЙ РЕПУТАЦИЕЙ

Канадское ведомство электронной раз-
ведки - Служба безопасности связи /СБС/ -
помогало американским коллегам прово-
дить тайные операции по прослушиванию
“примерно в 20 странах, которым уделяется
повышенное внимание”. Об этом сообщила
канадская телекомпания Си-би-си, ссылаясь
на документы, предоставленные ей бывшим
сотрудником ЦРУ Эдвардом Сноуденом.

Документы из Агентства национальной
безопасности /АНБ/ США на 4-х страницах с
пометкой “Совершенно секретно” датиро-
ваны 3 апрелем
текущего года. Они
посвящены “тесно-
му сотрудничеству”
с СБС. Как указала
телекомпания, она
не решилась пре-
дать гласности все
изложенные там
детали, предпочтя
ограничиться лишь
кратким переска-
зом и несколькими
цитатами.

АНБ характери-
зует СБС как очень эффективного и поль-
зующегося хорошей репутацией в разведы-
вательных кругах партнера, с которым “про-
водятся совместные операции”. “СБСрас-
полагает ресурсами для сбора и анализа
информации, она создавала тайные посты
прослушивания /в других странах/ по про-
сьбе АНБ, - говорится, в частности, в доку-
ментах. - Благодаря СБС, АНБ имеет воз-
можность получать географический доступ
в те районы, которые недоступны США.
Взаимный обмен разведданными касается
как национальных, так и транснациональ-
ных целей”.

Как отметил, комментируя вскрывшиеся
факты, ведущий эксперт по вопросам без-
опасности и разведки из Оттавского универ-
ситета Уэсли Уорк, в ситуациях, когда требу-
ется максимально приблизиться к вызывае-
мому интерес субъекту или объекту, посты
прослушивания часто создаются на террито-
рии посольств или консульств. “Канада все
еще пользуется репутацией независимого
партнера на международной арене, и о
канадской разведке мало что известно, -
заметил он. - Поэтому проводимые канадца-
ми операции могут избежать того внимания,
которое неизбежно привлекли бы к себе в
зарубежных странах операции, осуществ-
ляемые США и Великобританией”.

В конце ноября та же Си-би-си обнаро-
довала другой документ, переданный Сно-
уденом, о том, что АНБ и СБС прослушивали
с разрешения Оттавы участников саммитов
“восьмерки” и “двадцатки”, которые прошли
с 25 по 27 июня 2010 года в провинции Онта-
рио. Не уточняется, кто конкретно интересо-
вал спецслужбы США и Канады, однако,
говорится, что делалось это не в целях пред-
отвращения возможных терактов, а для полу-
чения информации, которая могла бы приго-
диться “для принятия решений лидерами

стран”.
Согласно анали-

тикам, за последние
десять лет расходы в
Канаде на электрон-
ную разведку вырос-
ли в три с половиной
раза. На нынешний
финансовый год,
начавшийся 1 апре-
ля, законодатели
п е р в о н а ч а л ь н о
согласились выде-
лить СБС 420 млн.
долларов, но позд-

нее добавили еще свыше 40 млн. долларов -
“на противодействие торговле людьми и
незаконному ввозу мигрантов”.

СБС, находящаяся в ведении мини-
стерства обороны, осуществляет перехват,
декодирование, перевод и анализ теле-
фонных разговоров и электронной пере-
писки потенциальных противников, а также
обеспечивает защиту правительственных
компьютерных сетей. В прошлом году при-
мерно 2 тыс. сотрудников ведомства пере-
ехали в новую штаб-квартиру в Оттаве,
строительство которой обошлось казне в 1
млрд. долларов.

На прошлогодних слушаниях в палате
общин парламента, посвященных бюджету
спецслужб страны, глава СБС Джон Фор-
стер отметил, что, “выделяя его ведомству
387 млн долларов /на 2012 год/, правитель-
ство Канады получает доступ к данным гло-
бального разведывательного партнерства,
известного под названием “Пять глаз” и
имеющего совокупный бюджет в размере
15 млрд долларов”. Он имел в виду обмен
информацией с коллегами из АНБ, которо-
му Конгресс США ассигнует ежегодно 11
млрд. долларов, а также из Великобрита-
нии, Австралии и Новой Зеландии.

Александр ПАХОМОВ



Когда говорят об антироссийской про-
пагандистской кампании на Украине,
как правило, приводят в пример сюже-

ты с украинских телеканалов, высказывания
олигархов и политиков (Порошенко, Коло-
мойского, Тимошенко, Авакова, Наливайчен-
ко, Тягнибока и др.).

Между тем есть ряд ресурсов, анализу
которых пока уделялось мало внимания. Но
именно здесь выкладываются, а затем
вбрасываются в информационное про-
странство основные тезисы противников
России. Изучение этих ресурсов дает пони-
мание того, каковы истинные цели запад-
ной пропаганды.

Одним из них является интернет-изда-
ние “Украинская правда”. Это один из ста-
рейших общественно-политических
порталов на Украине. История его
создания такова: в декабре 1999 года
сын грузинского режиссера журна-
лист Георгий Гонгадзе вместе со
своей коллегой Алёной Притулой
(родилась в Горьковской области
РСФСР) приехали в Вашингтон,
чтобы договориться о финансировании
нового антироссийского проекта. Идея
состояла в том, чтобы продвигать прозапад-
ные взгляды среди молодежи, используя
только-только набиравшую популярность
Всемирную сеть. Их предложения сразу же
заинтересовали американских политиков, и
уже в апреле 2000 года сайт “Украинская
правда” заработал. Его становление совпало
с загадочной гибелью одного из основателей
— Георгия Гонгадзе. Согласно решению
украинского суда, он был убит сотрудниками
украинского МВД. Но до сих пор в деле оста-
ется немало “белых пятен”.

После этого “Украинская правда”, кото-
рая в связи с “делом Гонгадзе”, приобрела
широкую известность, стала собствен-
ностью Алёны Притулы. Последняя, в отли-
чие от эмоционального и порывистого харак-
тера Гонгадзе, всегда старалась как можно
меньше присутствовать в информационном
пространстве. Известно о ней немного: с
1991 года работала сотрудником британско-
го информационного агентства “Рейтер”,
неоднократно стажировалась в США. При
ней “Украинская правда” фактически пре-
вратилась в рупор Фонда развития демокра-
тии (Вашингтон), созданный американским
конгрессом.

Когда читаешь ведущих блогеров (созда-
ние блогов происходит только с разрешения
редакции и при условии соответствия мате-
риалов редакционной политике), то первое,
что бросается в глаза, — они не пытаются
что-либо объяснить. Озвучиваемые ими
тезисы носят характер провокаций, ориенти-
рованных на эмоции простых украинцев, а не
на логику. Надо отметить, что у многих граж-
дан Украины за последние два десятилетия
убили стремление анализировать и сопо-
ставлять факты, их приучили глотать вбрасы-
ваемую через СМИ информацию. Судя по
результатам, работа с подсознанием на
уровне эмоций имеет определенный эффект.

Давайте посмотрим, что предлагают в
этой лаборатории по деформации человече-
ского сознания.

С РЕВОЛЮЦИЕЙ В ГОЛОВЕ
Пожалуй, сложно найти блог, в котором

не подвергаются обструкции олигархи.
Читая “Украинскую правду” чувствуешь себя

словно на страницах ленинской “Искры”
начала XX века или “Правды” 1917 года.
Разве, что слова “буржуазия” и “классовая
борьба” отсутствуют. Вот, например, журна-
лист Сергей Лещенко пишет: “Я против при-
сутствия в политике любых олигархов —
Ахметова, Фирташа, Левочкина, Коломой-
ского, Пинчука” (все цитаты взяты из авто-
рских блогов на “Украинской правде”).
Достается и нынешнему президенту: “Мно-
гие люди, лично знакомые с Петром Поро-
шенко, отмечают одну его черту — жад-
ность”. После чего следует прозрачный
намек на прямую зависимость владельца
“Рошен” от воли Кремля: “В то же время Рос-
сия контролирует некоторые бизнес-активы
Порошенко”.

Прочитаешь подобное и подумаешь:
пишет какой-то пламенный Троцкий, а не сто-
ронник либеральных западных ценностей.

В чем же секрет Полишинеля?
Ответить на этот вопрос легко, если

внимательно вчитаться в отдельные, внеш-
не неприметные фразы. Например, Лещен-
ко мягко подводит нас к выводу, что ключе-
вые активы у олигархов надо забрать, а
“после этого построить сверхкорпорацию
“Жертвы АТО” и нанять туда менеджеров из
Дании, Норвегии
и Сингапура —
самых неподкуп-
ных стран”. Сде-
лать это (т.е.
забрать активы
Ахметова и др.)
надо “не через
посиделки в
кабинетах Дне-
п р о п е т р о в с к о й
областной адми-
нистрации”, а при
помощи Генпро-
куратуры и…
“ФБР США”. Учи-
тывая то, что в
предшествующей
этим высказыва-
ниям статье
Лещенко пред-
у с м о т р и т е л ь н о
смешал с грязью
г е н е р а л ь н о г о
прокурора Ярему,
изобразив его ужасным коррупционером,
читатель должен прийти к мысли, что имен-
но американское ведомство является
единственным авторитетом в вопросе
передела собственности.

Всё просто: отобрать и отдать Западу.
То же и с крупнейшими СМИ. “Надо

забрать у Фирташа, Коломойского, Ахме-
това и Пинчука все их телеканалы и отдать
на цели общественного телевидения”, —
пишет Левченко. Его коллега, журналист
Мустафа Найем, тут же подхватывает: надо
использовать пример Би-би-си. Ведь “это
общественный медиаресурс, существую-
щий за счет специального налога, а не
средств государственного бюджета”. Кто

же та загадочная общественность, которая
будет контролировать изъятые у олигархов
СМИ?

На это тоже есть прозрачный намек:
“медиасектор должен развиваться в соот-
ветствии с европейскими стандартами” под
контролем движения “Стоп цензуре!”.
Последнее создано на гранты международ-
ного фонда “Возрождение”, входящего в
структуры американского олигарха Джорджа
Сороса.

То есть речь по сути идет о том, чтобы
поменять украинских олигархов на амери-
канских… Да еще при этом создать уникаль-
ную в мировой практике схему, когда факти-
чески частные СМИ будут финансироваться
за счет госбюджета!

А если этого не произойдет, грозит далее
Сергей Лещенко, то “будет очередной Евро-
майдан”. Видимо, установка на перманент-
ную дестабилизацию ситуации в стране путем
беспрерывных майданов уже получена.

НОВАЯ НАЦИОНАЛЬНАЯ 
ИДЕЯ УКРАИНЫ — СМЕРТЬ

Казалось бы, про какое достоинство
можно вести речь, после того как блогеры
“Украинской правды” обозначили цель —

передать все
крупные активы
западным олигар-
хам. Но нет,
подобные тонко-
сти чужды авто-
рам прозападно-
го интернет-изда-
ния. “Революция
д о с т о и н с т в а ” ,
“Шануймося, бо
ми того варті!”
(“Уважаем друг
друга потому, что
мы этого достой-
ны!”) и т.п. —
подобные лозунги
р а з б р о с а н ы
сплошь и рядом.
Странным обра-
зом они должны
внушить сторон-
никам Евромай-
дана, которые
вышли на улицы

Киева с верой в Запад, мысль… не рассчиты-
вать на США и ЕС.

Сергей Лещенко призывает прекратить
обвинять Меркель в недостаточной под-
держке Украины. «Немцы заплатили свою
цену за катастрофу ХХ века и пошли вперед,
у них совсем другие проблемы на повестке
дня. Поэтому эта нация стоит на голову выше
России, которая до сих пор сеет зерна про-
паганды в стиле “деды воевали”», — пишет
журналист. Несложно заметить намек, что
украинцы должны “заплатить свою цену” за
“независимость”.

Параллельно обществу навязывается
комплекс вины за отсутствие успеха в созда-
нии успешного государства. “В конце кон-

цов, не Меркель виновата, что украинцы
выбирают коррумпированных политиков. Не
Меркель виновата в том, что за 23 года мы
оказались неспособны реформировать
страну, чтобы ее жизненные стандарты хотя
бы издалека соответствовали европей-
ским”, — заявляет всё тот же Левченко.

Доктор исторических наук, профессор
Алексей Гарань даже проводит параллели,
напоминая о нескольких десятках диссиден-
тов, которые прошли “лагеря без шансов
победить”; бойцах УПА, которые “победили
ценой собственной жизни”… Эти примеры (в
том виде, в котором они представлены) — сви-
детельство, скорее, какой-то абсурдной жерт-
венности в условиях предательства со сторо-
ны Запада. И со страниц “Украинской правды”

подобное возводится в пример…
Так, глава Информационного

управления Украинской православной
(раскольнической) церкви Киевского
патриархата Евстратий (в миру Иван
Владимирович Зоря) атакует канони-
ческую Православную церковь (назы-
вая “слугами Кремля”) и призывает

“погибнуть” в борьбе с Россией (“империей”).
Видимо, предвидя скорое прозрение

украинского общества относительно неже-
лания Запада реально помочь Украине, авто-
ры “Украинской правды” спешат сбить граж-
дан своей страны с толку, внушить им ком-
плекс вины, мысль о необходимости прине-
сти себя в жертву во имя абстрактных идей.

УКРАИНСКИЙ КАРНАВАЛ НА КОСТЯХ?
Сергей Лещенко призывает создать

мемориал жертвам “террора власти” на май-
дане (это место должно быть “музеефициро-
вано”, стать “напоминанием, подобным
Освенциму”). И здесь же рядом, по мысли
блогера, должна стоять… новогодняя елка.

Конечно, на ум может прийти, что это
некая дикая шутка. Но судя по направленно-
сти материалов, размещённых в интернет-
издании “Украинская правда”, речь идет о
сознательной работе по дезориентации и,
как следствие, деморализации общества.
Всё, к чему подводят простого украинца, —
умереть, согласившись с тем, что всё иму-
щество должно отойти Западу.

Многие из нас помнят замечательный
советский фильм “Приключения принца
Флоризеля”, в котором прекрасный артист
Донатас Банионис играет роль председате-
ля “Клуба самоубийц”. Всего за 40 фунтов
каждый человек может умереть в нем как
“джентльмен”.

“Украинская правда” сегодня предлагает
украинцам умереть “с достоинством”, предва-
рительно подарив собственность государства
новому председателю — Вашингтону.

Учитывая, что, по мнению многих анали-
тиков, XXI век будет эпохой борьбы сверх-
держав за обладание ресурсами, на украин-
ском примере мы столкнулись с совершенно
новой технологией манипуляции обществен-
ным сознанием, когда нации предлагают
“по-джентльменски” (“с достоинством”)
совершить коллективное самоубийство.

Увы, судя по активности новоявленных
манипуляторов, — это только пролог к широ-
кому применению подобных методов на дру-
гих территориях Восточного полушария
нашей планеты.

Юрий ГОРОДНЕНКО, 
РИА Новости
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После провала в США десяти российских
разведчиков довольно скоро официально
было объявлено, что установлен предатель,
который всех выдал — сотрудник Службы
внешней разведки полковник Потеев. Вскоре
состоялся и заочный суд над предателем, о
котором идёт речь в материале ИА REGNUM.

Экс-сотрудник КГБ СССР Фёдор Яков-
лев, единственный из бывших коллег
Потеева, который до настоящего вре-

мени открыто признаёт своё знакомство с
ним, прокомментировал появившиеся в СМИ
материалы об оглашении приговора Москов-
ского окружного военного суда в отношении
экс-полковника Службы внешней разведки
РФ, которым он признан виновным в госу-
дарственной измене по ст. 275 и дезертирстве
по ст. 338 УК РФ и приговорён к 25 годам
лишения свободы заочно и штрафу в размере
годового оклада. Потеев также лишен воин-
ского звания и государственных наград.

К сожалению, это был не столько суд,
сколько некое не совсем удачное и малоубе-
дительное шоу с совершенно прогнозируе-
мым финалом-приговором, призванным про-
демонстрировать “торжество закона” и
“неотвратимость справедливого наказания”,
однако, в результате которого появилось
гораздо больше вопросов, нежеди было до
этого, так называемого, суда.

ИА REGNUM: Например?
Сначала необходимо обратиться к “клас-

сике жанра” и отметить, что по любому делу
должны быть выдвинуты, как минимум, три
версии, - оправдательная о непричастности к
преступлению, обвинительная о преднаме-
ренности и осознанности его совершения, и
какая-то средняя между ними, допускающая
совершение преступления в силу некоторых
обстоятельств, которые могли стать для обви-
няемого непреодолимыми. В ходе предвари-
тельного и, особенно^), судебного следствия
все эти версии должны быть тщательно изуче-
ны и доказательно мотивированы на предмет
того, почему они отвергаются либо прини-
маются.

ИА REGNUM: И что же может оправдать
предательство?

А почему нельзя допустить, что Потеев
никакого отношения к предательству не имеет,
а его попросту убили и закопали специально
для того, чтобы отвести подозрение от того
“крота” или “кротов”, которые в действитель-
ности передавали информацию американцам
и до сих пор находятся на своих немаленьких
должностях в СВР!? Ведь местонахождение
Потеева до сих пор не установлено. Тот путь
“побега” в США через Беларусь, Украину и Гер-
манию, который смоделирован ФСБ и СВР, и
безапелляционно принят судом, абсолютно
никак не доказывает, что человек, возможно и
прошедший этим путём, являлся действитель-
но Потеевым, а не каким-то подставным
лицом, его изображавшим.

ИА REGNUM: Многие факты не оглаша-
лись, поскольку процесс, учитывая его
секретность, шёл в закрытом режиме

Секретной может быть только определён-
ная часть данных, переданных американцам, и
сведения о некоторых специфических каналах
и методах получения информации СВР и ФСБ
о действиях Потеева после его пропажи, но не
весь процесс. Поэтому было бы логично, если
бы те заседания, на которых рассматривались
вопросы секретного характера, были закрыты-

ми, а те заседания, на которых должны были
исследоваться материалы по документирова-
нию деятельности Потеева и его передвиже-
ниях, были открытыми, поскольку эти мате-
риалы должны носить совершенно официаль-
ный характер.

И A REGNUM: Что вы имеете в виду?
Например, опустим то, каким образом

ФСБ установило, что Потеев покинул Беларусь
на поезде Минск - Ивано-Франковск по доку-
ментам некоего Дудочкина. Но ведь должны
быть, как минимум, подтверждающие эти дан-
ные показания проводников вагона, в котором
он ехал, и они не могут являться секретом, так
же, как и показания работников львовского
аэропорта, из которого он должен был улететь
во Франкфурт-на-Майне, поскольку по марш-
руту следования этого поезда улететь в Герма-
нию более просто неоткуда. И эти показания
тоже секретными не являются.

Кроме того, не являются секретными
запросы в МИД ФРГ по поводу того, где, когда
и каким образом на фальшивые документы,
которыми пользовался Потеев либо тот, кто
действовал под его личиной, была открыта
въездная виза в Германию. В самом Львове в

день отлёта это сделать было невозможно, во-
первых, потому, что во Львове нет официаль-
ного консульства ФРГ, во-вторых, поезд при-
ходит во Львов утром в 4.54, а самолёт на
Франкфурт-на-Майне улетает в 9.05. Без
таких материалов и их открытого исследова-
ния в суде, заявленный маршрут “побега”
Потеева не более, чем ничем не подкреплён-
ная версия.

Если по поводу местонахождения Потеева
делался официальный запрос в США и это на
суде оглашалось, то аналогичный запрос, раз
есть документы, свидетельствующие о его,
пусть даже весьма кратковременном пребы-
вании на территории ФРГ, должны были сде-
лать и в Германию.

ИА REGNUM: А как же его SMS жене:
“Мэри, постарайся принять эту новость
спокойно, я уезжаю не в командировку, а
навсегда. Я этого не хотел, но так получи-
лось. Я начну жизнь сначала. Детям буду
оказывать помощь, если они ее примут,
пожалуйста, не настраивай их против
меня”?

Здесь тоже есть определённая нестыков-
ка. Озвученная в приговоре версия о том, что
Потеев просил у начальства отпуск для того,
чтобы съездить в Одессу к любовнице, кото-
рая, якобы, родила ему ребенка, свидетель-
ствует о том, что ему крайне необходимо было
на два-три дня исчезнуть из поля зрения кол-
лег для того, чтобы потом “исчезнуть” навсег-
да. Это понятно, однако, согласно приговору -
“в отпуске ему было категорически отказано”.

Тогда абсолютно непонятна цель, с кото-
рой Потеев послал эту SMS уже на второй день
“побега” по другому варианту!? Насколько я
его знал, он не был ни сентиментальным, ни
идиотом, тем более, настолько, чтобы “трога-
тельно успокаивать жену”... сигналом о собст-
венном предательстве, да ещё с территории

Беларуси (!), поскольку он не мог не понимать,
что с этого момента его начнут активно искать.

Непонятна и позиция руководства, “катего-
рически отказавшего” Потееву в отпуске. Если
исключительно по “моральным” соображениям,
значит Потеев до последнего дня нахождения на
службе был вне подозрений. Если его всё-таки в
чём-то подозревали, то почему при таком явном
признаке намерения “слинять”, его незамедли-
тельно не взяли под наблюдение!?

Правда, если допустить, что некоему заку-
лисному “кукловоду” было необходимо убе-
дить бывших коллег Потеева в его предатель-
стве, то всё становится на свои места и тогда
цель этой SMS становится понятной.

ИА REGNUM: Может, поэтому, его жена
не верит в виновность мужа?

И не только Марина. Не может не вызвать
вопросов и отсутствие на процессе совершен-
нолетних детей Потеева, - дочери и сына, а
также вообще каких-либо упоминаний о них в
связи с обстоятельствами дела. К тому же наш
общий знакомый, который также учился с
Потеевым в 1979 году на КУОС, т.е. в школе
спецназа КГБ СССР, а затем дважды, в 1979 и
1981 годах, был с нами в командировках в

Афганистане, а последний раз общался с ним
по телефону в апреле прошлого года, т.е., бук-
вально накануне его исчезновения, категори-
чески не воспринимает даже саму возмож-
ность предательства со стороны Потеева.
Такой слабодоказательный приговор его толь-
ко укрепил в своём мнении.

ИА REGNUM: То есть он не поверил в
объективность официально вынесенного
приговора?

Сейчас у всех на слуху дело лейтенанта С.
Аракчеева, которого Северо-Кавказский
окружной военный суд приговорил к 15 годам
за убийства, которых он не совершал! То есть,
согласно официальному приговору суда, за
решёткой уже пять лет находится совершенно
невиновный человек. Но если бы это дело рас-
сматривалось в закрытом режиме, то так никто
бы и не узнал, что у Аракчеева стопроцентное
алиби, поскольку его вообще не было на месте
убийства и это подтвердило порядка 30 свиде-
телей, а по заключению баллистической экс-
пертизы, пули и гильзы, найдерные на месте
преступления, не подходят не только к оружию
Аракчеева, но и вообще ни к одному стволу в
части, в которой он служил. Кроме того,
согласно однозначному выводу комплексного
психофизиологического исследования с при-
менением полиграфа, проще говоря, детекто-
ра лжи, непосредственное участие Аракчеева в
убийстве также не подтверждается.

Судью, который приговорил недавно уби-
того в Москве полковника Буданова в 2003
году к 10 годам лишения свободы, Москов-
ский гарнизонный военный суд в 2009 году
признал виновным в мошенничестве (!?) и
приговорил его самого к семи годам лишения
свободы. Согласитесь, что после таких фактов
сложно поверить в “объективность” суда, осо-
бенно, когда к “доказательной” части пригово-
ра столько вопросов.

ИА REGNUM: Видимо, поэтому адвокат
Потеева заявляет о намерении обжаловать
приговор

Да, он может требовать пересмотра даже
по формальным признакам. И дело не в том,
что подсудимый отсутствует, - российское
законодательство разрешает “в исключитель-
ных случаях проводить судебное разбиратель-
ство в отсутствие подсудимого, который нахо-
дится за пределами страны и уклоняется от
явки”. Но в данном случае суд не только не
знал, где находится Потеев, но даже не знал,
жив он или мёртв, поскольку никаких досто-
верных данных о его местонахождении в
настоящее время нет. Американские власти
его пребывание на территории США не под-
тверждают, а сам Потеев молчит. А для того,
чтобы определить, что Потеев “уклоняется от
явки” на суд, надо сначала доказать, что его об
этом уведомили.

Кстати, за весь год, прошедший с момента
побега, этот “сентиментальный полковник”
почему-то не прислал жене, о спокойствии
которой, подвергая себя смертельной опасно-
сти быть пойманным, так “трогательно” поза-
ботился уже на второй день побега, ни одной

SMS, хотя при наличии его просьбы организо-
вать таковую с территории любой третьей
страны или даже из России для ЦРУ не пред-
ставляет никакой сложности. Да, и с доказа-
тельствами вины Потеева слабовато.

ИА REGNUM: Вы полагаете, приговор
Потееву вынесен бездоказательно?

Поскольку до момента исчезновения
Потеев находился вне всяких подозрений, на
что прямо указывают обстоятельства его
“побега”, то ни СВР, ни ФСБ в распоряжении
суда никаких прямых доказательств его вины в
“государственной измене” предоставить не
смогли и это видно из приговора. Согласен,
что связать исчезновение Потеева и арест
российских разведчиков в США вполне логич-
но, но суд должен руководствоваться не логи-
кой, а доказательствами, каковыми могут быть
исключительно задокументированные факты
передачи каких-либо секретных данных, а
таких нет.

Несмотря на то, что оглашение приговора
заняло у судей несколько часов, фактически
всё обвинение свелось исключительно к тому,
что ту информацию, которая попала к спец-
службам США и привела к аресту российских
разведчиков, мог передать только Потеев.
Связь со своими американскими “куратора-
ми” в Москве Потеев поддерживал через так и
оставшиеся неизвестными тайники, а во
время командировок в другие страны встре-
чался с ними лично, но ни одной такой встречи
также зафиксировано не было. Видимо, по
этой причине судьям даже пришлось снять
обвинение в выдаче государственной тайны
из корыстных соображений, так как в суде не
удалось доказать ни одного факта получения
Потеевым денег от американцев.

ИА REGNUM: Это может свидетель-
ствовать о том, что Потеев стал предате-
лем по идейным соображениям?

Нет, это свидетельствует лишь о том, что
руководство СВР оказалось неспособным ни
предотвратить предательство в своих рядах,
ни вовремя его выявить, ни организовать
должное расследование обстоятельств и при-
чин провала, ни смоделировать реальную вер-
сию произошедших событий.

ИА REGNUM: Официальный представи-
тель СВР, кстати, заявил о нежелании
Службы комментировать решение суда.

Правильно, поскольку на большинство
вопросов ни один из представителей СВР про-
сто не сможет ответить. Например, Потееву на
суде поставили в вину то, что он неоднократно
пытался подставить российских агентов,
назначая явки в опасных местах и заказывая
неподходящее шпионское оборудование! Но
ведь Потеев был всего лишь заместителем
начальника отдела и он единолично такие
вопросы решать не мог! Безусловно, он мог на
них влиять и существенно, но над ним была
целая пирамида из начальства, - начальник
отдела, начальник Управления “С” и один из
его замов, который непосредственно куриро-
вал отдел, руководитель СВР и один из его
замов, который курировал Управление “С”.

Кроме того, у каждого агента был свой непо-
средственный персональный куратор. И что,
все они, являясь опытными разведчиками, за
исключением главы СВР М. Фрадкова (это
вопрос особый), ничего не понимали и тупо
соглашались с “вредителем” Потеевым!?

ИА REGNUM: Кроме того, такая пози-
ция Потеева должна была вызывать подо-
зрение у коллег.

Правильно, а зачем в таком случае его
координаторам из ЦРУ надо было так прими-
тивно “палить” свой ценнейший источник
информации, если, по версии следствия, с
которой суд согласился, Потеев начал сотруд-
ничать с ЦРУ примерно в 1999-2000 годах и
уже тогда сдал всех этих агентов, которым
якобы создавал “невыносимые условия рабо-
ты”, и они всё равно работали под контролем
ФБР вне зависимости от качества своего
“шпионского оборудования”!? За год досудеб-
ного расследования можно было придумать
что-нибудь умнее.

ИA REGNUM: Вы полагаете, побег Поте-
ева можно было предотвратить?

Давайте для начала восстановим хроноло-
гию событий, - Потеев обращается с просьбой
об отпуске, но ему “категорически” отказы-
вают, 25 июня после 17 часов он уходит с сове-
щания в СВР, и в этот же день уезжает в Минск,
причём на вокзале его провожает жена. С утра
26 июня в СВР обнаруживается его пропажа,
поскольку он не вышел на работу, жена
сообщает о том, что он уехал в “командиров-
ку”, оставил дома удостоверение, пропуск и
печать, а также прислал SMS известного
содержания.

Сразу вполне закономерный вопрос, -
почему моментально не были организованы
мероприятия по предотвращению его выезда
из Беларуси, если поезд, на котором он якобы
уехал, убыл из Минска 26 июня только в 16.51,

а границу с Украиной пересёк только в 22.04?
Тем более, что для организации таких меро-
приятий достаточно было одного звонка в КГБ
союзного государства, коим является Бела-
русь, и максимум через полчаса на всех погра-
ничных КПП Беларуси сверяли бы физионо-
мии выезжающих из страны лиц мужского
пола с фотографией Потеева.

ИА REGNUM: Почему же этого не было
сделано?

Либо вопиющая халатность, либо потря-
сающая некомпетентность. Такие мероприя-
тия необходимо было провести даже в том
случае, если допустить, что и демонстратив-
ный, с участием жены, отъезд в Минск и, не
менее демонстративная, “сентиментальная”
SMS предназначались исключительно для
того, чтобы, на случай организации поиска
Потеева, сразу после его исчезновения наве-
сти преследователей на ложный след. Пока
его искали бы в Беларуси, он, выйдя из поезда
Москва - Минск на ближайшей российской
станции, спокойно и беспрепятственно смог
бы выехать непосредственно из России.

С этой точки зрения, направление такой
SMS могло означать либо то, что Потеев и не
въезжал на территорию Беларуси, либо то, что
он действительно въехал, но ликвидирован и
выезжать уже было некому. Сложно допустить,
что организаторы вывоза Потеева могли сами
инициировать мероприятия по его поимке
задолго до того, как он покинет территорию
Беларуси!?

ИА REGNUM: Тем не менее, суд принял
версию, что Потеев покинул Беларусь на
поезде Минск - Ивано-Франковск.

Да, но тогда тем более непонятно, почему
руководством СВР не были организованы
розыскные мероприятия!? Кстати, к руковод-
ству СВР поневоле возникает ещё один нема-
ловажный вопрос: если об исчезновении
Потеева стало известно утром 26 июня, а аре-
сты российских разведчиков в США были про-
изведены 27 июня, то какие меры были приня-
ты по предупреждению этих разведчиков о
явной опасности ареста? С учётом разницы во
времени, для принятия экстренных мер у руко-
водства СВР было, как минимум, 36 часов. А на
то, что никаких мер по предупреждению рос-
сийских разведчиков принято не было, указы-
вает пример М. Семенко, которому на 26 июня
при весьма сомнительных обстоятельствах
назначили в Вашингтоне встречу с лжесвязни-
ком, видеозапись которой предъявили раз-
ведчику после ареста на следующий день в
качестве доказательства его шпионской дея-
тельности. Вне всякого сомнения, что получив
сигнал опасности, Семенко от этой встречи
отказался бы.

ИА REGNUM: Если материалы для суда
оказались настолько неподготовленными,
что вызывают столько вопросов, то зачем
надо было спешить с его проведением?

Исключительно для “галочки”, чтобы
быстрее отрапортовать о формальном
завершении крайне неприятного для себя
инцидента, - предатель примерно наказан,
вопрос можно закрывать. И, по возможно-
сти, максимально “замолчать” его в СМИ,
чтобы не привлекать внимание обществен-
ности к реальной ситуации в спецслужбах.
До следующего провала.

ИА REGNUM

ВСКРЫЛИ ИЛИ СКРЫЛИ?

Войска воздушно-космической обороны
(ВВКО) как вид Вооруженных Сил СССР сле-
довало бы создать в 70-х годах. Проблема
создания Войск воздушно-космической обо-
роны как вида Вооруженных Сил не решена и в
постсоветской России, хотя стратегическая
ценность названного вида для нашей страны,
несомненно, возрастает. Представляется в
связи с этим рациональной следующая систе-
ма видов Вооруженных Сил современной Рос-
сии: Войска воздушно-космической обороны,
Ракетно-стратегические силы, Сухопутные
войска, Военно-морские силы, Военно-воз-
душные силы.

Задача создания ВВКО относится к разря-
ду сверхсложных и безотлагательных. Она
достойна внимания и президента РФ, и Сове-
та безопасности, и Госдумы, и Совета Феде-
рации, и Министерства обороны, и Академии
военных наук… По вопросам воздушно-кос-
мической обороны имеются публикации. В
Твери функционирует выдержавшая натиск
сердюковщины Академия воздушно-космиче-
ской обороны. 

В конце декабря 2011 года обратился к
Президенту России с заявлением, выразив
просьбу о создании нового вида Вооруженных
Сил. Вот полный текст этого обращения:

Президенту РФ
Д.А. Медведеву

ЗАЯВЛЕНИЕ
В процессе двадцатилетнего разрушения

военного потенциала России слабейшим зве-
ном ее системы национальной безопасности
стала военная безопасность. Под лозунгами
«реформирования» и «модернизации» про-
должается развал Вооруженных Сил, увеличи-
вается отставание нашей страны по некото-
рым атрибутам обороноспособности от США
и Китая. Для необходимого ренессанса армии
остается лишь несколько лет. Текущее пятиле-
тие (2011-2015) должно стать периодом рез-
кого подъёма обороноспособности.  Либо
военный ренессанс, либо безроссийское
будущее.

Фрунзенская мысль о том, что армия есть
сколок общества, не отрицает возможности
ускоренного подъёма Вооруженных Сил по
сравнению с развитием в целом общества – в
конкретной исторической ситуации.

Высшим критерием оборонной достаточ-
ности для России остается реальная способ-
ность разгромить любого агрессора в любом
вооруженном столкновении. У РФ нет време-
ни для медленной модернизации Вооружен-
ных Сил.

Одним из факторов, разрушающих обо-
ронный потенциал России, выступает сердю-
ковщина. В условиях антирусской диктатуры
капитала опасность этого фактора для Рос-
сийской армии очевидно возрастает. Решая
задачи подъема обороноспособности, нельзя
с научной позиции не замечать действия зако-
на абсолютной несовместимости ренессанса
Российских Вооруженных Сил с сердюковщи-
ной.

Обращаюсь к Вам с просьбами:
1. Освободить армию от министра оборо-

ны РФ господина А.Э. Сердюкова.
2. Создать новый вид Вооруженных Сил

России – Войска воздушно-космической обо-
роны.

Полковник в отставке, кандидат философ-
ских наук.

Заявление  зарегистрировано в Админист-
рации Президента РФ 18.01.2012 г. за
№25844. Далее сработал известный меха-
низм безответности. Безответность – один из
методов ухода (увиливания) чиновников от
прямых и правдивых ответов на обращения к
руководителям высокого ранга. Она свое-
образно гармонирует с безответственностью
конкретного чиновника, перекрывающего
информационный путь к высшим инстанциям.

Не получив никакого ответа на заявление,
я обратился к Президенту РФ 19 марта 2012 г.
(заявление принято в приемной Президента
20 марта 2012 г.). И вновь ответа нет. Обра-
щаюсь в третий раз к Президенту РФ Д.А.
Медведеву 25 апреля 2012 г. (заявление при-
нято в приемной Президента 25.04.2012 г.). И
снова безответность. Вынужден обратиться в
четвертый раз к Д.А. Медведеву (занявшему
пост Председателя Правительства РФ) 25
сентября 2012 г. (заявление принято в при-
емной Председателя Правительства 26 сен-
тября 2012 г. с регистрационным номером П-
165599). Наконец, 31 октября 2012 г. последо-
вал смехотворный «ответ» от помощника Сек-
ретаря Совета Безопасности Российской
Федерации господина М. Попова: «…постав-
ленный в обращении вопрос оставлен без
ответа», поскольку в заявлении от 23.12.2011
г. (зарегистрированном 18.01.2012 г. за
№25844) на имя Д.А. Медведева «содержатся
оскорбительные выражения в отношении
должностного лица Минобороны России».
Слово «сердюковщина» считается в Совете
безопасности оскорбительным!? Указом Пре-
зидента РФ от 29 марта 2013 года №297 Миха-
ил Михайлович Попов назначен заместителем
Секретаря Совета безопасности РФ. Небе-
зынтересно, сочтёт ли господин из Совета
безопасности оскорбительным для собствен-
ной персоны слово «сердюковец». Если слово
«сердюковщина» заменить на слово «хокер-
щина» (от немецкого Hocker – табуретка), то
«оскорбительные выражения в отношении
должностного лица Минобороны России» оза-
дачили бы не только Олигарха Мазеповича
Бандерапорошенко, всю незалежную анти-
русскую хунту, но и свободных агентов влия-
ния из российской корпорации самостийных
либерал-ренегатов, а также ЦРУ США.

В связи с чрезмерно затянувшейся безот-
ветностью вынужден обратиться 11 января
2013 г. к Президенту России В.В. Путину
(заявление зарегистрировано в приемной
Президента Российской Федерации
12.01.2013 г. за №106245) с просьбой создать
новый вид Вооруженных Сил России – Войска
воздушно-космической обороны. И вновь –
безответность.

Сегодня 18 августа 2014 г. На зарегистри-
рованное в Администрации Президента РФ
18.01.2012 г. за №25844 заявление относи-
тельно ВВКО нет ответа тридцать один месяц.
А безответность по этой же проблеме, затро-
нутой в заявлении В.В. Путину 11.01.2013 г.,
длится девятнадцать месяцев. Неужели эти
сроки недостаточны для попадания в Книгу
рекордов Гиннеса?

М.В. БЕЛОВ
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